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■ La guerra menos deseadae

Los estudiantes se manifestaron a favor de la paz. El secretario de Estado para la Defensa visitó Maestranza.vo es 
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40.000 albacetenses entre 18 y 32 años 
son reservistas para un posible conflicto

¡re

Casi cuarenta mil jóvenes albacetenses podrían ser Ila- 
fflados a fílas en la hipótesis nada deseable de un 
ioafíicto bélico: además de los casi cinco mil soldados 
que iniciaron el servicio el año pasado o que lo comien
zo durante el 91^ hay otros 36.000 en la reserva.

El secretario de Defensa 
no quiso hablar de la Base

isei Mientras continúa la esca
lada de tensión y se multi
plican las iniciativas por la 

datos del Centro ,de 
Reclutamiento señalan que 

casi 41.000 jóvenes alba- 
Pienses entre los 18 y 32 años 
*1’!® encuentran en edad 
™itar, que podrían ser lla- 
®® os a filas en un conflicto 
generalizado. (Págs. 5 y ss.)

Casi el 100% de los 
estudiantes siguieron 
la convocatoria por 
la paz; el alcalde 
José Jerez se sumó 
a la manifestación

El secretario de Estado de 
la defensa, Rafael de la 
Cruz, estuvo ayer en las 
instalaciones de la Maes
tranza Aérea de Albacete 
en una visita sobre la que 
negó cualquier relación 
con la crítica situación 
internacional, afirmando 
que “estaba programada 

desde hace tiempo”.
Rafael de la Cruz no quiso 
pronunciarse sobre el posi
ble papel de la Base Aérea 
de Los Llanos en la hipó
tesis de que se desatara un 
conflicto en el Golfo, ase
gurando que “tengo por 
norma no contestar a estas 
cuestiones”. (Pág. 7)

Michel Rocard 
“Ha llegado el 
momento de 
recurrir a la 
fuerza”

El primer ministro francés, 
Michel Rocard, afirmó ayer 
que ya ha llegado el momento 
de recurrir a la fuerza contra 
Irak, “que ha rechazado todas 
las ofertas de diálogo”.

“En toda operación de polí
tica internacional, llega un 
momento en el que hay que 
actuar para que el derecho ten
ga fuerza”, añadió Rocard.

(Pág. 26)

Asesinados 
dos máximos 
dirigentes 
de la OLP 
en Túnez

El “número dos” de la OLP, 
Salah Jalaf, más conocido como 
Abú Iyad, y el responsable de 
los Servicios de Seguridad de 
esta organización, Hael Abdel 
Hamid (Abú Al-Hol), fueron 
asesinados a tiros en casa de 
este último durante la madru
gada del martes en Túnez.

Abú Iyad era considerado la 
“mano derecha” del líder pales
tino Yaser Arafat.

(Pág. 27)
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* Y además ■ 
® alcalde de Pozo 
^nada, a la espera 
J la decisión del 
Wamiento de 
^bacete

Una piedra en la 
tubería dificultaba la 
llegada del 
suministro de agua a 
la prisión

(Pág. 12) (Pág. 8)

Adjudicadas las 
obras del centro 
social de “El 
Ensanche” en 337 
millones de pesetas 

(Pág. 8)

Constituido un 
nuevo órgano 
provincial para 
potenciar y mejorar 
los Servicios Sociales

(Pág. 8)

El Santuario de 
Belén, declarado 
bien de interés 
cultural, en categoría 
de monumento

(Pág. 17)

-^^31^J^unión mantenida en esta localidad

“fo enfrentamiento entre 
^ánuel Martínez y A.

l^alacios en Hellín
rP^’Sl^* ’^ S^'stora 
^’^z Manuel

® Hellín 
en la 

ijido. '^"^hros locales del 

r qS”*®**» por 
Esté n y Adolfino 
nianti ^•'^^ y Manuel 

. ™ duro

ios 
?t^

recor- 

«íí^óS P‘'»dujeron 
^ ’l^bía h ^ asamblea 

realizado. 
(Págs. 14 y 15)

Adolfino Palacios 
indicó en la reunión 
que el secretario 
general estaba 
vulnerando los 
estatutos del partido 
al suspender la 
asamblea “porque le 
dio la gana”

rete W

Siguen los paros en el Hospital.Diñero 24 horas 
al día.

Los cajeros automáticos 
de Caja de Albacete le facilitan 

dinero 24 horas al día. Pida 
su Tarjeta hoy mismo.

Sin cambios en 
el Hospital 
General

(Pág. 10)

Crece con nosotros

BONOLOTO 
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Las bases
FERNANDO ONEGA

las crónicas que hay 
lio movimiento en las 
s militares de utilización 

conjunta. Este periodista lo ha sufri
do, como otro millares de ciudadanos, 
en el aeropuerto de Madrid-Barajas. 
El lunes, todos los vuelos de la com
pañía Iberia salían con retrasos que 
oscilaban entre una y dos horas. La 
razón que daba la megafonía era “sa
turación de tráfico”. La razón que 
se obtenía en los mostradores de 
información era bien distinta, porque 
no estamos en “temporada alta”: la 
saturación procedía de la vecina base 
militar de Torrejón de Ardoz.

Muchos aviones militares america
nos tienen que haber salido y entrado 
en sus pistas para conseguir afectar 
a todas las operaciones de llegada 
y despegue del aeropuerto civil. Pero 
renuncie usted a indagar el número 
de los movimientos: son secretos de 
la Defensa. Sumos secretos, en tiem
po de pre-guerra. Para la crónica polí
tica interesa, sin embargo, otra ano
tación. Durante los últimos seis meses 
hemos discutido con ardor cuál debe-

ría ser el papel de España en el con
flicto. Parece que incluso hay disen
siones en el Gobierno y en su partido.

La opinión y la sociedad se dividen 
entre los partidarios de una mayor 
autonomía de nuestra nación y, en 
consecuencia, una mayor distancia de 
los movimientos militares, y aquellos 
otros que consideran pueblerino, 
aldeano, propugnar la ño-interven
ción. En esas discusiones hemos gas
tado muchas energías. El cronista se 
plantea: ¿ño es una aportación bas
tante generosa el poner parte del 
territorio español a disposición de las 
fuerzas armadas americanas? La base 
aérea de Zaragoza ha sido funda
mental para'que repostaran los avio
nes americanos cuando se efectuó 
una operación de castigo de Gadaffi, 
aunque lo supimos los ciudadanos 
con mucho retraso.

En este momento, todas ellas están 
siendo utilizadas. Y si desgraciada
mente estalla un conflicto donde la 
aviación tiene un papel fundamental, 
lo serán mucho más. Quizá sólo nos 
“ganen” en utilización las bases que

Salir pitando
EDUARDO LADRON DE GUEVARA
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A lo peor en estos mismos momen
tos ya están cayendo bombas en el 
Golfo Pérsico, por eso, y antes de 
que se nos eche el tiempo encima, 
no estaría de más coger el toro por 
los cuernos.

Por ejemplo, en un día como hoy 
yo que usted compraría una tira de 
cupones de la ONCE, rellenaría una 
“Primitiva” y elegiría para adquirir 
-si llegare a tocamos un “gordo”- el 
sempiterno coche o para pagar las 
deudas si no con la única intención 
de poner pies en polvorosa.

Es verdad, sí, que el follón pilla 
a 5.000 kilómetros de distancia, pero 
también el presidente Bush vive lejí
simo de aquí y si se pone a estornudar 
nuestra Bolsa cae en picado.

Otra decisión que debería tomarse 
a todo correr sería hacer un pedjdo, 
un buen pedido en la tienda, donde 
no faltaran las latas de sardinas, el 
arroz, la leche en polvo, el azúcar, 
la sal, el vino, las legumbres y también 
un buen cabotaje de botellas de agua

mineral no vaya a ser que a algún 
fascineroso le dé por envenenar los 
embalses. Y velas. Hay que comprar 
velas a punta pala por si volvemos 
a la época de las restricciones..

Claro que si nos quitan la luz las 
velas nos van a servir de bien poco 
para caldear las casas, de modo que 
tendremos que buscar en las tiendas 
de almoneda y hasta en los anticua
rios aquellos viejos braseros capaces, 
como ellos solos, de quemarte los 
pies y helarte la nariz al unísono. 
Lo dicho: juguemos fuerte una vez 
más, crucemos los dedos, pongámo
nos en manos de la Divina Provi
dencia y confiemos en ganar los sufi
cientes duros como para largamos a 
cualquier lejano lugar lejos de la 
civilización.

Y hay otra alternativa, acaso la más 
inteligente: marcharse al pueblo, pero 
eso es harina de otro costal porque 
no todo el mundo tiene pueblo, del 
mismo modo que pocos son quienes 
poseen una cocina de carbón, otra

los americanos tienen en Turquía 
Hay que añadir, de paso, que la base 
•do Torrejón de Ardoz está situada 
sólo a veinticinco kilómetros de una 
ciudad de cuatro millones de habi
tantes, y que todos esos habitantes 
estarían en peligro si la guerra se 
volviese incontrolable. ¿No es ese 
riesgo una aportación suficiente? Se 
habla mucho —lo anunció Feli 
González-de que nuestra particif 
ción .en el conflicto sería de mero 
auxilio, en la retaguardia. Pero el por
taaviones “Príncipe de Asturias” está 
preparado para una emergencia 
Insisto: ¿no es bastante colaboración 
la derivada de las bases militares?
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Muchos comenzamos a tener la jot 
impresión de que la aportación terri- d
torial española, derivada del acuerd 
con los Estados Unidos, ha sido ma 
sopesada; mal “vendida” a los aliados; 
mal valorada. Y, de momento, unos 
cuantos millares de ciudadanos ya 
comenzaron a pagarlo en incomodi
dad. Lo pagarán mucho más si estalla
la guerra. Y ojalá se quede sólo en 
incomodidad.
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de las cosas que más vamos a echai j^yj^ 
de menos si el conflicto se extiende ¡an j
y acaba por estallamos también 
nosotros.

Miro a la gente y me muero (
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Miro a la gente y me uiuwv ^¡^[^^ 
envidia al oírles decir con énfasis ^^^j^
como si los demás fuésemos tontos ^g । 
“Yo, en cuanto se arme, cojo el por w 
tante y me marcho al pueblo .

Pero, ¿qué vamos a hacer ^^^ 
demás, todos los que nunca tuviin ,^jg, 
pueblo, quienes somos urbanitas ana, 
ta más allá de la paráfrasis, noso en id, 
los que dependemos de la b0* * 
de gas, del ascensor, del mert^ 
del fluido eléctrico...? Por es. u^^^, 
usted es de los que carecen de pue , 
no se lo piense más y W ’ 

defecto, compre u„o
en .

su
perecederos y enciérrese 
las venir. Optar por otro
tomarse la venganza
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EDUARDO CANTOS

La peor noticia 
es la deformada

LUIS PARREÑO
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E
n la carta que el viernes 
pasado, dfa 11 del 
corriente mes de enero, 
L remite don Prudencio López 

Wer, dice que vendió sus 
tienes “de Clading antes de 
Le ésta proyectase el mencio
no helipuerto, taller o lo que 
L”. Luego añade “que entre 
U proyectos y ambiciones no 
Lura, de momento, ninguna 
fclacionada con los altos vuelos. 
Lo que están más apegados a 
i “tierra”, siendo, cuando 
henos, un poto chusco relacio- 
Lme a mí con esos aparatos”, 
lo chusco es, la pura fantasía 
lie don Prudencio. A él nadie 
«relaciona “con.esos aparatos”. 
Inicaniente se le cita para 
le-la-cio-nar-lo con “CLAD” 
Idebiéramos haber escrito CLA- 
I)1NG, S.A.-, sociedad de la que, 
Bectivamente, fue socio funda- 
nr, y que según el artículo 3 
Be sus estatutos, el objeto social 
lie la misma es “la elaboración 
Be todo tipo de estudios y pro
ntos de ingeniería; estudios y 
|iiálisis económicos y financie- 
los: valoraciones y tasaciones; 
Bestión de negocios ajenos; 
Bministración de patrimonios y 
Itomoción de negocios en gene- 

distribuciones comerciales y 
Iropraventa de todo tipo de bie- 

niuebles e inmuebles, y cua- 
Wuiera otras actividades que 

preparatorias, complemen- 
^0 derivadas de las ante- 

• En la primera reunión 
P h constituida sociedad, se 
F^ran los cargos del consejo 
j í ministración. El de secre- 
F lo ocupa el señor López 

al según diligencia 
W echa diecinueve de octubre 
f mi novecientos noventa, “fue 
lacado de su cese”. Segura- 

P e, y como él explica en la 
Ctia^**? dirige, ya había 

^^iones de “CLA- 
porque, efectiva- 

P’''^’y*^^^os y ambicio- 
"^ás apegadas a la 

cierto lo 
Ptituto r director del 
ílaDÍ.Í^"‘“ Agropecuario 
Bo a < ^^'^” Provincial, que 

Lópe^, hay 

t'ladorpc ‘ socios 
B^ParAlfs ¡cis siguientes: 

diecic’'^? P'^ueras, que sus-

E^aTt^ CO"

■^^”3100 r ° .hopez Fuster, 
Collad'^í''*°’ francisco 

f'^hovalM López) 

roñes diecisiete
mil n ciento

socio, 
r ^“scribió"''?^^®^ Arques, 
B^'^costam acciones, 

Pesetas T cincuenta 
esto lo sabe-
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mos porque le hemos hecho caso 
a don Prudencio y en el Registro 
Mercantil se nos facilitó la nece
saria información que avala 
cuanto aquí figura, y decimos, 
respecto de la Sociedad Anóni
ma “CLADING”. En esa docu
mentación que obra en nuestro 
poder, hay un párrafo que posi-
blemente 
aparte.

En fin, 
todo esto

merezca comentario

señor López Fuster, 
que decimos apoya

aquella primera información que 
publicamos el pasado 9 de enero, 
que únicamente tenía el propó
sito de dar a conocer un dato 
casi insignificante, de la cons
titución de la tan repetida socie
dad. Lo demás es fruto de su 
imaginación. Porque aparezcan 
unos humildes moros en la costa, 
no hay que ponerse nerviosos. 
Atentamente.

Ese proyecto es viejo, señor 
alcalde

Leemos en “La Verdad” una 
información firmada por Sán
chez Robles, en donde, según 
le dice el nuevo cirujano jefe 
de nuestra plaza de toros, doctor 
González Masegosa, el alcalde 
de Albacete, José Jerez, le dio 
a conocer el nuevo proyecto de 
remodelación de la instalación 
sanitaria, consistente en “abrir 
una puerta de acceso directa que 
vaya desde el ruedo a las depen

dencias de la enfermería...”. El 
interés del doctor González 
Masegosa por poner en condi
ciones la enfermería de la plaza 
de toros, es indudable. Por eso 
no cesa de hacer gestiones.Estas, 
que son importantes, las recoge 
oportunamente nuestro colega. 
Lo que pasa es que el alcalde 
no dice toda la verdad cuando 
califica el proyecto de nuevo. Ese 
proyecto, o idea, es del anterior 
cirujano jefe, el doctor Turéga
no. Y nos lo dio a conocer en 
la entrevista que le publicamos 
en el verano del 89. Entonces 
se quejaba de la lamentable 
situación y estado en que se 
encontraban las tales instalacio
nes sanitarias, que incluso lle
gaban a contravenir las normas 
del Reglamento Taurino sin que 
él pudiera hacer nada por evi
tarlo. Por eso explica, al definir 
lo que consideraba que era su 
correcta ubicación, que “sería 
acertado acercaría más -la enfer
mería- al callejón por medio de 
una puerta que, siendo indepen
diente de los demás servicios, 
diera a él -al callejón-”. Ernesto 
Turégano también se lamentaría 
sobre ese particular, y después 
de habérselo explicado “in situ”, 
que el alcalde no le hiciera caso. 
Fuera del contexto de la entre
vista publicada, puntualizó; “Se
guramente hará el proyecto o 
idea, cuando yo me vaya”. Y 
acertó.

stamos viviendo unos 
días con una enorme 
intranquilidad, que 

rebasa todo el interés que pue
da acaparar la actualidad 
socio—política del país, ya que 
a nadie se le oculta que la solu
ción del conflicto del Golfo 
reviste una gran importancia a 
todos los niveles, al considerar
se la posibilidad de una con
flagración mundial.

Los máximos dirigentes polí
ticos están divididos en sus pos
turas y no acaba de imponerse 
la cordura en tan espinoso asun
to, cuyo desenlace, por la vía 
de las armas, puede acarrear 
pérdidas incalculables —las 
materiales serían las menos 
penosas— con la muerte de 
muchos hombres, que serían las 
víctimas del más insensato 
enfrentamiento finisecular, 
cuando parece que el diálogo, 
y la buena voluntad, no sirven 
para nada.

Las gentes esperan impacien
tes los boletines de noticias de 
los medios informativos, 
temiendo que en cualquier 
momento comiencen a tronar 
los cañones y se hagan públicos 
los primeros “partes de guerra” 
de los respectivos cuarteles 
generales. Sin embargo también 
hay quienes están aferrados a 
la confianza de que no va a 
ocurrir nada grave, porque esta 
situación se ha planteado con 
características más o menos 
similares, en los últimos años, 
sin que se haya producido la 
temida catástrofe. Nosotros 
estamos con estos últimos por
que no alcanzamos a compren
der cómo se pueden malograr 
estúpidamente los esfuerzos 
que a lo largo de cuarenta año 
han conseguido la recuperación 
de Europa, uno de cuyos obje
tivos finales fue la unión de las

dos Alemanias.
De todas las maneras, el 

momento es grave y está jus
tificado el ambiente de preo
cupación y más cuando las noti
cias se deforman llegando a 
crear pánico. Ayer nos llegaban 
rumores de que en los super
mercados se estaba advirtiendo 
cómo había quien realizaba 
compras importantes de legum
bres y conservas, ante la posi
bilidad de que fuera a implan
tarse el racionamiento, en una 
situación bélica. También corre 
el rumor de que la gasolina ten
ga que ser racionada...

Hay cosas peores que una 
mala noticia. Y es esa misma 
noticia deformada hasta el pun
to de producir efectos más per
niciosos. Los medios informa
tivos tenemos que actuar, más 
que nunca, con sentido de res
ponsabilidad dando a los 
momentos en que vivimos su 
auténtica realidad, sin oculta
mientos ni disfraces, basándo-
nos en 
dito.

¿Lo 
medios 
les?

Esa 
sucede 
prensa

fuentes dignas de ere-

hacemos todos los 
gráficos y audiovisua-

es la cuestión, porque 
que aquí, como en la 
llamada del corazón.

existe la natural competencia y 
de lo que se trata es de vender 
más, sin temor al peligro de 
errores, que son los que con
turban a las gentes más sen
cillas.

No, no hay noticias sobre la 
posibilidad de un desabasteci
miento en los mercados, ni que 
la gasolina vaya a escasear. Sen
cillamente hay una psicosis de 
guerra, en la que estamos com
prometidos, pero que las noti
cias no son alarmantes, y, en 
muchos casos, han de ser enten
didas con las naturales reservas, 
hasta que pase esta pesadilla.

La propaganda bélica siempre es preocupante.

Citroen BX. Disfrute su Poder, 
t^a 150000 Pesetas de ahorro

OFERTA VALIDA HASTA FIN DE MES

Automóviles

VEGUISA
Casas Ibáñez, 21.
Tel: 21 51 73. Albacete.

Automóviles

CENTROCAR
Marqués de Villores, 25.
Tel: 22 27 87. Albacete
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La reacción
RAMON BELLO SERRANO

Termina Izquierdo asegurando que “se marcha, simplemente, porque 
es conveniente para el partido y para el gobierno”, pero lo que 
no dice es la causa de esa conveniencia. Flota en la declaración 
un no sé qué de soberbia

p Llamadas 
para el 
Asilo

CERCA DE DOS MILLONES
PARA LAS MONJITAS

Final de la campaña “Llamadas para el Asilo”. La relación 
de donativos recibidos es la siguiente:

D
el estudio de las mani
festaciones vertidas 
por personajes repre

sentativos en la vida pública 
de la villa, me ha llamado la 
atención, poderosísimamente, 
la valoración hecha por don 
Juan de Dios Izquierdo acerca 
de las causas de la dimisión 
de don Alfonso Guerra,

Dice Izquierdo prima facie:
- “Con su decisión intenta 

evitar la erosión que pueda 
producir al partido su presen
cia en la vicepresidencia”.

Esta es una declaración 
admirable porque presupone 
y asume que la presencia de 
don Alfonso Guerra en el 
gobierno es perjudicial para 
el beneficio del partido, para 
los intereses globales en la 
acción de gobierno (también 
para los españoles, obviamen
te) y que es imposible vice- 
presidir a otros compañeros, 
so pena de maniatar el desen
volvimiento propio -la caden
cia- de la administración 
socialista.

Que el escándalo de la 
corrupción está latente y que 
los medios de comunicación 
social se mantuvieron firmí
simos en la exigencia de res
ponsabilidades políticas, entra 
en el mundo de la metafísica 
para Izquierdo, pero es indu
dable que son causa prime
rísima para la dimisión.

Pues no puede entenderse 
que lo que ha sido beneficio 
para el partido y para el 
gobierno durante ocho años 
(la vicepresidencia de Guerra, 
al igual que la presidencia de 
González) troqué ahora, por 
arte de birlibirloque, en la 
necesidad fatalísima de aban
donar el gobierno.

Más adelante don Juan de 
Dios Izquierdo hace una

declaración extrañísima;
- “Alfonso Guerra deja el 

gobierno en un momento en 
que las elecciones andaluzas 
transmitieron una información 
suficiente para que todos 
pudieran entendería”.

Intentamos nosotros, por 
tanto, acceder a esa infor
mación.

Lx) que quiere decir el pre
sidente del PSOE es que las 
actuaciones en la vida pública 
sólo y exclusivamente se 
miden en las consultas coti
dianas: en las urnas; y que. 
las elecciones andaluzas coin
cidieron con las críticas más 
amargas hacia la persona de 
don Alfonso Guerra, eleccio
nes andaluzas ganadas por 
mayoría absoluta por el PSOE 
y que constituían un espalda
razo para el vicepresidente; de 
lo que se colige -necesaria
mente- que las responsabili
dades exigidas ya no tenían 
sentido, como eran innecesa
rias las comisiones de inves
tigación parlamentarias, tam
bién fuera de lugar volver 
sobre el mismo surco.

Esta interpretación de las 
elecciones andaluzas es abso
lutamente falaz, además de 
peligrosa.

El estado de la responsa
bilidad política no sólo se 
mide en el acto litúrgico y 
libérrimo de la votación a 
diputados regionales; lo mide 
también el sentido común del 
pueblo que tiene como valor 
democrático indeleble el que 
nadie puede hacerse millona
rio a través de los resortes 
del Estado, máxime cuando 
esos resortes se han puesto 
a disposición por su hermano, 
con la responsabilidad que 
conlleva.

Si la información transmi

tida por las andaluzas, infor
mación “suficiente para que 
todos pudieran entendería”, 
además del ciento por ciento 
de los votos en el XXXII Con
greso, demanda una salida del 
gobierno, cuando se han gana
do todas las elecciones estan
do presente el señor Guerra 
en la dirección del país, cuan
do don Felipe González vin
culó su destino al de don 
Alfonso, cuando el mismo 
Guerra declaraba que muchos 
querían jubilarlo extemporá
neamente, debe constituir un 
misterio indescifrable esta 
salida, a ,no ser que como 
todos los analistas capaces, se 
vea en el caso Guerra la causa 
última de esta dimisión no 
querida (había que ver las 
caras de espanto de los dele
gados extremeños) y como lo 
que vimos desde el debate del 
primero de febrero, el fin de 
su carrera política.

Termina Izquierdo asegu
rando que “se marcha, sim
plemente, porque es conve
niente para el partido y para 
el gobierno”, pero lo que no 
dice es la causa de esa 
conveniencia.

Flota en la declaración un 
no sé qué de soberbia para 
justificar que se ha ido cuando 
ha querido, no cuando la opo
sición y la prensa libre lo exi
gía con mayor intensidad.

Está bien. Pero lo que es 
indiscutible es que el señor 
Guerra no quería dejar el 
gobierno, muchísimo menos 
los cuadros especialmente 
identificados con su filosofía 
pública. Pero lo cierto es que 
se ha ido. Ha debido dimitir 
de sus responsabilidades.^

Y el evento tiene una causa 
directísima que el señor 
Izquierdo ignora de propósito.

Don Agustín Peiró Amo..........................
Don Rafael Navarro.................................
Don Antonio Zafrilla González.............
M.R.G........................... ...............................
Don Francisco Medrano Fernández....
“Uno que ama a la Ancianidad”...........
D.N.I. 9.598.129...........................................
Don Isidro Bernabé Sánchez..................
Colegio Oficial de Médicos....................
Asociación de la Virgen de Los Llanos
Anónimo.......................................................
LS.LI.C..........................................................
Donativos varios.........................................
Donativos varios.........................................
“Uno más”...................................................
Doña Concepción Fernández................
Don Mariano Luján Servet....................
Don Melchor Hoyos Pérez.....................
Doña Pilar Cuervas-Mons......................
Anónimo.......................................................
Anónimo.......................................................
Publicaciones Albacete S.A.....................
Don Juan Bonmatí Jover.........................
“Un agradecido”......................................
Un Barrajense.............................................
N.M................................................................
Don Javier Sánchez Carrilero................
D.N.L 4.886.858..........................................
Obra Social de la Caja de Albacete.....
Bla y otros....................................................
“Ferratti”......................................................
Confecciones López-Vera......................
S.A.T. “Casa del Alcaide”......................
Proyconsa>.....................................................
Un matrimonio católico...........................
Doña Carmen Sánchez Moya.................
Anónimo.......................................................
Anónimo.......................................................
Anónimo.......................................................
Cereales Saltó S.A.....................................
Varios donativos anónimos.....................
Anónimo.......................................................
Anónimo.......................................................
Anónimo.......................................................
V.J.G.G.........................................................
Anónimo........... ...........................................
Anónimo.......................................................
Anónimo.......................................................
Anónimo.......................................................
Un ex-alcohólico.........................................
Asociación de Ex-Alcohólicos................
Un matrimonio...........................................
Anónimo.......................................................
Un matrimonio...........................................
Don Enrique Montoya.............................
Don Guillermo Calvo Delgado..............
Anónimo.......................................................
Don Francisco González Fernández....
D.N.L 4.970.383..........................................
Anónimo.......................................................
Anónimo.......................................................
P.P.O..............................................................
Anónimo.......................................................
Paqui García Alfaro...................................
Anónimo.......................................................
Corredores de Comercio..........................
Anónimo, Casas Ibáñez...........................
Amante de los ancianos...........................
Construcciones Pozo Cañada S.L..........
Anónimo.......................................................
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Suma total...............................................................

Son cerca de dos millones de gracias los de 
de las monjitas del Asilo, enviamos a un ^| j^fadóno 
cetenses y entidades que han prestado su ce* ^ circ“ 1 
el mayor éxito de esta campaña que se o s ^^^^ |a 1 
tancialmente, como respuesta de solidan aíl>’’'^j 
gregación de Santa Teresa Jornet, las popu Aginada’ ni 
Hermanas de los Ancianos Desamparados, fest''''jj 
la ministra de Asuntos Sociales. Mañana, ^^ ydaa I 
patronal, podrán disponer de este ‘^*”®^pgj¡cidades- i 
afectuosa de este grupo de albacetenses, r I
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as I fa guerra menos deseada

’ 4L000 jóvenes albacetenses entre los die- 
Íao J ios treinta y dos años se encuentran 

Balitar y, por tanto, podrían ser moví- 
'^áos en ^^ hipotético y nada deseable caso 
le un coafíicto generalizado. De acuerdo con

los datos facilitados por el Centro Provincial 
de Reclutamiento, permanecen actualmente en 
fílas 2.302 soldados de nuestra provincia, de 
ellos más de doscientos en la Armada, y durante 
este año se incorporarán otros 2.175. Todos cuan

tos realizaron el servicio militar desde t978 bas
ta el año pasado se encuentran en la situación 
de reservistas y, al menos en teoría, a disposición 
del Ejército, aunque en el CPR no se ba recibido 
orden de incrementar el control sobre ellos.
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En un hipotético llamamiento a los reservistas, se empezaría por los que han realizado más recientemente el Servicio Militar

Más de 40.000 jóvenes albacetenses entre los 
18 y los 32 años están en edad militar
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El Centro Provincial de Reclutamiento tiene ^^controlados^^ sus nombres y domicilios y podrían ser movilizados en caso de conflicto

Dimas CUEVAS

El Centro Provincial de 
leclutamiento (CPR) de Alba- 
ele es el organismo dependien- 
c del Ministerio de Defensa 
ue tiene como función, ade
las de gestionar administrati- 
imente el llamamiento de sol
ados de reemplazo a filas para 
1 servicio militar y la solicitud 
í prórrogas y reconocimientos 
iódicos, el control de todos 
juéllos que después de haber 
xho la “mili” permanecen 
írante un período de tiempo 

Ovarios años (doce) en la con- 
Bón de (reservistas: de aeuer- 
■con la información facilitada 
■^te periódico por el jefe del 

en Albacete, el coronel 
Wael. Jurado, los soldados 

todavía una vez licencia- 
W pasar revista” de su cartilla 
■litar durante dos años con- 
ftutivos, y una última vez justo 
•tes de pasar a la reserva defi- 
Piva, el año en que cumplen 
• treinta y tres de edad. El 
• primero de enero del año 
• (¡tre se cumplen los treinta 
I cuatro concluye esta larga 
•Rue difusa relación con el 
®rcito de todos los españoles 
■roñes.

^^•424 reservistas de los
_ ^^^^uios doce años

^^^^ *os datos 
ivríV°^ CPR’'en sus 
¿ hay un total de 36.424 
oien r f,orrespondientes a 
lilitar P h^^’’on el servicio 
ctualm " ^^ °^ ^"es 1-978 (que

'^rvista/ n Plumero de ¡joie¿ por años es el

Acabar el servicio militar no supone quedar absolutamente libre de las obligaciones con el Ejército.
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hl<-?^ ^'*'^^^ hecho

3.307. ^.. Í^" 1-980.- 3.409. 
- 1-981.-3.313

1'982.. 3 292 
^1-983.. 3.227

1'984.. 3.424 

u ^^ 1-986.- 2 831
1.987.- 2:287 

reservistas

‘Concreta' ' hervido Mili- 
L^’^años^"*® en los dos 
L ciatos f1^^ ‘^ua- 

” "^^s fiables, 
es-HaT^® l°s tres 

•^’2^153^ reservistas 
26? 1 *^^1 Ejército 

Ejército del 
fl^ 89, Armada-, de

34^ f'^responden 
^’’F y 249 a 

on 'a Dan ^^‘®’ tripues- 
*i5’’*Hdadesd^C«cito

en

El coronel jefe del CPR, tras señalar que “el caso de una movilización 
no se daría jamás”, aclaró que si en el supuesto de guerra fuese 
necesario efectuar un llamamiento se haría comenzando por los reem
plazos más recientes de acuerdo con las necesidades de cada Ejército

fo, aunque este análisis no per
tenece a las fuentes consul
tadas).

Soldados en activo

Durante este año terminarán 
su servicio militar,' pasando a 
la reserva, 2.302 soldados del 
reemplazo del 90 (nacidos hace 
19 años), de los que 1.588 lo 
cumplen en el Ejército de 
Tierra, 493 en el Aire y 221 
en la Armada. De éstos últimos, 
73 están destinados en la Zona 
Marítima del Estrecho, 145 en 
el Mediterráneo y sólo 3 en 
Canarias. A mediados de este 
mes han comenzado a licenciar
se los que se incorporaron en 
el llamamiento de enero del 90,

teo en Noviembre, los nacidos 
en 1.972, que en Albacete son 
2.175 soldados. Como es habi
tual,* la mayor parte (1.501) irán 
al Ejército de Tiera, 460 al del 
Aire y apenas 214 a la Armada 
(77 al Estrecho, 134 al Medi
terráneo y 3 a las Canarias). 
Éstos y los del 90 serían, lógi
camente, los más Cercanos al 
conflicto, pues una llamada a 
reservistas es más improbable.

Aprobación Parlamentaria

Cambios de 
domicilio

y los demás lo irán 
conforme concluyan 
meses reglamentarios 
cio Militar.

Durante este año

haciendo 
sus doce 
de Servi-

se incor-
porarán, como ya informamos 
al celebrarse el tradicional sor-

Pese a la máxima tensión a 
nivel internacional y al final del 
plazo concedido por la ONU 
para la salida de las tropas ira
quíes de Kuwait, el coronel jefe 
del CPR, Rafael Jurado, ha ase
gurado a LA TRIBUNA que 
en estas dependencias no se han 
adoptado medidas excepciona
les, continuando con su trabajo 
normal. “Hoy mismo -comen
taba- estamos efectuando.reco- 
nocimientos médicos a quienes

han alegado alguna enfermedad 
excluyente del servicio militar”.

Suponiendo que se produjera 
una movilización de reemplazos 
en la reserva (“aunque ese caso 
no se daría jamás”, señaló con
cluyente el coronel), sería pre
cisa una previa aprobación por 
parte del Parlamento, a pro
puesta del Presidente del 
Gobierno y de la Juntare Segu
ridad del Estado; el Ministerio 
de Defensa impartiría instruc
ciones a las respectivas Capi
tanías Generales, y cada uno 
de los Ejércitos comunicaría a 
los distintos CPR sus necesi
dades, de forma que los reser
vistas recibirían una citación en 
su domicilio con la orden de 
presentarse en el cuartel o ins
talación militar correspondien
te. “Se comenzarían los llama
mientos -aclaró el coronel jefe- 
por los reemplazos más recien
tes, aunque es evidente que esto 
sólo se haría en caso de guerra 
o por una guerra imminente”.

EI Centro Provincial de 
Reclutamiento debe tener 
totalmente controlados a 
los reservistas, para lo 
que existe la obligación 
de “pasar revista” de la 
cartilla militar en los dos 
primeros años posteriores 
a finalizar el servicio mili
tar y el año previo a pasar 
a la reserva definitiva, al 
cumplir los treinta y tres. 
Como garantía del cum
plimiento de esta obliga
ción, hay establecidas 
sanciones económicas 
(que se satisfacen en 
papel dé Pagos al Estado) 
para quienes no pasen la 
revista en el plazo fijado.

Además, todas las per
sonas que se encuentren 
en edad militar han de 
notificar al Centro Pro
vincial de Reclutamiento 
los cambios de domicilio 
que efectúen, de manera 
que sea posible contactar 
postalm.ente con ellos 
rápidamente y en cual
quier momento.
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Exito de la huelga general en Enseñanza
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Más de L500 alumnos de Enseñanzas Medias (BUP y FP) de Albacete se unieron ayer b^jo un sentimiento unánime de rechazo absoluto a la guerra. LUIS MIGUEL

EI 99% de los estudiantes de la provincia secundaron la las manifestaciones convocadas a nivel nacional
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Los alumnos de Enseñanzas Medias corearon en 
Albacete su protesta unánime contra la guerra

El alcalde se unió a los manifestantes en un tramo de su recorrido por la ciudad, y dio su enhorabuena a la Juventud albaceteña
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El 99% de los alumnos de Bachillerato y Formación Pro
fesional de Albacete capital y su provincia secundaron 
ayer ¡a huelga general convocada para protestar contra 
la intervención militar en el Golfo Pérsico. El paro vino 
acompañado de multitudinarias manifestaciones.

Felicidad IZAGUIRRE

Más de 16.000 alumnos de 
Bachillerato y Formación Pro
fesional de la provincia se unie
ron ayer bajo un sentimiento 
unánime de rechazo absoluto a 
la guerra, saliendo de las clases 
de sus institutos para lanzarse 
a la calle y corear enérgicamen
te sus protestas contra lo que 
parece ya una realidad irrever
sible: un conflicto armado en 
el Golfo Pérsico.

En la capital albaceteña, la 
actividad académica en el día 
de ayer en Enseñanzas Medias 
fue totalmente nula. Más de 
1.500 alumnos ño sólo secun
daron la huelga general con
vocada a nivel nacional por el 
Sindicato de Estudiantes y otras 
organizaciones como Iniciativa 
Juvenil por la Paz, sino que se 
concentraron en una manifes
tación que recorrió las princi
pales calles de la ciudad, y que 
tuvo el siguiente y peculiar 
recorrido:

Los estudiantes se reunieron 
a las 11 de la mañana frente 
al Gobierno militar; después se 
dirigieron al Gobierno civil y 
desde la Avenida de España 
pasaron por la calle Ancha, has
ta llegar a la sede del Tribunal 
Superior de Justicia de Casti
lla-La Mancha, coreando en su 
recorrido eslóganes como “Ojo 
por ojo y el mundo se quedará 
ciego”, “No juguéis con nuestro 
mundo”, “Haz el amor y no 
la guerra”, “Sólo hay una vida, 
cuídala”, y “Felipe, «felipito», 
ve tú solito al Golfo”, entre 
otros muchos, a la vez que ento
naban cantos como “¡Viva la 
gente!”.

Seguidamente, recorrieron el 
Paseo de la Libertad, y sin llegar 
a la Delegación Provincial de 
Educación, se trasladaron al 
Ayuntamiento, donde entraron 
y realizaron una sentada.

El estrépetito de los estu
diantes paralizó prácticamente 
toda la actividad de la Corpo
ración municipal, y el alcalde 
de Albacete, José Jerez, se hizo 
ver entre ellos y a ellos se diri
gió con estas palabras: “Es ver
daderamente emocionante ver 
a la juventud de Albacete unida 
con este sentido de la organi
zación y pidiendo algo tan 
importante como la paz y en 
un día clave en el que la mayor 
parte de la humanidad cons
ciente está pendiente del desen
volvimiento de la crisis del Gol
fo. Por lo tanto, ¡enhorabuena 
a la juventud de Albacete!.

El alcalde accedió a la peti
ción de los alumnos de Ense
ñanzas Medias de sumarse a la 
manifestación, con lo que ésta 
salió del Ayuntamiento con 
José Jerez al frente y una vez 
en la Plaza del Altozano, el pri
mer edil se despidió de los estu
diantes, volviendo a su Corpo
ración municipal.

Los Objetores de Conciencia

Los alumnos pasaron nueva
mente por la calle Ancha en 
dirección a la Caja de Reclutas, 
donde realizaron frente a este 
organismo otra sentada, y desde 
allí se desplazaron al campus 
universitario, lugar -en el que 
se disgregó la manifestación, 
que duró más de dos horas.

Entre los manifestantes se 
encontraban miembros del 
Movimiento de Objetores de 
Conciencia (MOC), con pan
cartas con eslóganes como “No 
somos títeres. Insumisión”, y 
apoyando las reivindicaciones 
de los alumnos.

Según datos de la Dirección 
Provincial de Educación, de los 
16.813 estudiantes de Enseñan
zas Medias que hay en la pro
vincia, unos 16.630 secundaron 
la huelga general.
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peeEl alcalde acompañó a los manifestantes en su recorrido desde el Ayuntamiento hasta El Altozano. LUIS Mi

Los universitarios también 
secundaron la huelga genera

F. I.

La gran mayoría de los uni
versitarios de Albacete tampoco 
acudió ayer a sus clases, apo
yando la huelga general con
vocada en protesta contra la 
intervención militar en el Golfo 
Pérsico y también en reivindi
cación de que los presupuestos 
que se dedican a Defensa para 
la preparación de una posible 
guerra, reviertan en el sector 
educativo.

Así, no hubo actividad aca
démica por parte de los estu
diantes en 
sitaría de 
Politécnica, 
Graduados

la Escuela Univer- 
Enfermería, en la 

en el centro de 
Sociales, ni en las

Facultades de Derecho y Cien
cias Económicas y Empresaria-

les. En la Escuela Universitaria 
del Profesorado, la huelga fue 
realizada por el 80% de los 
alumnos.

Sobre la acción del alcalde 
de /Albacete, mostrándose'soli
dario con las protestas de los 
alumnos de Enseñanzas Medias 
contra la guerra en el Golfo, 
una representante de los estu
diantes indicó que “el alcalde 
nos ha apoyado y esto es impor
tante, pero deseamos que ahora 
emita un informe a su partido 
de las razones que le han lle
vado a hacer esto”.

En varias localidades de la 
provincia, como en Casas Ibá
ñez, las manifestaciones de los 
estudiantes fueron secundadas 
prácticamente al 100%. En la 
citada población, los jóvenes lle-

garon incluso a P
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discurso en c,^ 
el que se pedia I P

Por su paf“’ 
que los estudian ^,iii« 
Wén la mantf^ 'S».» 
prevista para P ^[ los 
día 21, en ptn Sr. 
cios que se re (¡ij

varios insumí 
social sustitu 
militar- gn

Sin emba go- gfirniJí 
estudiantes Heg gyer^ 
“la manifestación 
vó por cauces 
que no debem«

Ho
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50'

mamtesiaviv . c. .
otra que P ^ pí<^ 
antimilitureí» y 
sión”.
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Is guerra menos deseada

Rafael de la Cruz, secretario de Estado del Ministerio^de Defensa, realizó ayer una visita a la Maestranza Aérea de Albacete

El secretario de Defensa no se pronunció sobre 
el papel de la Base Aérea en el conflicto bélico

^Albacete es una buena candidatura para ser el centro de apoyo logístico y escuela de formación del avión de combate europeo”

^secreíano de Estado de Defensa, Rafael de 
M Cna Corcoll, realizó en el día de ayer una 

a ¡a Maestranza Aérea de Albacete, con 
Hobjeío de conocer uno de los centros logísticos 

Eva CAÑAS

del MALOG (Mando Logístico) y hacer un segui
miento de sus actividades. El alto mando del 
Ministerio de Defensa también se reunió a últi
mas horas de la mañana con el comité de empre-

sa y la junta de personal, y aunque fuentes 
de Maestranza habían apuntado que el secretario 
de Estado dormiría en Albacete, éste regresó 
a Madrid a media tarde.

Algunos mandos de Maes-, 
inza Aérea ya se habían apre- 

__ rado a dejar claro que la visita
1 secretario de Estado para 
Defensa estaba anunciada 

in más de veinte días de ante- 
:¡ón, aspecto que fue ratifi- 
do por el propio Rafael de 

niCruz.
iA pesar de que su estancia 
i Albacete, y concretamente 
i la Maestranza, coincidiera 

| i una fecha ya tan señala, a 
icas horas de cumplirse el ulti- 

— itum dado por las Naciones
leña iiidas al país iraquí para su 

irada de Kuwait sin tener que 
ar al uso de las armas, el 
etario de Estado para la 

fensa negó toda relación con 
e hecho: “En absoluto, no
K nada que ver. Era una 
ia programada desde hace 
iw y forma parte de nuestro 

ÍWajo diario y de comproba- 
»«"■ Además, no he venido 

a comprobar, sino a ver 
necesidades adicionales para 
^e que manera podemos 
ar el plan de potenciación 

centros logísticos del Ejer- 
del Aire”.
eguntado por el papel qué 
na la Base Aérea de Los

El secretario de Estado, en un momento de la rueda de prensa improvisada con los periodistas. Previamente recorrió las instalaciones de Maestranza.lmiguel

y.

D
ra

®^ en el caso de que se 
^1 ^^^ confrontación 
el secretario de Estado 

jauy escueto en su respues- 
° í’^^^Q decir”, como 
^^'^^^ ^®^*^ •^^^^ sobre 

semi^í ^®^*^ razones 
gwidad Asimismo, Rafael 

¡f tengo
bre comentar nada 

fue cues- 51 ?^^' habría un plan 
E '* ’igilancia de las

de pesetas

^ £er?° ^^ Estado pre- 

expo-

ain'^^Wrcito logísticos del 
‘'""sidoel según él,

con ke ^ corresponde 
’‘"^"erlooí ?^^^^’úades de

'quiiK ^^""cute los dis- 
5?^ tienen^^^ ^^ fuerzas 

“ feíh ^i^fdtodei a* ^" ^^^^ ^^^^

.,.^<ielnp2?^cmas la inquie- 
que presta ser-

como las mejoras de todos 
aquellos servicios administrati
vos y laborales que utiliza 
Maestranza.

Sobre la cuantificación de 
esas invesiones, el secretario de 
Estado dijo que “el plan lo esta
mos valorando ahora, en cuanto 
a inversiones a realizar desde 
este año hasta 1996, en unos 
11.000 millones de pesetas, para 
las cuatro maestranzas: Albace
te, Zaragoza, Madrid y Sevilla, 
en tanto en cuanto este plan 
es considerado de alta prioridad 
dentro del complejo inversor 
del Ministerio”.
, Rafael de la Cruz manifestó 
que “preferimos mantener los 
sistemas de defensa que poda
mos atender desde nuestros

z.
:oce^ 
poye"'

[¡1110'“

o

líe";

es 
•

^csdt aver^ S ^onio ei 7 'vertiente 
> >. "' alto funcio-

® la vertiente

6 □ 
C

O
) 

:

fe

M ^ 'as npn "Poetar una 

logísticos.

propios medios, como son las 
maestranzas, y nuestros acuer
dos de colaboración tanto a cor
to como a medio plazo con la 
industria de defensa que está- 
capacitada para ello”. A este 
respecto, subrayó que “siempre 
he dicho que es muy importante 
que un país que tiene sistemas 
de defensa propios, esos siste
mas no sólo deben ser desarro
llados por la propia industria 
nacional, sino que deben ser 
apoyados por esa industria y 
debemos tener nosotros mismos 
en nuestra propia organización 
la capacidad de poderles man
tener. Sino es así, se pierde ope
ratividad y se exportan una serie 
de recursos que de otra manera, 
redundan en empleo nacional

y en adquisición de tecnología 
por parte de nuestas propias 
empresas”.

Avión de combate europeo

Para el secretario de Estado, 
“la soberanía nacional no sola
mente depende de la propia 
existencia de una defensa nacio
nal, sino que esa defensa sea 
nutrida en sus sistemas de 
armamento por la propia indus
tria. Eso nos otorga siempre un 
grado de autonomía muy supe
rior”. Sobre esta cuestión, se 
felicitó de la reducción del por
centaje de importancia en el 
presupuesto de Defensa: “pue
do adelantar -dijo- que en 1990, 
del volumen total de inversión.

Satisfacción al personal civil
El secretario de Estado de 

Defensa también mantuvo 
una reunión con el comité de 
empresa y la junta de per
sonal de la Maestraza. A este 
respecto aseguró haber reci
bido sus reivindicaciones y 
matizó que “creo que están 
perfectamente establecidas y 
me las llevo a Madrid para 
plantearías a mi colega el 
secretario de Estado de 
Administración Militar que es 
el competente en la materia,

y creo que estamos en una ^ demora importante y en los 
próximos días creo que vamossituación clara de entendi

miento y de colaboración”.
Asimismo, consideró que 

“nuestro personal civil aquí 
es inestimable por la función 
que realiza. Por tanto, tene
mos que atender, prioritaria
mente, las reivindicaciones 
que nos hacen. Es evidente 
que uno de los principales 
problemas que existían era la 
actualización del convenio y 
la realización que llevaba una

a poder dar una satisfacción 
al personal civil y así se lo 
he comunicado”.

El secretario de Estado, 
Rafael de la Cruz, llegó a 
Albacete acompañado por el 
director general de Asuntos 
Económicos del Ministerio de 
Defensa, Tomás Pérez Fran
co, y del director general de 
Armamento y Material, 
Alberto Llobet Barllori.

tan sólo el 23,7% han sido 
adquisiciones en el exterior, 
incluyendo el departamente de 
Defensa de EE.UU., del cual 
tradicionalmente adquiríamos 
nuestros sistemas de armas en 
cuantías muy importantes”.

En cuanto al avión de com
bate europeo y las posibilidades 
de que las revisiones básicas se 
lleguen a realizar en la Maes
tranza de Albacete, manifestó 
que “tenemos, en ese avión una 
participación importante. Esta
mos estudiando, incluso, la 
posibilidad con los otros socios 
(Iglaterra, Alemania e Italia) de 
que la escuela de formación y 
todo lo que sea centro de apoyo 
logístico del propio avión, que 
es casi tan importante como el 
propio programa, evidentemen
te tenga su ubicación en las 
maestranzadas aéreas y, por 
tanto, Albacete tiene una buena 
candidatura para ello”.

Finalmente, dijo que no exis
tía ninguna novedad sobre las 
revisiones que se realizarían en 
la Maestranza de los F-1 marro
quíes, argumentando que “al 
margen de lo que sean aviones 
de otras naciones, que siempre 
estaremos dispuesto a colaborar 
con nuestras empresas, es evi
dente que todos los temas de 
revisión en los próximos años 
van a tener una característica 
muy importante: modernizarlos 
y adecuarlos cada vez más a 
las necesidades que el Ejército 
y la fuerza aérea tiene”.
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Se trata del Consejo Provincial de esta materia, constituido ayer en Albacete

Nuevo órgano para potenciar 
los Servicios Sociales

Los problemas en la tubería han sido ya so  ̂J

Una piedra dificultaba! 
llegada del agua a la prisij

Eva CAÑAS

^‘Castilla-La Mancha quiere gestionar las pensiones no contributivas”

Ayer se celebró en la Dele
gación de Sanidad y Bie
nestar Social el acto de 
constitución del Consejo 
Provincial de Servicios 
Sociales, nuevo órgano 
que coordinará la actua
ción de numerosas orga
nizaciones en materia de 
servicio social.

Felicidad IZAGUIRRE

Numerosas entidades alba
ceteñas que centran su labor 
en parcelas concretas de ser
vicio social tienen cabida en 
la composición del Consejo 
Provincial de Servicios Socia
les, constituido ayer en la 
Delegación de Sanidad y Bie
nestar Social.

Este Consejo viene defini
do por ley como un órgano 
participativo, consultivo y ase
sor en el ámbito de los Ser
vicios Sociales, en el que 
están representadas aquellas 
instituciones, organizaciones 
sin fin de lucro, asociaciones 
y sectores de la sociedad que 
ejercen su labor en dicho 
ámbito, dentro de la circuns
cripción de la provincia.

Su constitución se enmarca 
en la normativa de Servicios 
Sociales de la Comunidad 
Autónoma de Castilla-La 
Mancha, por la que se esta
blece la creación del Consejo 
regional de esta materia, y la 
futura implantación de Con
sejos de carácter local, y sus 
funciones se ciñen al cono
cimiento y emisión de infor
mes no vinculantes sobre las 
siguientes actuaciones en el 
campo de Servicios Sociales: 
programación y planificación 
general de los Servicios Socia
les, incluido el Plan Cuatrie-, 
nal y los Programas del Plan 
de Solidaridad; programas 
presupuestarios; desarrollo 
operativo anual en Servicios 
Sociales, y seguimiento y eva
luación del cumplimiento de 
los programas y planes de 
actuación. El Consejo provin
cial podrá formular propues
tas e iniciativas sobre todas 
estas materias.

Los “deberes” de este nue
vo órgano recaerán de mane
ra importante, en el marco 
de sus funciones, en las accio- 
ne.s contempladas en el Plan 
Estratégico de Servicios 
Sociales 1991-1994 al que se 
centra buena parte de la 
actuación de la Dirección 
General de Bienestar Social

i 

V

zlngel Charco es el presidente del Consejo Provincial de Servicios Sociales

de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, y que 
contempla una larga lista de 
objetivos a desarrollar en esos 
años, como el incremento del 
Programa Regional de Ayuda 
a Domicilio; implantación y 
seguimiento de los Programas 
de Inserción del Plan de Soli
daridad; desarrollo de los 
Proyectos para Situaciones de 
Necesidad; mantenimiento y 
mejora de los Centros de 
Atención al Menor y de los 
Ocupacionales para Minusvá
lidos Psíquicos, entre otros 
muchos.

Cáritas y Minorías Etnicas

El Consejo Provincial se 
reunirá al menos dos veces 
al año. Su presidente es el 
delegado provincial de Sani
dad y Bienestar Social, Angel 
Charco; el vicepresidente es 
el jefe de Servicios de Bie
nestar Social, Angelines Mar
tínez, y entre lós vocales figu
ran cuatro representantes de 
los Ayuntamientos de la pro
vincia designados con arreglo 
a un baremo de número de 
habitantes, por el que han 
resultado elegidos autorida
des municipales de La Roda, 
Socovos, Albacete y Casas de 
Juan Núñez.

También son miembros del 
Consejo representantes de la 
Dirección Provincial del Ins

f 5>^»fl^»Oz^x ESCUELA 
«PBÍBíW DEPORTIVA

C/ San Antonio, 7
Telef; 21 86 21 

ALBACETE

MANTENIMIENTO SEÑORAS -AEROBIC- iiCON SER^/ICIO DE
ERIAH -Y CLASES ESPECIALES PARA LA TERCERA. JDAD

GLASES 
PARA NIÑOS 

DESDE 
LOS 5 AÑOS

GIMNASIA RITMICA • GIMNASIA DEPORTIVA ■ JUDO • KARATE - SQUASH - GIM-JAZZ MAN
TENIMIENTO MASCULINO Y FEMENINO. PESAS Y APARATOS DE MUSCULACION MINI-FRON- 
TONES • SUNA FILANDESA - SAUNA VAPOR • HIDROMASAJE • RAYOS UVA

tituto Nacional de Servicios 
Sociales; de la Dirección Pro
vincial del Instituto Nacional 
de Empleo; de la Comisión 
Provincial de Asistencia 
Social Penitenciaria; de las 
centrales sindicales más 
representativas de la provin
cia; de las organizaciones 
empresariales; de la Organi
zación Nacional de Ciegos; de 
la Asamblea de la Cruz Roja; 
de Cáritas Diocesana; de 
Minorías Etnicas; de Drogo
dependencias y alcoholismo; 
de minusválidos físicos y sen
soriales, y psíquicos; de la 
Tercera Edad; de la mujer, 
etc.

Angel Charco manifestó en 
el acto de constitución del 
Consejo Provincial de Servi
cios Sociales que es voluntad 
de la comunidad castella
no-manchega gestionar las 
pensiones no contributivas, 
por lo que se tendría que rea
lizar un convenio entre la 
Administración central y 
autonómica que posibilitara 
tal acción por parte de la 
Junta.

El concejal de Acción 
Social del Ayuntamiento de 
Albacete, Alfonso Calera, 
ofreció su apoyo a este nuevo 
órgano de Servicios Sociales, 
al tiempo que alentó a sus 
componentes a convertirlo en 
un instrumento útil en el 
ámbito de sus funciones.

La prisión provincial de “La 
Torrecica” ha venido suminis
trándose, según han denunciado 
los funcionarios, de camio
nes-cisternas de agua durante 
los dos últimos meses, problema 
que quedó resuelto el pasado 
sábado, según estos mismos tra
bajadores y el propio cocnejal 
de Servicios, Isidro Guerrero.

Este mismo concejal aseguró 
que la pregunta hecha al res
pecto por el Grupo Popular ha 
sido remitida a los servicios téc
nicos para que emitan un infor
me al respecto y matizó que 
“el problema no se ha subsa
nado al día siguiente de que 
el PP planteara esta cuestión 
al alcalde o porque se intere
saran por el asunto, sino todo 
lo contrario. Creo que síempren 
esperan a conocer algo cuando 
las cosas ya se han solucio
nado”.

Guerrero argumentó que “los 
problemas que estaba padecien
do el centro penitenciario nos 
parecían extramos, razón por la 
que revisamos toda la red, dado 
que el Hospital de Los Llanos 
que se suministra de la misma 
red no tenía deficiencia algu
na”.

Con la revisión de la red, 
según el concejal, se detectó 
que en la desviación de la come
tida que suministra a la prisión

se ha había introducido J 
dra que estaba taponaiJ 
tubería. “De esta formad 
dimos con el problema, 
todo subsanado y el suriíJ 
ha vuelto a ser normal”. 1

Su propia iastalacÜ

También ahora se están 
lizando obras para susM 
tubería de 100 milímetJ 
otra de 250 mm, concj 
así una mayor capacidad) 
zona que cada vez pide] 
suministro. En este send 
concejal dijo que “antes] 
eran en la zona el Hosp] 
la prisión, pero ahora ea 
Circuito y las viviendas al| 
lado de la carretera de I 
que antes se abastecían J 
pozos de aguas superó 
pero ahoran se han col 
nado y hemos tenido qui 
ipás concesiones”. 1

Sin embargo, negó 
Circuito sea el culpable! 
problemas de suminislroj 
está teniendo la prisión.! 
podría ocunir en el veranl 
el riego del ceped, la h 
presión o un mayor con! 
pero ahora no hay razó.! 
ello”- J

Finalmente, dijo que ■ 
nos de los problemas que! 
la prisión son debido a 
pia instalación, y eso no i 
ponsabilidad del Ayunta! 
to”. |

Adjudicadas las obras de 
centro de “El Ensanche’]

E. CAÑAS

Una comisión dictaminadora, 
formada por concejales de los 
diferentes grupos políticos del 
Ayuntamiento de la ciudad, 
adjudicó ayer las obras de cons
trucción del futuro centro 
socio-cultural del Barrio de “El 
Ensanche”.

Teniendo en cuenta que sólo 
se presentó un solicitante al 
concurso público convocado 
por la Corporación, la comisión 
dictaminadora tuvo poco que 
deliberar.

Las obras correrán a cargo 
de la empresa “Ocisa”, que ha 
rebajado en 1,55% el coste las 
mismas, a razón de la cifra que 
tuvieron de salida. Así, el “ma- 
crocentro” será construido con 
una inversión de 337 millones 
de pesetas, frente a los 342 que 
estaban presupuestados.

Asimismo, la empresa adju
dicataria mejoró en el concurso 
el tiempo de duración de las 
obras, que el Ayuntamiento 
había fijado en un año, mientras 
que “Ocisa” lo ha rebajo a diez 
meses.

Así, teniendo en cuena 
las obras podrían coméis 
el plazo de un mes y I 
según estimó el con^ 
Urbanismo, Francisco J 
Simón, el nuevo J 
socio-cultural podría J 
minado para las pro» 
dades. . J

Este centro socio! 
será construido en y 
parcela municipal, 1 
las calles Arquitecto 1 
y Doctor Fleming. J

Como se recordad 
yecto de eonstrued 1 
centro fue uno e 1 
más polémicos entrevi 
ración qui
pasado ano, desde qi 
mes de junio,- 
gobierno presenta 
P"'d’crédno Local Pd 

ciar estas obra., y M

gún tipo de su ■
Junta de Comum^ J

Ahora, estas '¡JU 
con 50millones d 5 J 
de Sanidad y Ot 
del Congreso de
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I« El próximo domingo, en el Auditorio Municipal

Í El Grupo Alfar, representará 
" la obra ^^E1 trino del diablo” 
una

and
Los benefícios serán destinados a la Residencia—Asilo de San Antónte

on el patrocinio de ‘^Establecimientos El Oeste”, el próxi- 
ío domingo se presentará en el Auditorio Municipal el 

'“ 'trapo Alfar, de Murcia, con la obra “El trino del diablo”.

LT

&« Isidoro Ballesteros, de la fir- 
»li a comercial “Establecimientos 
«Íi J Oeste” -que este año ha 
'><lí umplido su primer cincuente- 
* ario- ha querido colaborar 
”“ on la campaña de nuestro dia- 
‘’? o “Llamadas para el Asilo”,
* ” atrocinando un espectáculo 

¡atral, de calidad especial, con 
i presentación del “Grupo 

’ “ Kar”, de Murcia, que pondrá 
™ n escena una interesantísima 

bra, de Alberto' Miralles, “El 
^ ino del diablo”, en la que se 

lantean cuestiones apasionan-

le ES de amor y muerte.
^ Han colaborado en la orga- 

ización el Ayuntamiento de ón.
fjjK uestra capital y la Agrupación 
y 'ultural “Alcandora”.

joji Hemos tenido la oportunidad 
2011 f conversar con Francisco 

lubio, director del “Grupo 
Ufar”, al que hemos pregun- 
ido:

je 
que

-¿Qué es “El trino del
10 e Sabio”?
mía -En esencia podemos decir 

ue desarrolla el mito de Faus- 
,^ n, que es el deseo de conservar 

ara siempre una forma de 
kr^er mediante la atracción 

obre otras personas.
J,, ~¿®^ diferente al Fausto de 
5 ' wthe?

“Por supuesto. Aquí se 
lent acen referencias al mito de 
leiu austo desde la desmedida 
yr ínbición de un famoso ac or, 
neej pecializado en obras clásicas, 
12 pe quiere perpetuar su memo- 

M ™undo a través de 
forma de repre- 

y" "^^‘fo ya deca- 
arrestra compa-

lada
ZanOel 5®" ’^^ razones 

cosechando ' ^nipo Alfar”?

laí >« de 1 “ '''“'^ ‘“’®- 
«»' *lame¡or rn™^- ’ 

fusional ha ^°rnunicación pro- 
ipil '«k»es’“sS“i‘'“®^P“' 

^^eno P^” ^^ nuestro 

ión

^Es Ín *“*'*"**® fo obra? 

ni puntos 
^°'*o se PYn ‘’^forpretaciones. 
‘^Iw^J® sin trampa ni 

-O"? 'instancia «’ ?" Principio, cir- 
5 ■♦esas ni nL”"’ ^“ ^^V sor- 

«todas M flotando 
fP^ctadores °quÍT"^^ ^^^’'^ 
^’sterio” n ñuscarán el 

llevar el f’ -SteS^.P?'hacer- 
uP^^aerflrpo ^? ^i rnerece 
^ P®^a alca?^ ^1 ^'^'^ ^' fli^' 
'^.^iesioSeJ^ “^ "'^"^ 

¡“'tuidad ®?® “"a obra de 
?^^ida,cnn!?át¡ca, en 

b’ ^’f ^^^’fo nioder-
apasionan- 

cf^^^te, qp °^ un diálogo 
''^^ °«-altas n ®*Presivo, sin 

Una obra de la

que puedo decir, y puede supo
ner la opinión más generalizada 
de las críticas que. nos han 
hecho, que nadie saldrá del tea
tro aburrido o indiferente. Esto 
nos satisface en primer lugar 
por el autor y en segundo por

Diesel 
o Gasolina.

ORIONt
nuestra interpretación.

* * *
Está garantizado el éxito. Se 

trata de un gran acontecimiento 
artístico, para el que ya están 
a disposición del público las 
localidades que se pueden 
adquirir en los “Establecimien
tos El Oeste”, en Pedro Mar
tínez Gutiérrez, 10; Rosario, 16 
y Joaquín Quijada, 57. La obra está logrando éxitos extraordinarios.

Cuestión de gusto, no de precio.
7\hora, ai elegir su Orion CLX, el precio 

es lo de menos.
Durante este mes las versiones diesel 

cuestan lo mismo que las de gasolina: 
1.671.000 pts. Acuda a su concesionario

Ford Y dese el gusto de comprar un 
Orion CLX. Es una oportunidad que 
no tiene precio. ÍOA

Alta tentación

ALBACETE
MOTORALBA, S.A.
Vereda Sta. Cruz, s/n.

HELLIN
AUTOMOVILES ALCE, S.A.
Avda, del Poeta
Mariano Tomás, 28
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La responsabilidad de profesores.

Convocados por la Junta de Personal al no llegar a un acuerdo con la Dirección del centro

Puede haber algunos cambios en los mínimos, al considerar que en algunos casos son excesivos

P. PINTADO

e^ablecido en algunos casos.

Cambios en los mínimos

E.C.

fueron respetados, 
en cuenta los míni- 
elevados, que según 
de Personal, se han

blecidos 
teniendo 
mos tan 
la Junta

El personal del Hospital General secundó ayer eJ paro 
de dos horas convocado por la Junta de Personal, en 
contra de la productividad variable, sin que haya existido 
ningún acuerdo, aunque sí ha habido un acercamiento 
entre las partes. Los paros se mantienen para hoy.

LA TRIBUNA sigue el desarrollo del paro convocado y los contactos entre las partes para llegar a una solución. LUis Miguel
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Se ha 
modificado el 
régimen de 
responsabilidad 
para profesores

Normalidad en los paros del personal 
del Hospital, que hoy se mantienen

La Junta de Personal del 
Hospital General de Albacete, 
que convocó un paro de dos 
horas de duración, de 8 a 10 
de la mañana, se mostró satis
fecho por la respuesta a esta 
convocatoria, ya que fue 
secundado por la mayoría de 
los trabajadores que se con
centraron en el hall del Hos
pital. Según informó la repre
sentante de Comisiones Obre
ras en la Junta de Personal, 
Encarna Ortiz, la convocatoria 
de paro se mantienen y a las 
8 de la mañana se reunirán

con la Dirección del centro. 
“Tenemos esperanzas de 
poder negociar algo durante 
la reunión que mantengamos”, 
dijo la representante de 
CC.OO.

Durante el día de ayer, la 
Junta de Personal se volvió 
a reunir con la Dirección del 
centro alrededor de las 10,30 
de la mañana, sin que hubiera 
ningún acuerdo. Posterior
mente, en este encuentro con 
la Dirección, sólo se quedaron 
un representante de cada uno 
de los sindicatos representa
dos en la Junta de Personal, 
como son CC.OO., UGT,

SATSE, -sindicato de ATS- 
y SAE -sindicato de auxiliares 
de Enfermería-.

Según la representante de 
CC.OO., la Dirección del cen
tro se mostró preocupada por 
él seguimiento de paro y reco
noció que el personal del cen
tro lo había secundado.

Los servicios mínimos esta-

A pesar de los paros que 
continúan hoy, podrían esta- 
btecerse algunos cambios en 
los servicios mínimos, según 
informó la representante de 
CC.OO., sí han llegado a un 
acuerdo con la dirección de

Enfermería en relación con los 
mínimos, que consideraban 
excesivos en algunos casos, “el 
director de Enfermería no ha 
puesto reparos a la hora de 
tener que revisar esos míni
mos y comentó que no había 
problema en bajarlos, infor
mandolo a través de las super- 
visoras, si consideran que pue
den prescindir de alguna per
sona más”.

La Junta de Personal del 
Hospital General de Albacete 
convocó paros de dos horas 
diarias, en principio indefini
dos y en contra del comple
mento de productividad varia
ble, al no llegar a un acuerdo 
con la Dirección del centro 
hospitalario, solicitando inclu
so la dimisión del director 
médico del Hospital General, 
Antonio Marrón.

Los trabajadores de Maestranza se 
quejan de sueldos “paupérrimos”
El comité de empresa de la 

Maestranza Aérea entregó ayer 
al secretario de Estado de 
Defensa un comunicado que 
recogía sus reivindicaciones en 
material laboral. Un comunica
do mediante el cual quieren 
hacer constar “nuestra protesta 
formal y llamada de atención 
ante el bochornoso estado 
actual y progresivo deterioro 
que venismo padeciendo todo 
el personal laboral del Minis
terio de Defensa, siendo cons-

tantemente depreciados por los 
responsables del mismos”.

Asimismo, transmitieron süs 
quejas por los sueldos “pau
pérrimos” que reciben, “avo
cándonos continuamente a la 
pérdida de poder adquisitivo”. 
Según estos trabajadores, y así 
se lo expresaron al secretario 
de Estado, llevan cuatro años 
sin poder firmar un convenio 
colectivo, “debido unas veces a 
la total intransigencia de su 
degradante postulado y otras 
por la vergonzosa incompetenn- 
cia y falta de capacidad para

negociar de sus representantes”.
También recuerdan como 

“una vez firmado el convenio, 
en septiembre del año pasado, 
todavía seguimos esperando su 
publicación y la percepción de 
haberes que tenemos retrasados 
desde 1988, lo que da cuenta 
de la estima en que tiene a 
su personal laboral, que es el 
que mantiene a flote esa tec
nificación y competitividad de 
la que alardean los responsables 
del Ministerio”. Los trabajado
res tienen el respaldp de las 
centrales sindicales europeas. Maestranza Aérea.

Se ha hecho pública la md 
ficación de los Códigos Chil 
Penal en materia de respo 
bilidad civil del profesorado, 
régimen de responsabilidad q 
para profesores y maestros esl 
blecen los artículos 22 del Cóá 
go Penal y 1.903 del Código ó 
no se ajusta a la realidad soci 
Se trata de normas con fu 
damento en la llamada eul 
in vigilando”, concebidas í 
momentos en que existía u 
relación de sujeción dle alum 
al profesor, en términos que» 
producen en el discurrir dian 
de la vida docente.

Así, se han modificad 
dichos artículos y el 
Código Penal queda redacta 
señalando que “la 
lidad será extensiva a las f 
sonas, entidades, organisni» 
empresas dedicadas a cuaq 
género de industria, per 
delitos o faltas en que huW ’ 
incurrido sus empleados 
dependientes en el des^ 
de sus obligaciones o 
Igualmente será extensi ^ 
personas o entidades q 
titulares de un oenú . 
de enseñanza no ^’^P ¿¡ 
los delitos o faltas on^ . 
sen incurrido los a 
mismo, menores 
años, durante los p j^^ 
que dichos alumnos se 
bajo el control o vigi ^^^^^ 
profesorado del cen ’ j^j» 

"‘‘psuprime|e^pá''¿f5 

g!¡,’?':^árrafo 

en los águient»^^, 
personas o enti 
mulares de un cemro _ 
de enseñanza no ^P^^^ ^ p^ 
ponderán por los 
juicios que caus^^ ^^^^^te « 
menores de que
períodoso de J-jo ele®", 
mismos se bal ®" fesot« <• 
o vigilancia de P . adivi centro, desarrolla  ̂

des escolares 
y complementad* ,|Crf

El artículo 1-9 gi da 
Civil será “el JgpeiKl^
causado por s ^^j^j lo
puede repetír 
hubiese satisfech
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ALBACETE CONTARA A PARTIR DE ENERO 
CON UNA MINI GRANJA ESCUELA

El equipo del Ateneo Infantil Summerhill S.A.L, integrado por psi
cólogos, maestras de preescolar, titulados de Jardín de Infancia, cui
dadoras.., pondrá en funcionamiento a partir de Enero una Mini Granja 
Escuela en el extrarradio de Albacete (antigua Guardería Los Pinos, 
km. 3 de la ctra. Jaén) para niños y niñas en edad de Guardería 
y Preescolar.

Para que nos ampliase esta información nos pusimos en contacto 
conTerto, psicólogo y coordinador de Ateneo Infantil.

¿Cómo os ha surgido la idea de abrir una Mini Granja Escuela 
en Albacete?

Porque Albacete es una ciudad en expansión, con un crecimiento 
rápido, en el que los niños cada vez tienen menos contacto con 
la naturaleza, y en la que no todos, los padres tienen la posibilidad 
de llevar de vez en cuando a sus hijos al campo. Por otra parte, 
se está produciendo una creciente demanda familiar de cuidados y 
educación de los hijos en sus primeros años, motivada muchas veces 
por las necesidades laborales de los padres, a consecuencia de lo 
cual los pequeños pasan bastantes horas en las Guarderías, Escuelas 
Infantiles... en espacios interiores, reducidos...

í

•*
5'
'

Por todo ello, a lo largo de nuestra experiencia hemos aprendido 
que se debería integrar en nuestro Proyecto Pedagógico espacios y 
actividades que favorecieran el contacto de los niños y niñas con 
la naturaleza desde sus primeros años; y éste es el momento en 
el que podemos realizar nuestra pequeña utopía.

¿Cómo pensáis llevar a cabo este proyecto de Mihi Granja 
Escuela?

En consonancia con lo anterior, queremos facilitar a los padres todos 
los SERVICIOS necesarios para que sus hijos puedan pasar el día 
en el campo. En este sentido dispondremos de distintas posibilidades 
de recogida, pudiéndose hacer ésta incluso en la puerta de casa. 
Asimismo tendremos servicio de comedor, dormitorio...; en definitiva 
todo lo necesario para que los niños estén adecuadamente atendidos.

Por lo que respecta a la ACTIVIDAD integraremos en el campo nuestro 
sistema de funcionamiento, que estimula la psicomotricidad, las manua
lidades, la expresión corporal, el lenguaje, los juegos, y a partir de 
ahora el conocimiento y la sensibilización por los animales, las plantas, 
el medio ambiente...

¿Y qué va a pasar con las instalaciones actuales de Ateneo 
Infantil Summerhill? ¿Todos los niños van a ir a la Mini Granja?

La puesta en funcionamiento de la Mini Granja Escuela forma parte 
de una remodelación en la organización de Ateneo Infantil que venimos 
perfilando desde hace tiempo. En líneas generales es la siguiente;

-En la Mini Granja Escuela tenderemos a llevar a los niños y niñas , 
que por distintas* razones necesitan de turnos amplios, de modo que 
se favorezcan de las condiciones medio ambientales.

Impartiremos la Enseñanza Preescolar solicitando ésta inmediatamente 
del M.E.C., de modo que el próximo año podamos impartir el primer 
curso, y al, siguiente el segundo, con lo cual, por el momento, com
pletamos nuestro ámbito de atención a la infancia (0-6).

También allí organizaremos para chicos y chicas en edad escolar 
Talleres de Ocio y Tiempo Libre en fines de semana, vacaciones, 
verano, impartidos por monitores expertos, y facilitando todos los ser
vicios necesarios para ello.

-En las instalaciones de Ateneo Infantil (c/ San Agustín 10 y 12), 
seguiremos con el-actual sistema de funcionamiento, potenciando si. 
cabe, los Talleres de Estimulación Precoz, la Inte-cabe, los Talleres

de Estimulación Precoz, la Integración de niños y niñas 
con dificultades, el Gabinete Psicopedagógico y los ser
vicios que ya venimos ofertando como por ejemplo las 
áreas de bebés y maternales, el comedor escolar...

Asimismo y por la tade “reíanzaremos” los Talleres 
para chicos y chicas mayores de cuatro años, que suponen 
una alternativa a las típicas actividades recreativas con 
que cuenta esta población. En este curso funcionan tres 
Talleres; de Expresión Corporal e Iniciación al Teatro, 
de Manualidades y de Dinámica de Grupo, de una hora 
diaria de duración (de 6 a 7 de la tarde) y dé lunes 
a viernes.

¿Con esta remodelación finalizáis vuestros proyectos?
Tenemos otras inquietudes que queremos desarrollar 

a medio plazo y dirigidas especialmente al grupo de 
edad más pequeño (bebés y maternales) que requieren 
de los servicios y atenciones más individualizados.

■■
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Si alguien quiere recibir más información ¿Dónde puede dirigirse?

Puede venir al Ateneo Infantil Sunnmerhill en C/ San Agustín, 10, o bien llamando por teléfono
al 21 47 96



12 PROVINCIAMiércoles, 16 de
Enero de 1991

•oh

.3

Se remite al estudio que está realizando el Ayuntamiento de Albacete en relación con su independencia 

El alcalde de Pozo Cañada no ha 
solicitado la autonomía para la pedanía

^‘He sido elegido para defender los intereses de los ciudadanos del pueblo”, dijo Pedro García

El alcalde de Pozo Cañada 
declaró ayer que no ba soli
citado la autonomía para 
esta pedanía de Albacete y 
se remite al acuerdo que se 
adopte desde el Ayunta
miento de Albacete, en rela
ción con el informe del 
colectivo de vecinos.

P. PINTADO

El alcalde de esta pedanía 
de Albacete, Pedro García, 
comentó que se somete a la 
decisión que se adopte desde 
el Ayuntamiento de Albacete 
^una vez que esté realizado el 
estudio que se está elaborando 
en relación con la posibilidad 
de que Pozo Cañanda fuera 
independiente.

“Estoy por lo que ha dicho 
el Ayuntamiento de Albacete y 
no soy irresponsable como para 
llevar a la pedanía a un callejón 
sin salida. No puedo solicitar 
la autonomía y de hecho no 
he solicitado nada”, explicó el 
primer edil pedáneo.

Pedro García señaló que no 
quería levantar polémica con 
este tema ya que “he sido ele
gido para defender los intereses 
de los ciudadanos de Pozo 
Cañada”, en relación con el

El alcalde de la pedanía de Pozo Cañada, Pedro García. . >
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SB

I J
informe elaborado por la aso
ciación de vecinos de esta peda
nía “San Juan Bautista”.

La Junta de Portavoces del 
Ayuntamiento de Albacete, que 
tuvo lugar el pasado jueves, tra
tó el tema de la independiencia

de esta pedanía y el alcalde José 
Jerez aseguró que “nos reuni
remos con los responsables 
directos de la pedanía, a quie
nes expresaremos el deseo de 
que sólo queremos el bienestar 
de los ciudadanos y pretende

mos conocer cuár sería la reper
cusión de esta medida entre la 
población, y sobre todo, la 
situación que se crea con la 
pedanía de Pozo Bueno, per
teneciente a Chinchilla, pero 
integrada en Pozo Cañada”.

Guía

EXPOSICIONES será el matador de toros Dámaso González.

La asociación 
tiene voz

El alcalde pedáneo de 
Pozo Cañada señaló que 
el informe elaborado pot 
la asociación de vecinos 
San Juan Bautista’ 

hecho público en los 
medios de comunicación 
no se exponen los pro. 
yectos que se han ido 
materializando y “en 
todas las reuniones de la " 
Alcaldía siempre está con
voz la asociación y están 
informados de todos los 
temas locales”, dijo Pedro 
García.

Ho: 
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Además indicó que “el wñ 
Ayuntamiento de Albace- ®^' 
te ha invertido mucho “^f^'
dinero en Pozo Cañada’ ade

Una de las obras que se ^^
están realizando en esta 
pedanía es la del nuevo 
cementerio, en el que se 
realizarán 184 nichos nue
vos acontinuación de 
donde está situado el vie
jo cementerio.

El alcalde de la peda
nía de Pozo Cañada, per
teneciente al municipio 
de Albacete, Pedro Gar
cía señaló que el informe 
sobre la pedanía se está 
realizando por técnicos

ca 
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kei 
de 

Has 
fin

kn 
met

municipales de Albacete, |,¡g 
“cuando esté elaborado üg.
ya nos decidiremos por 
un lado u otro, sin per
judicar los intereses de los 

, ciudadanos de Pozo 
Cañada”.
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* Exposición de Artistas Jóvenes organizada por 
el Ayuntamiento de Albacete, que tendrá lugar en 
Hall del Auditorio Municipal:

- hasta el día 19.
* I Muestra de Mujeres Artistas de Castilla-La 

Mancha en una exposición itinerante que recorre 
las provincias de la región. En Albacete estará en 
el mes de marzo del 91:

- del 8 al 29 de marzo en la sala de exposiciones 
de la Delegación de Educación y Cultura.

* Exposición de 120 fotografías bajo el título gené
rico de “España Oculta”, de la artista de Puertollano, 
Cristina García Rodero.

- el día 15 se inauguró en el Museo de Albacete, 
a las 7,30 de la tarde. Las fotografías muestran 
el trabajo realizado por Cristina García Rodero entre 
1975 y 1987, y ofrecen imágenes sobre etnología 
y folklore de nuestro país.

CONCIERTOS

CONFERENCIAS

* Conferencia del Grupo de Estudios de Actua
lidad, sobre el “Fracaso escolar-?’:

- día 18, a las 8,30 de la tarde, en el local de 
la Asociación de Padres de Alumnos del Colegio 
San Fulgencio de Albacete, en la calle San Fulgencio, 
s/n. El conferenciante será Higinio Olivares.

* Ciclo “El estado de la cuestión”. “La economía 
española en el contexto internacional”. Conferen
ciante: José Luis Malo Molina. Título de la con
ferencia: “Principales retos de la economía espa
ñola”:

- día 31, en el salón de actos de la Diputación 
de Albacete, a las 20,00 horas.

* Segundas Jornadas Taurinas organizadas por 
la Peña Taurina de Tarazona de la Mancha, en 
los bajos de la Biblioteca Municipal, que tendrán 
lugar el 12 y 19 de enéro:

- día 19, a las 6,30 de la tarde, Enrique Gar
cía-Solana Gavidia, crítico de la Cadena SER, que 
tratará “Los toros en Albacete”; también intervendrá 
Angel Calamardo, director de RNE en Albacete . 
y se hará un estudio de la temporada 1990. El invitado

* Conciertos del - ciclo “Mozart: Integral de la 
obra para dos pianos y piano a cuatro manos”:

- día 18, en el Centro Sociocultural “Santa Clara” 
de Hellín, a las 20,30 horas. Se interpretarán las 
siguientes obras: Fantasía en Fa menor para el meca
nismo de un reloj KV. 608 (Busoni), Duettino con
certante KV. 459/III en Fa mayor (Busoni),: Adagio 
y Fuga en Do menor KV. 546/426 (Lewicki), Larg- 
hetto y Allegro en Mi bemol mayor (Stadler) y 
Sonata en Re mayor KV. 448. Intérpretes: Begoña 
Uriarte y Karl-Hermann Mrongovius (dúo de 
pianos).

- día 21, en el Auditorio Municipal de Albacete, 
a las 20,15 horas. Se interpretarán las siguientes 
obras: Fantasía en Fa menor para el mecanismo 
de un reloj KV. 608 (Busoni), Duettino concertante 
KV. 459/III en Fa mayor (Busoni), Adagio y Fuga 
en Do menor KV. 546/426 (Lewicki), Larghetto y 
Allegro en Mi bemol mayor (Stadler) y Sonata en 
Re mayor KV. 448. Intérpretes: Begoña Uriarte y 
Karl-Hermann Mrongovius (dúo de pianos).

- día 28, en el Auditorio Municipal de Albacete, 
a las 20,15 horas. Se interpretarán las siguientes 
obras: Sonata en Do mayor KV. 19d, Sonata en 
SoI mayor KV. 947a, Fantasía en Fa menor KV. 
594, Fuga en Sol menor KV. 375e, Andante en 
Fa mayor (Fureine Orgelwalze) KV. 616 y Sonata 
en Fa mayor KV. 497. Intérpretes: Miguel Zanetti

* Representación de la obra: “...Trescientos vei 
tiuno-trescientos veintidós...”. Intérpretes: Mana « 
sa Merlo, Manuel Tejada y Luis Merlo. Direcci 
Ana Diosdado. .

- día 25, en el Auditorio Municipal de Al a

El 
hp
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a

a

las 22,30 horas. . ... -.
- día 26, en el Auditorio Municipal de Al 

las 19,00 horas y a las 22,30 horas. AikoMe,
- día 27, en el Auditorio Municipal de

fce 
«í 
lad:

A

las 19,00 horas. . . , .-.uin’* Representación de la obra “El mno del dj^ 
de Alberto Miralles, por el grupo Alfar, o 
Interpretada por Rafael Lozano, Elena 
Francisco Rubio y Antonio de Béjar, dirig 
Francisco Rubio: , Auditorio

- día 20 a las 7 de la tarde, en el . 5jj 
Municipal, a beneficio de la Residencia- 
Antón. La venta de localidades en los

a

tría

y

a

Fernando Turina.
* Concierto “extraordinario”:
- día 22, en la Casa de Cultura de Villarrobledo, 
las 20,45 horas. Intérprete: Cuarteto Moravo.

TEATRO

* Representación de la obra “Reflejos con ceni
zas”. Intérpretes: Irene Gutiérrez Caba, Lola Car
dona, María José Alfonso, Carlos Estrada y Roberto 
Acosta. Dirección: Angel García Moreno.

- el día 17, en el Teatro Regio de Almansa, a 
las 22,30 horas.

blecimientos “El Oeste”.

CURSOS

* Curso de Técnica Vocal a cargo o ^^jígj^a de 
especial del Conservatorio Superior e ^^^^^^ 
Valencia, organizado por la Asociación 
Estudiantes de Música de Albacete: ^^jjyfjl

- días 26, 27 y 28 de enero en el Cenu 
de La Asunción.

ACTIVIDADES CULTURA^—

* El calendario del Bibliobús par 
enero es el siguiente:

- día 16, en Bonete.

el mes *

- día 17, en Alpera. gp
- día 18, en el barrio Hogar y
- día 22, en la pedanía de Santa An - 

INFORMACION CVljy^^

o*

* Punto de Información Cuitu 
Ministerio de Cultura: , calis

- en la Biblioteca Pública del .jeiéfo 
José de Calasanz, 14, quinta p 
23-84-54. De 9 a 14 y de 16 a 18,30 ho

nai 
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Id 
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I «Barrax

;> Benjamín Palencia: se ausentó en una 
1 madrugada fría aquel barrajeño y manchego

Hoy se cumplen once años de su muerte

pro-

ácoo Isabel MONTEJANO

^\..Un lugar en la tierra de su tierra”

está) 
is los 
Retiro

te “el 
hace- 
lucho 
lada’. 
uese
1 esta 
lUOD 
uese 
inue-
1 de 
:lvie-

peda- 
,per- 
icipio 
Gar- 

'orine 
; está 
micos 
acete,

Hoy se cumplen once eneros, 
ausentó en una madrugada 

a ac]uel barrajeño, manchego, 
pañol y universal, que dio 
ibra con su cuerpo en una 
cramental madrileña, ciudad 
mde amó con pasión el Arte 
)or la que fue amado, porque 
iza no supimos entonces, no 
úmos el valor necesario para 
mplir su deseo. Pero nos pro- 
¡timos todos que Benjamín 
hería a Barrax, cerca del vue- 
de las palomas al amanecer, 
las aspas quietas del molino 
final de la calle Cervantes, 

; los azafranales a los que 
kn al alba las roseras, de la 
mensión ancha del cariño de 
¡que le recuerdan.
Sí. Nos lo prometimos, sobre- 
gidos por un religioso silen- 
í. arropando silencios bajo la

A lo ancho, largo y profundo del senti
miento, han transcurrido once años. Pero 
más allá de la muerte y más acá de la 
muerte misma, el maestro Benjamín, que

fue breve en sí mismo y no dio un sólo 
paso por conseguir un honor humano, está 
esperando el abrazo dulce de la grama sem
brada con los huesos de sus mayores.

que envolvía Madrid. Que 
» íestá el “cuco”, el perfil del 

Bblo que ha crecido tanto, los 
wales que lo envuelven casi

i por
per- 

lelos 
Pozo

B ternura, las campanas que 
tremecen estrellas limpias en 
cielo, ¿Habrá que volver a 

.—, cir cómo se sentó en el turbio

Beiqamín Palencia.

Nos estremece pensar 
que todavía no ha 
vuelto. Que todavía 
no hemos sido 
capaces de llevar a la 
tierra de su tierra, a 
la grama de su 
grama, el polvo 
enamorado que de él 
queda. Para dejarlo 
ahí, en su pueblo, 
donde nació un 7 de 
julio de 1894

hombre-Mancha hubiese teni
do tiempo de volver antes, para 
que allí, en el camposanto sem
brado por los huesos de sus 
mayores, yaciese su polvo ena
morado.

Se había acongojado la vís
pera el cielo de Madrid, de fríos 
y nieves. Y ahora, cuando íba
mos camino de la Sacramental 
de San Isidro, orilla de un río 
junto al que Benjamín y el poeta 
de Moguer se detuvieron 
muchas veces, se desvelaba en 
azules claros como los ojos lim
pios del maestro. Se dio con 
la breve sombra de su cuerpo, 
sombra breve a la tierra de 
Madrid. Había llegado a este 
poblachón manchego, cuando 
tenía apenas trece años. Pero 
nunca olvidó el surco y la besana 
y un día me dijo: “Los man
chegos, son grandes cuando, 
desde la tierra, miran al cielo”. 
Se había muerto Banjamín, se 
había dormido, soñando con el 
regreso.

El regreso

mitigaba, junto a su hermana

vein- 
iLuí- 
;CCÍÓD

acete,

ablo” 
UfCil 
Tiabé,

W y le dijo que qería la 
Wh, el regreso a la tierra dul- 
< la nacencia y la esperanza?

año pasado, nos fuimos 
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Mi paleta no tiene tragedia. Me 
horroriza la pintura negra”...

Y de esta verdad, de esta ale
gría, estuvo siempre ilustrada su 
obra y yo diría que estremecida, 
como felicitada de una luz inte
rior, creando y recreando en el 
lienzo y en el cuaderno de dibu
jos que siempre llevaba consigo, 
el paisaje de Castilla, del País 
Vasco, de Extremadura o de 
Levante.

Ciudadano madrileño

Benjamín Palencia, se detuvo 
ante España, se le arrodilló el 
alma ante su paisaje de siglos 
y creó la Fantasía Heróica de 
su grandeza. El fue por los pue
blos, lugares y lugarones. Se le 
sembró el alma de reciedumbre 
y austeridad. De todas partes, 
se llevó un paisaje.

Llegó a Madrid muy jovencito 
y durante 71 años fue ciudadano 
y vecino, censado, de la Villa 
y Corte, ésta de la que Francisco 
de Quevedo y Ramón de Meso
nero Romanos, dijeron que era 
un poblachón manchego. Así lo 
debía ver Benjamín en aquellos 
primeros años en que frecuen
taba las tertulias, paseaba'con 
los poetas, se introducía en los 
ámbitos literarios con su amigo 
Juan Ramón, el poeta de 
Moguer y se unía a los de la 
generación del 27 para hacer, 
con ellos, un homenaje a Gón
gora. Cuando con Alberto Sán
chez Benjamín crea la escuela 
de Vallecas, -en cuyo pueblo 
madrileño, hoy barrio de la capi
tal, debería tener el maestro una 
calle, quizá pronto-, y con un 
grupo de pintores sale a buscar 
el paisaje que ciñe el talle a 
la capital del Reino, ya es un 
barrajeño amadrileñado, que 
viajó por muchos países, pero 
que siempre volvía a Madrid, 
donde triunfó, amó el Arte y 
por el Arle fue amado.

Once años de su ausencia... 
y todavía yace aquí su polvo 
enamorado. Cuando murió, aca
baba de descolgar aquella expo
sición que bien se pudo calificar 
de antológica, en la Galería 
Biosca, que el pasado 1990, ha 
vuelto a rendirle un homenaje, 
celebrando con una muestra 
suya, recogida de colecciones 
particulares, el cincuenta aniver
sario de su fundación. Estaba 
trabajando en unas ilustraciones 
de una edición de “Platero y 
yo”, de Juan Ramón Jiménez. 
Uno de los últimos días de la 
exposición, como yo me asom
brara de la magnificencia de sus 
cuadros, me dijo; “Esto no es 
nada, Isabel. Ahora es cuando 
yo voy a pintar. Ahora es cuan
do yo voy a crear una obra mag
nífica, formidable”. Porque en 
su corazón, había estallado la 
primavera.

Volver

Fue siempre esperanzado, en 
una idea hermosísima: Que lo 
que había sido el Siglo de Oro 
del Arte y las Letras, no empa
lidecería nunca. Creó y recreó 
una obra que le inmortalizaría, 
aunque ahora se diga por ahí 
que fue un hombre sencillo, 
como su obra misma. Su obra 
no fue sencilla. Fue magistral. 
Fue formidable. Fue prodigiosa. 
Por eso sobre todo, por eso per
manece. Y Albacete tiene como 
tesoro el testimonio de su lega
do, en el Museo Provincial que 
todo el mundo llama “el Museo 
de Benjamín”, donde quisiéra
mos verla más.

Benjamín creó una obra pic
tórica, que le hizo universal más 
allá del tiempo. Por supuesto 
que ser barrajeño y ser man
chego, influyó poderosamente 
en esa universalización que 
nadie le puede negar. Pero él 
también sabía y decía, -a mí

me lo dijo- que ser manchego, 
es volver.

¿Habrá que recordarlo de 
nuevo? Hacía muchísimo frío en 
Madrid aquella mañana del 17 
de enero de 1980, cuando fuimos 
a darle tierra. Llegaron coronas 
de todas partes, y algunos ramos 
de flores, sencillos, de gentes 
que le querían de buena volun
tad. Vinieron las autoridades, 
también llegaron los amigos. Y 
los concejales del Ayuntamiento 
de Barrax con su alcalde a la 
cabeza. Lo he contado muchas 
veces y lo vuelvo a contar ahora, 
porque entonces, me estremeció 
y ahora me emociona el recuer
do. Cuando llegaron los hom
bres de la blusa negra, para lle
varselo, sus gentes de Barrax, 
dijeron que no. Que lo bajaban 
a hombros, que lo llevaban 
andando, a paso de entierro de 
pueblo, a la Iglesia de San Fer
mín de los Navarros, donde se 
iba a celebrar el funeral de cuer
po insepulto, al que por cierto 
llegó tarde, cuando ya había ter
minado, el ministro de Cultura.

Lo levantaron, lo bajaron a 
la calle y emprendieron el cami
no. La gente se detenía. Los 
coches también. Las señoras al 
borde de la acera, se santigua
ban. Los hombres se descubrían. 
Iba Benjamín a hombros de sus 
gentes, como llevado por los 
ángeles pintores. Se envolvía en 
el amor y la ternura de los hom
bres del terruño pardo y llegaba 
en la mañana de lluvias y fríos, 
como un viento sosegador y cal
mo, que llegaba del rotar de 
las aspas del molino, al final 
de la calle Cervantes.

Detrás, las Corporaciones, las 
Reales Academias, los artistas, 
los amigos, los barrajeños, los 
espontáneos. Porque era como 
un entierro de pueblo, como si 
estuviesemo.s en el pueblo, como 
si él, que era sobre todo hom
bre-pueblo, hombre-lugar.

Se ha estremecido de nuevo 
un temblor de soledumbres, en 
los pueblos que sosiegan el alma 
en la rosa de los vientos. Mina
ya, La Gineta, La Roda Fuerte, 
Albasit de la Llanura, están 
esperando su paso y su regreso. 
Nuestros abuelos salen a la sola
na de la tapia, echan un cigarro, 
le dan fuego con el mechero 
de yesca y se ponen a hablar 
con tristeza honda, de la ausen
cia del paisano. Que les duele 
esta ausencia en el alma.

Once años ya qüe se nos fue 
el maestro. Hay un eco sonoro 
de campanas, un vuelo dulce de 
palomas, un abrazo de estrellas 
y luceros. Hay una dimensión 
ancha de amor por este hombre 
que fue artista grande y bueno, 
un poco raro dicen, pero buen 
barrajeño, diciendo siempre con 
orgullo el nombre de su pueblo.

Vamos a llevar a Benjamín 
Palencia a su Barrax del alma. 
Saldrán todos a recibirle y el 
señor cura echará un responso. 
Los cristianos viejos se quitarán 
la boina, se persignarán las vie
jecitas, se dará la voz por las 
calles, como cuando iba por allí. 
“¡Que han vuelto las cenizas 
mortales del Benjaminico, el 
pintor, el muchacho de la tía 
Francisca y el tío Ramónj aquel 
que se fue a las Romas y a 
los Parises y a los Madriles y 
se hizo famoso... Aquel que le 
dijo al mundo entero que era 
de Barrax y que le dio lustre 
a este pueblo, porque siempre 
se proclamó, con orgullo, pai
sano nuestro!”.

Gentes honestas, altivas, aus
teras, recias y cristianas de La 
Mancha, que le esperáis. Poetas 
de la tierra amada. Buenos y 
limpios hermanos del surco y 
del lugar. Benjamín Palencia, 
“porque el polvo enamorado de 
su cuerpo vuelva a ocupar un 
lugar en la tierra de su Tierra”, 
volverá.
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Estuvo acompañado por Onofre Contreras y Adolfino Palacios

Manuel Martínez se desplazó a la ciudad para solicitar 
la inclusión de miembros locales en la Gestora del CDS

Diferencia de opiniones entre Martínez y Palacios

Manuel Martínez se desplazó a Hellín para 
solucionar la inclusión de miembros locales 
en la gestora del CDS. En la reunión estuvo 
acompañado por Onofre Contreras y Adol-

fíno Palacios. De momento parece que solo 
la presidenta continúa en el óigano pro
vincial. Martínez contradijo algunas de las 
opiniones expresadas por Palacios.

Angel ROMERO GARCIA mi opinión en uno u otro sen-

Manuel Martínez, responsa
ble de la gestora provincial del 
CDS se desplazó a Hellín con 
el fin de solicitar el concurso 
de alguno de los integrantes de 
este grupo en el órgano deci
sorio centrista creado tras la 
marcha del mismo de Adolfino 
Palacios y posterior reorgani
zación de la misma.

En la reunión estuvo acom
pañado por Onofre Contreras 
y el recién dimitido Palacios. 
Aunque no ha trascendido ofi
cialmente parece que, de 
momento, solo la presidenta 
local, María Dolores Andújar, 
continuará perteneciendo a la 
gestora. Martínez indicó a LA 
TRIBUNA que el contacto 
mantenido en Hellín se enmar
ca dentro de los que el partido 
está realizando estos días en 
distintas partes de la provincia, 
antes de empezar a trabajar de 
cara a las próximas elecciones. 
El responsable provincial mani
festó que aún hay tiempo para 
que otras personas se incorpo
ren a la gestora para confec
cionar posteriormente el orga
nigrama de composición final.

Mantener una bandera 
independiente

Manolo Martínez matizó que 
no se sentía culpable de que 
la asamblea convocada por 
Adolfino Palacios fuese suspen
dida: “Esta postura fue adop
tada desde arriba y como mili
tante no puedo sino aceptaría. 
Pienso que no se ha conside
rado conveniente realizar aque
lla asamblea en unas condicio
nes de no revitalización del par
tido, porque podía ser negativa 
en vez de positiva. No creo que 
a la hora de tomar una decisión

tido hubiese servido mucho”.
Por su parte Adolfino Pala

cios, presente en la entrevista 
que manteníamos a dúo con 
los dos centristas manifestó que 
su actual postura dentro del 
partido era la de seguir tra
bajando, manifestándose rotun
damente contrario a formar 
parte del nuevo órgano deci
sorio creado: “Es una razón 
que considero moral o de prin
cipios. Después de haber mili
tado durante ocho años en un 
partido que siempre ha elegido 
democráticamente sus órganos 
de dirección, entrar a formar 
parte de uno “impuesto” no 
entra en mis cálculos. Lo puedo 
“soportar” como harán los mili
tantes, pero de eso a participar 
activamente en el mismo va un 
abismo. Además considero que 
en el CDS debe quedar “al
guien” que mantega una ban
dera de libertad en cuanto a 
la elección de representantes. 
Los órganos de dirección 
sabían que en la asamblea que 
convoqué se podían haber pre
sentado dos opciones, se cono
cía perfectamente quién podía 
haber mantenido esas dos can
didaturas y no era algo nuevo, 
pero siempre se asume mejor 
algo elegido democráticamente. 
Por ello no puedo formar parte 
de esta ni otra gestora, porque 
considero que ha sido una pos
tura muy grave”.

‘Reprimenda

Adolfino indicó que el pro
ceder de Madrid le parecía 
totalmente absurdo y que el 
propio secretario general esta
ba vulnerando los propios esta
tutos del partido al autorizar 
la suspensión de la asamblea 
“porque le dio la gana” aunque

en su escrito indicó que no se 
garantizaba la “cohesión inter
na y el ímpetu político del par
tido”. Estas palabras hicieron 
que Manolo Martínez le rec
tificase, explicando los términos 
exactos que se indicaron para 
la suspensión y exponiendo que 
no se podía estar por encima 
del secretario nacional, repro
chando a Adolfino el empleo 
del término “antidemocrático” 
al referirse a la situación crea
da, añadiendo que se había 
tomado una medida del secre
tariado general, al considerar 
que no suponía ningún tipo de 
relanzamiento y por el contra
rio se haría más daño al par
tido. Adolfino indicó que él 
aceptaba esta postura, en parte 
además porque no podía hacer 
otra cosa. Manolo Martínez, 
visiblemente disgustado, repro
chó a Adolfino que con esas 
manifestaciones sólo podía 
hacer daño al CDS.

En otro orden de cosas Adol
fino Palacios expuso cómo 
actualmehte se está en una 
situación “rara”: “El secretario 
de organización establece como 
principios que el partido no se 
dirige con los estatutos en la 
mano y así se lo he dicho, pero 
cuando de esa postura se llega 
a pasarse los estatutos por el 
“forro de sus caprichos” existe 
una distancia enorme. La situa
ción planteada en Albacete a 
mí no me parece coherente y 
pienso que se debe salir de ella 
cuanto antes. Esa misma situa
ción parece estar planteada en 
otras provincias de nuestra 
comunidad y a mí eso no me 
parece que sea bueno para el 
CDS, aunque el secretario 
general opine que es “menos 
malo que hacer las asambleas”.
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En el diálogo mantenido, 
Adolfino se mostró rotunda
mente negativo a ese proceder, 
indicando que la situación se 
arreglará cuando el partido en 
Albacete recupere su soberanía 
que ahora consideraba perdida.

Ninguno de los dos entre
vistados se mostró de acuerdo 
en que la situación creada pue
da dar lugar a la existencia de 
dos familias distintas dentro del 
CDS, Adolfino Palacios consi
deró que eso no se le pasaría 
a nadie por la cabeza y Manolo 
Martínez se mostró asimismo 
rotundamente negativo a que 
se diese esa posibilidad. Tras 
estas declaraciones realizadas a 
LA TRIBUNA, en la sede del 
grupo centrista hellinero, se 
procedió a la reunión convo
cada para buscar más partici
pación 16cal en la nueva gestora 
de la capital, aunque informa-
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DON EMIGDIO DE MOYA EISMAN
Falleció en Albacete el 16 de Enero de 1990, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de
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Y la asistencia a la misa que tendrá lugar hoy miércoles, día 16, a las SIETE de la tarde en la Iglesia Parroquia
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Hellín y su comarca
La hermandad presidida por Daniel Fajardo se fundó en 1837

„ Con el tradicional reparto de roscas comienzan
15 los actos organizados en honor de San Antón
— Uno de los actos más tradicionales es la rifa del cerdo

Con el tradicional reparto de roscas comienzan los 
icios organizados en honor de San Antón. El próximo 
jomingo se realizará la tradicional procesión y ben- 
iieión de animales. La hermandad, presidida por 
Daniel Fajardo, se fundó en el año 1837, desfilando 
in Semana Santa con dos imágenes, una de las cuales 
será el motivo del cartel de este año.

1*
1

A. ROMERO

Una de las fiestas más tra
icionales de la población 
pmienza a celebrarse esta 
lañana, donde la bendición y 
osterior reparto de rosquillas 
e pan a los hermanos y ciu- 
adanos en general, marcarán 
1 inicio de las festividades en 
oiior de San Antonio Abad.

La hermandad del Santo, una 
e las más populares de la ciu- 
üd, que cada año desfila con 
B imágenes del Cristo de la 
reciosísima Sangre y María 
anlísima de las Penas, durante 
Bprocesiones de Semana San
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M los actos cívico-religiosos 
11 honor a San Antón, como 
opularmente se le conoce en
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Programa de actos

Noy miércoles comienzan 
«mente las fiestas con la 

mnal alborada de cohetes 

y bendición de las roscas de 
San Antón, que se repartirán 
durante todo el día en la sede 
social de la hermandad, al igual 
que ocurrirá con los almana
ques del Santo. Mañana, jueves, 
continuará el reparto de las ros
cas durante todo el día y a las 
siete de la tarde se celebrará 
en el santuario de Nuestra 
Señora del Rosario una misa 
en honor de los hermanos 
fallecidos.

Uno de los actos más tra
dicionales de las festividades es 
la rifa del cerdo, entregándose 
un extraordiano ejemplar “de 
diez arrobas de peso” como 
manda la tradición, al afortu
nado poseedor de la papeleta 
con el número agraciado. Las 
festividades culminarán el 
próximo domingo con nueva 
alborada de cohetes y la solem
ne procesión del Santo. A su 
término, en las escalinatas de 
la iglesia de La Asunción se 
celebrará la bendición de ani
males, entregándose una foto
grafía de San Antón a todos 
los que acudan con sus animales 
de compañía para ser bende
cidos, acto que ei año pasado 
adquirió una gran brillantez al 
ser muchos los ciudadanos que 
participaron en el mismo, espe
cialmente los más jóvenes.

1
I
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Comienzan los actos en honor de San Antón.

Manifestación estudiantil

Bajo el slogan de “Queremos 
Paz” coreado por los asistentes, 
los estudiantes hellineros, al 
igual que en otras partes del 
país se manifestaron en defensa 
de una salida pacífica a la situa
ción creada en el Golfo Pérsico.

En ninguno de los tres ins
titutos locales se han celebrado 
clases, sumándose a la marcha 
también estudiantes de los cole
gios de EGB. Próxima a la hora 
de salida se habían convocado 

alrededor de doscientos cin
cuenta estuadiantes y profeso
res para participar en la mar
cha, número que fue aumen
tando conforme discurría por 
las calles de la ciudad. Antes 
.de comenzar se leyó un mani
fiesto contra la guerra y segui
damente empezó la manifesta
ción que iba precedida por dos 
pancartas en las que se leía “Sí 
a la Paz, no a la violencia” y 
“Todos por la Paz, todos contra 
la guerra”. Como indicamos, 
además de la participación estu

diantil, se integraron en la mis
ma distintos profesores, dis
curriendo por las calles más 
céntricas de la población hasta 
finalizar en la zona del Parque, 
donde nuevamente fue leído el 
manifiesto en contra de la vio
lencia. De esta forma los estu
diantes hellineros se han suma
do a sus compañeros en otras 
partes abogando por una solu
ción pacífica al conflicto que 
en estas horas alcanza su máxi
ma tensión.
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Caudete
Tras un mes de negociaciones por ambas partes

Alternativa Ciudadana se integra en el Partido
Popular de cara a las próximas elecciones

Sandoval confirmó oficialmente su presentación como candidato

EI pasado sábado tenía lugar en un céntrico restaurante 
de la ciudad una rueda de prensa conjunta entre la agru
pación de electores Alternativa Ciudadana y el Partido 
Popular. El motivo, era anunciar su integración en el 
PP, tal y como ya adelantó LA TRIBUNA. Asistían por 
parte del Partido Popular su presidente local Francisco 
Martínez Sandoval y por Alternativa Ciudadana su coor
dinador local Juan Antonio García Bañón.

José Antonio MARTINEZ

Comenzó diciendo Martínez 
Sandoval que tras un mes de 
negociaciones y habiendo 
dado cuenta a su partido, se 
integraba esta agrupación de 
electores y se admitía la afi
liación del representante de 
esta asociación como -militante 
del partido.

Sandoval comentaba que 
tanto las bases del partido 
como él personalmente valo
ran como muy positiva esta 
integración pues supone una 
aportación joven al PP siguien
do en la línea general de abrir 
el partido a toda la sociedad 
y especialmente a la juventud. 
Por su parte, el hasta ahora 
representante de Alternativa 
Ciudadana manifestó que tras 
comprobar que el PP caude- 
tano mantiene posturas afines 
tanto, en sus objetivos como 
en la forma de actuar les 
habría decidido a integrarse y 
así sumar esfuerzos para pre
sentarse a las próximas elec
ciones municipales.

Sandoval confirmó oficial
mente su presentación como 
candidato a la alcaldía en los 
próximos comicios al igual que 
Juan Antonio García como 
número dos en una lista que 
reconoció está confeccionada 
aunque de manera provisional 
pero que estas dos primeras 
posiciones eran definitivas y 
así se había aprobado en la 
reciente reunión de la junta 
local del partido.

Respecto a la línea a seguir 
en el futuro Sandoval dijo que 
continuarán con la misma

labor de seguimiento y control 
de la acción de gobierno muni
cipal. En cuanto a las críticas 
que se han vertido respecto 
de la postura beligerante de 
este partido dijo que no era 
así. S.e refirió a la falta de 
oposición en el Ayuntamiento 
y que el PP la entiende como 
oposición constructiva pero sin 
olvidar el control y crítica a 
la gestión.

En el transcurso de la rueda 
de prensa hubo críticas al Gru
po Independiente y al alcalde 
de la ciudad, Vicente Lillo.

El-presidente de los popu
lares caudetanos dijo que Lillo 
está promoviendo grupos inde
pendientes por toda la pro
vincia con la financiación polí
tica del PSOE provincial. Con 
esto, dijo Sandoval “el alcalde 
de Caudete ha defraudado a 
su electorado pues como se 
ve su interés ya no es el pueblo 
y se está procurando un sillón 
más grande y cómodo y que 
perdure en el tiempo”. A estas 
afirmaciones se sumó Juan 
Antonio García apuntando 
“como digno heredero del 
franquismo ha dado al pueblo 
fútbol y toros, realizando obras 
faraónicas que no responden 
a las necesidades reales de la 
localidad”.

Resumió Martínez Sandoval 
la actuación del Grupo Inde
pendiente a lo largo de los 
doce años que lleva en el 
poder como de “enchufismo, 
amiguismo, y de promover la 
apatía entre los ciudadanos 
para que no se preocupen por 
los asuntos municipales”.

Juan Antonio García se refi-

El PP se refuerza con Alternativa Ciudadana.

rió a la cultura diciendo que 
“el Grupo Independiente rea
liza una cultura de fandango 
y pandereta”, manifestando 
que la* juventud en Caudete 
pide una cultura con mayús
culas y no lo poco que hace 
el Ayuntamiento. Añadió que 
la juventud caudetana tiene 
ganas de hacer muchas cosas 
pero que no se le prestaba 
apoyo ni tampoco se poten
ciaban actos y temas que inte
resan a los jóvenes.

A preguntas de cómo estaba

la situación del concejal del 
partido popular en el Ayun
tamiento, Antonio López Can
tos y el partido, Sandoval 
declaró que seguía desautori
zado y que sus opiniones o 
votos no se deben tener en 
cuenta como del PP, y que 
en estos momentos tiene 
abierto un expediente discipli
nario que pronto se resolverá. 
“Este concejal -dijo- no ha 
pedido la baja en el partido 
intentando crear enfrenta
mientos internos pero que aún

así ya no se le tiene en 
y se le considera fuera

Cualquiet concejal u 
miembro del partido 
comporte como lo 
este señor, que ha 
movido sólo por mtere 
sonales y no por los 
tido, se procederá de la 
forma. No voy a consentí 
especialmente un carg P
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DISTRIBUCIONES GONZALEZ 
“SOCIEDAD ANONIMA EN LIQUIDACION”

QUE l_A JUNTA GENERAL UNIVERSAL Y EXTRAOR
DINARIA DE FECHA 11-9-89 fueron adoptados por una
nimidad, entre otros los siguientes acuerdos:

-PRIMERO.- Disolver la Sociedad
-SEGUNDO.- Aprobar el balance final 

en siguientes extremos

MINISTERIO DE EDUCACION Y ClENC 

DIRECCION PROVINCIAL

DE ALBACETE

ANUNCIO j
LISTADO DE PUNTUACIONES DEL CONCUR»

ACTIVO

Pérdidas acumuladas
TOTAL........................

PASIVO

5.600.000 Capital social
5.600.000 TOTAL.........

5.600.000
5.600.000

EL LIQUIDADOR: MANUEL GONZALEZ MORENO

TRASLADOS PARA PROFESORES 0^. ‘í.ciCA ' 
PREESCOLAR, EDUCACION GENERAL »» 

EDUCACION ESPECIAL
Se hace público para general conocimiento de te® ^ jjj^o 

ticipantes en el Concurso de Traslados de g.B. V ^^'^ 
en Centros Públicos de Educación Preescolar, ^ g^gyent^” 
cación Especial, que las listas de puntuaciones ^^^^ qye 
expuestas desde el día 15 del presente ^®®’ gjaelpf®’'''”^ 
ha quedado abierto el plazo de reclamaciones
día 23 de Enero.

Albacete 14 de Enero de 199 
EL DIRECTOR PROVINCIAL

Fdo.: José A. Almendros Peinado^^^-^
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Almansa
En el último Consejo de Ministros celebrado el pasado fin de semana

" El Santuario de Belén ha sido declarado bien 
de interés cultural con la categoría de monumento

Esta declaración supondrá mayor protección del edifício

El Santuario de Belén ba sido declarado bien de 
interés cultural con la categoría de monumento. El 
áltiao consejo de ministros celebrado el pasado fín 
áe semana, declaraba al Santuario de Belén, bien 
ií interés cultural con la categoría de monumento. 
Este nombramiento viene a ampliar el patrimonio 
caltural y artístico de nuestra ciudad

Luis BONETE

Hace unos meses la Casa 
Grande era declarada monu
mento nacional, ahora en el 
Consejo de Ministros celebrado 
en el pasado fin de semana, le 

¡era otorgada la categoría de 
hiende interés cultural con cate-

ningún acuerdo, pero donde, 
previsiblemente la declaración 
de monumento, podrá incidir en 
encontrar una solución que, lle
ve al Santuario a un mejor man
tenimiento y aprovechamiento.

Sucesos

goría de monumento al Santua
rio de Belén.

Anteriormente esta declara
ción había sido ya aprobada por 
la Dirección General de Bellas 
Artes de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha. El 
Santuario, que data del siglo 
XVl, fue transformado en 1.745 
adquiriendo entonces su fisono
mía actual, destacando por su 
valor artístico el retablo del altar 
mayor, fechado en 1.715, y las 
pinturas al fresco del camarín
de la Virgen, así como el piso 
de esta misma dependencia, que 
conserva los ladrillos originales.

Esta declaración, supondrá 
ana mayor protección para el 
edificio, así como ayudas ofi- 
eiales para su conservación y 
tratamiento. Esta declaración 
^8a en un momento, en que, 

^mo es sabido se están man- 
2'endo unas negociaciones 
n re la Asociación de la Virgen 

- e propio Ayuntamiento, sobre 
^^? propio Santuario. 

’ riegociaciones se vienen 
v desde hace tiempo 

^tria no se ha llegado a

ncuei 
•ade
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Un espectacular incendio, 
arrasaba el pasado fin de sema
na, el salón de actos del Casino 
Almansa. Un incendio muy 
importante que afortunadamen
te sólo ha quedado en daños 
materiales, pero que pudo haber 
provocado un verdadero desas
tre dada la hora y la rapidez 
con que sucedieron los hechos.

Según fuentes del SEPE!, el 
incendio debió de originarse 
sobre las 12,30 de la noche, unos 
minutos después, el jefe de la 
sala de bingo, que se encontraba 
llena de público avisaba a la 
Policía Local y ésta a su vez, 
a los bomberos, los cuales se 
personaron rápidamente en el 
casino. En el momento de óri- 
ginarse el incendio, según las 
informaciones recogidas, en la 
planta superior del casino ape
nas estaban seis u ocho perso
nas, mientras que en las depen
dencias de los bajos (donde está 
situado el bingo), se encontra
ban, entre 150 y 200 personas 
que pudieron abandonar el local 
deprisa y sin problemas por la 
puerta de emergencia, que da

Santuario de Belén.
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a Rambla de la Mancha. Las 
personas situadas en la planta 
superior, se encontraban én la 
zona de cafetería y la biblioteca, 
cuyas ventanas, que dan tam
bién a Rambla de la Mancha, 
fueron utilizadas como salida de 
emergencia.

Hasta el momento se desco
noce con exactitud cuál puede 
haber sido el origen que pro
vocó dicho incendio. Ahora se 
están realizando las diligencias 
e investigaciones oportunas para 
comprobar cuál pudo ser el 
hecho que originó el incendio. 
Mientra duraron las tareas de 
extinción, se tuvo que cortar el 
tráfico desde Mendizábal hasta 
Virgen de Belén, avisando asi
mismo, a los habitantes dé los 
inmuebles vecinos en previsión 
de males mayores. La eficaz

intervención de los bomberos, 
permitía que, prácticamente 
sobre las dos de la madrugada 
hubiese quedado extinguido el 
incendio, que ha causado daños 
muy importantes en los locales 
de la sociedad, sobre todo en 
la propia sala de televisión que 
ha quedado completamente 
arrasada por las llamas.

También en este pasado fin 
de semana, se producía un 
hecho que, en más de una oca
sión ha dado lugar a la polé
mica, sin que hasta el momento 
se haya podido evitát, que las 
bicicletas ' circulen con total 
impunidad por zonas de la calle 
peatonal San Francisco. Como 
consecuencia de este tráfico de 
bicicletas, una niña de cuatro 
años fue atropellada por una 
bicicleta, que era conducida por

un niño. La niña precisó de asis
tencia médica pero a la hora 
de redactar esta información se 
ha podido saber que, dicha niña 
se encuentra ya perfectamente. 
Este hecho puede servir de aviso 
a un tema que, ya ha sido moti
vo de polémica entre los vecinos 
de esa zona. En otro orden de 
cosas, ayer era detectado un 
robo en la fábrica de montado 
de calzado ANJUMI, situada en 
el Polígono Industrial del 
Mugrón.

Los autores del robo se lle
varon unas 150.000 pesetas en 
metálico. Por último la Policía 
Local informa que, han sido 
recuperados dos ciclomotores 
robados en las últimas horas en 
nuestra localidad, uno marca 
Vespino y otro Mobylette.
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Por parte del Instituto Español de Comercio Exterior

La patronal FICE a la espera 
’I® subvenciones para las ferias
W ^^ '^ patronal del 
"'''Ocerin^^^^ ^ '^ espera de 
'’fán lac ^ ^P°y°^ con que con- 
^^Pañol ^’^P'^csas de calzado 
’ ^feria«^ ^°5® ^^ acudir 
"^'''onalec ^^''^^fTfenes inter- 
’®'®ctivoe .® Presente año. Los 
''"iostria« / ^ Federación de 
^^E> está ^ .^^'^^olo Español, 
’^ '^ aomh 3 la espera
W por parte del
^"^"or fipF^7^l ^^ Comercio

del Pal ^^ ayudas al
P^*^^ este año 

>desp'n^?^"’'"" or-

Í^?!^ Ú^E. la tar- 

^ Para f^f^^^ción de ayu- 
'^"'^fcialee y misiones 

h^eer peli- 
española en los 

^ ^el año,
1 a ^^ ^^^ ferias 
I ediados de Enero

paf' 
baio 
Edu- 
itraf 
fl* 
(¡m®

o la de EE.UU. en Febrero. Hay 
empresarios dispuestos a acudir 
a Japón y todavía no se sabe 
siquiera, si FICE, dispondrá o 
no de pabellón propio; eso sería 
en opinión de FICE, jugar con 
las estrategias comerciales que, 
en algunos casos como es el de 
Japón ha costado xnuchos años 
el llegar a la situación actual.

Las argumentaciones del Ins
tituto Español de Comercio 
Exterior dicen que, no se había 
podido valorar un plan amplio 
que, por otra parte no se había 
pedido y además que se estaba 
pendiente de recibir, las prio
ridades de otros sectores para 
distribuir entre todos el presu
puesto de este año, que por otro 
lado ha sido sensiblemente 
recortado en un 18%. Indican 
estas fuentes que, el calzado es 
un sector importante, pero no 
el único y además se han pro

ducido en los últimos meses 
cambios de personal y directivos 
que también han contribuido en 
la demora de la aprobación del 
plan de ferias y misiones comer
ciales. En otro orden de cosas, 
señalar que, por parte de la Ins
titución Ferial Alicantina orga
nizadora de los certámenes 
feriales de Elda, se ha dado ya 
a conocer, el calendario para las 
actividades previstas para el pri
mer semestre del año 1.991 rela
cionadas con el sector del cal
zado. Las fechas de los certá
menes internacionales organiza
dos por la Institución Ferial Ali
cantina (IFA-FICIA), a celebrar 
durante el primer semestre de 
este año serán: del 18 al 20 de 
Marzo la Feria Internacional del 
Calzado (F1C) y del 22 al 24 
de Mayo será cuando se celebre 
la Feria Internacional de Tec
nología y Moda del Calzado 
(MODATEC). Potenciar la industria del calzado.

•m
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Gabinete de crisis

Felipe González ha estudiado el problema del 
Golfo Pérsico en una reunión mantenida con 
la comisión delegada del Gobierno para situa
ciones de crisis. La comisión, que no debe con
fundirse con el minigabinete que ha tratado

hasta ahora el confíicto, la componen el pre
sidente y los ministros de Asuntos Exteriores, 
Defensa, Interior, Economía y Portavoz. Por otra 
parte, el Ministerio del Portavoz del Gobierno, 
ha asegurado que no hay motivo para acaparar

alimentos ante la posibilidad de una pim 

Un portavoz del Gobierno ha añadido que ni 
indica que se pueda producir una s/íuaciój 
escasez o desabastecimiento en los /nerej 
españoles.

González estudió el problema del Golfo en una reunión con la comisión delegada del Gobierno para situaciones de crisis

El Gobierno asegura que no hay motivo pan 
acaparar alimentos por la amenaza de guerri

EÍ Ejecutivo ha hecho público un documento en el que expone detalladamente la postura sobre la,crisis del Golfo Pérsico

MADRID. (Agencias).- Ayer 
en muchos supermercados de 
Madrid se agotaron los produc
tos de primera necesidad, por 
una demanda imprevista. La 
Unión de Consumidores de 
España (UCE) ha recomenda
do “prudencia y mesura” en las 
compras, ya que no tiene sen
tido el acaparamiento.

La posición española sobre 
el conflicto en el Golfo Pérsico 
se recoge en un documento de 
trabajo cuyo texto consta de 
nueve puntos:

1 .- Él objetivo fundamental 
de las Resoluciones del Consejo 
de Seguridad de las Naciones 
Unidas es la retirada irakí de 
Kuwait y el restablecimiento de 
la soberanía e integridad terri
torial de este Estado miembro 
de la Comunidad de Naciones.

Esta actitud tiene una base 
jurídica internacional indiscuti
ble y es coherente con los prin
cipios establecidos en la Carta 
de las Naciones Unidas.

2 .- Para conseguir este obje
tivo, el uso de la fuerza se con
cibe como un último recurso; 
es decir, cuando exista la evi
dencia de que el agresor no se 
retirará por otros medios. La 
justificación del uso de la fuerza 
en apoyo de la Ley es preci
samente el no quedar sometidos 
a la fuerza ilegalmente utiliza
da.

3 .- La actitud irakí ha sido 
contundente en el rechazo a la 
aceptación del objetivo de las 
Naciones Unidas. Hasta el 
momento, la posición oficial es 
tajante: no abandono de Kuwait 
y consideración de la anexión 
como irreversible,

‘'La agresión no puede ser 
premiada”

4 .-La agresión no puede ser 
premiada. Por tanto, es impo
sible imaginar una compensa
ción por la retirada. La Comu
nidad Internacional, no obstan
te, ha hecho esfuerzos para que 
el cumplimiento de las resolu
ciones de Naciones Unidas no 
signifique una humillación para 
Irak.

5 .- Si el Gobierno irakí acep
ta las Resoluciones del Consejo 
de Seguridad y declara su deci
sión de cumplirías, debe obte
ner garantías de :

5.1: No ser atacado.
5.2: Levantamiento del 

embargo.
5.3: Facilitar una solución 

negociada de sus diferencias 
con Kuwait, respetando el 
Derecho Internacional.

6 .- Las Naciones Unidas con
tribuirían a facilitar una solu
ción:

6.I. : Supervisando la retirada 
irakí de Kuwait mediante el 
envió de observadores.

Í

Aviones norteamericanos estacionados en las bases que Estados Unidos tiene en suelo español.

Ayer en muchos supermercados de Madrid se agotaron los productos 
de primera necesidad, por una demanda imprevista. La Unión de 
Consumidores de España (UCE) ha recomendado “prudencia y mesu
ra” en las compras, ya que no tiene sentido el acaparamiento

GEOs al árei 
de conBido
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6.2. : Vigilando posteriormen
te las fronteras.

6.3. : Desplegando una fuerza 
de paz cuando se retiren las 
fuerzas extranjeras.

7. La crisis del Golfo, pro
vocada por la acción irakí, ha 
cambiado el cuadro de relacio
nes y de equilibrios en la zona, 
agravando los factores de incer
tidumbre. Por tanto:

7.I. : Es necesario un plan de 
estabilidad regional en una zona 
especialmente sensible, cuyos 
objetivos sean:

- Políticos: normalizar las 
relaciones entre los países de 
la zona y resolver los problemas 
pendientes.

- Estratégicos: disminuir el 
nivel de armamentos y eliminar 
los de destrucción masiva, de 
manera que todos los países de 
la región se sientan seguros y 
libres de amenazas.

- Económicos: establecer un 
marco de cooperación para el 
desarrollo, que tienda a dismi

nuir las abrumadoras diferen
cias entre países y sectores de 
población. 7.2.: La comunidad 
internacional debe impulsar la 
solución del problema palesti
no, dando cumplimiento a las 
Resoluciones de las Naciones 
Unidas que lo afrontan. Una 
Conferencia Internacional de 
Paz aparece como el instrumen
to que ha suscita^ un mayor 
consenso internacional y la vía 
mas adecuada para avanzar 
decididamente en la solución. 
Esta Conferencia debe ser con
vocada en el momento opor
tuno y con la estructura apro
piada, como viene reclamando 
la Comunidad Europea y consta 
en la Declaración del Presiden
te del Consejo de Seguridad del 
20 de diciembre de 1990.

8 .- Es necesario recordar que 
una respuesta árabe al actual 
conflicto del Golfo, en el marco 
de las resoluciones del Consejo 
de Seguridad de las Naciones 
Unidas, parece la vía mas eficaz 

para una salida pacífica de la 
crisis.

9 . Sin embargo, las exigencias 
de la seguridad regional des
bordan el marco estrictamente 
árabe, en la medida en que 
afectan a países de la región 
que no son árabes y a los inte
reses vitales de todo el mundo. 
Por tanto, en los futuros arre
glos de seguridad en la zona, 
deberán participar, además de 
los países árabes de la región, 
otros países como Irán e Israel, 
los miembros permanentes del 
Consejo de Seguridad y la 
Comunidad Europea. Es esen
cial el desarrollo en la región 
de Oriente Medio de medidas 
de confianza que refuercen la 
seguridad y la cooperación, y 
contribuyan a la creación de un 
clima de distensión. Los prin
cipios y la metodología que han 
inspirado el proceso de la Con
ferencia de Seguridad y Coo
peración en Europa podrían ser 
útiles a estos efectos”.

El Ministerio del b» 
rior ha enviado un t 
de 26 miembros 
“Grupos Ej^o) 
Operaciones (^ 
la Policía para 
seguridad de nue ^.^^^^ 
jadas española j^ 
en la zona del g 1 
sico, informar 
fuentes de este P

Exteriores, FranOg reo 
nández Ordo > ^|^(,j 
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pidió q^e-Ilai»» 
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miento en
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No te compliques el año.

Kf,\Ai;i,TI9
16 Válvulas

T)

Todo un Renault 19.
Por sólo 13.500pts./mes el 1^ año.

Ya no tienes que privarte de tu mayor ilusión. Porque 
ahora te llevas todo un Renault 19 por 13.500 Ptas. al 
mes, durante el primer año. Ftjate lo que aún puedes 
conseguir por tan poco dinero: hacerte con el líder. Si vas 
adelante con tu Renault 19 lo vas a tener fácil. Además, 
te lo financiamos a dos, tres o cuatro años, desde tan 
sólo un 10% de entrada. Y también, si lo prefieres, te 
ofrecemos otras ofertas personalizadas que se adaptarán 
pe^ectamente a tus intereses.

Por tu coche usado, te hacemos ahora una tasación 
excepcional. Para más información llama al 
900100 500. Ven a tu concesionario Renault y verás.

Ejemplo de financiación: Renault 19 TS: P.V.P.: 1.435.000 Ptas.
Entrada: 500.000 Ptas. Cantidad a Financiar: 935.000 Ptas.
TASA NOMINAL: 15,96%

1!' año 13.500 Ptas. (12 recibos -14 cuotas)
2?, 3? y 4? año 27.000 Ptas. (12 recibos -14 cuotas)
T.A.E. 17.89%

Oferta válida en Península y Baleares hasta fin de mes, para vehículos en stock. No acumulable 
a otras ofertas promocionales.

Desde 1.435.000 Ptas.
I.V.A. y Transporte incluidos.

OPCION A OTRAS VENTAJOSAS OFERTAS. 
EXCEPCIONAL TASACION POR TU COCHE USADO.

‘^ds de 1-950 instalaciones a su sercicio. Su Renault con Renault Financiación. REMALLT recomienda lubricantes eir DE VIVIRLOS .
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Cerca de un ochenta por ciento de jóvenes estudiantes secundaron la huelga 

Más de medio millón de estudiantes
se manifestaron contra la guerra

Los sindicatos! 
oponen a la 
participación 
española en un 
conflicto bélico

En las manifestaciones participaron también Ias madres de los soldados destacados en el Golfo

Más de medio millón de 
estudiantes se manifesta
rán ayer en España para 
protestar contra la inter
vención militar en el Golfo 
Pérsico. Aunque la mayor 
parte de las movilizaciones 
transcurrieron de forma 
pacífica, en Madrid se 
registraron incidentes.

MADRID. (Fax-Press).- 
Un centenar de jóvenes, aje
nos a la manifestación, que
maron banderas, rompieron 
cabinas telefónicas y cristales 

, de vehículos y establecimien
tos; y en la Coruña, según 
denunció el Sindicato de Estu
diantes, los manifestantes fue
ron objeto de 
agresión” por 
Policía.

Pancartas y 

“una brutal 
parte de la

frases como
“nos negamos a obedecer, no 
a la guerra” , “que vuelvan 
ya” o “más educación y menos 
guerra” fueron coreadas por 
los jóvenes en una jomada en 
favor de la paz, convocada por 
más de veinte organizaciones 
juveniles y pacíficas.

También fue convocada una 
huelga en los centros de ense
ñanza de BUP, COU y en la 
Universidad. Según datos faci
litados por las organizaciones 
convocantes, el paro fue 
secundado por cerca de dos 
millones de estudiantes, afec
tando al 100% de los institutos 
y universidades y al 80% de 
los centros privados. La mani
festación de Madrid fue con
vocada de forma separada por 
la plataforma Iniciativa Juve
nil por la Paz y por el Sin
dicato de Estudiantes, al no 
aceptar esta última organiza
ción la llamada a la insumisión

“El Gobierno no pedirá a las Cortes que 
autorice la declaración de guerra a Irak”

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Relaciones con las Cor
tes, Virgilio Zapatero, aseguró 
ayer a Efe que “en ninguna cir
cunstancia el Gobierno español 
pedirá a las Cortes Generales 
que autoricen una declaración 
de guerra contra Irak”. .

El ministro puntualizó que 
España cumplirá estrictamente 
el punto tercero de la resolu
ción 678 de la ONU, “porque 
-dijo estamos obligados a res
ponder a la petición de ayuda 
de los países que más direc
tamente han asumido la respon
sabilidad de hacer respetar las 
decisiones de las Naciones Uni
das en relación con la crisis del 
Golfo”.

Preguntado sobre la posibi
lidad de que las Cortes auto
ricen una declaración de guerra, 
Virgilio Zapatero insistió en 
que “no estamos en ese supues
to” y agregó que el papel de 
los buques españoles destacados 
en la zona del conflicto “cum-

L

I ■

En Madrid se registraron incidentes protagonizados por incontrolados.

que pretendían los primeros.
Sin embargo, a primera 

hora de la mañana llegaron 
a un acuerdo para movilizarse 
conjuntamente en contra de 
la guerra y a favor de la paz. 
En dicha manifestación, al 
igual que en otras de las cele
bradas, participaron también 
las madres de los soldados 
destacados en el Golfo. Según 
las organizaciones conovocan- 
tes, 150.000 jóvenes se mani
festaron en Barcelona50.000 
según la Policía-, cerca de 
100.000 en Madrid, 60.000 en 
Valencia, más de 10.000 en 
Valladolid, 15.000 en Sevilla, 
7.000 en Orense, 6.000 en 
Zaragozaa 4.000 en Málaga y 

píen funciones de policía de la 
ONU”.

En cualquier caso, las Cortes 
Generales españolas carecen 
actualmente de normas especí
ficas para autorizar una decla
ración de guerra, según asegu
raron diversas fuentes jurídicas 
competentes en esta materia 
consultadas por Efe.

Dicha autorización está con
templada en el artículo 63.3 de 
la Constitución, que determina 
que “al Rey corresponde, previa 
autorización de las Cortes 
Generales, declarar la guerra y 
hacer la paz”.

Las mismas fuentes puntua
lizaron que los enfrentamientos 
bélicos no suelen estar prece
didos de una declaración formal 
y 'que en el Golfo, las. hosti
lidades podrían iniciarse con el 
argumento de la necesidad de 
un ataque preventivo para hacer 
frente a la amenaza de las tro
pas enemigas. 

entre 500 y 3.000 en el resto 
de las ciudades.

El presidente del Sindicato 
de Estudiantes, Juan Ignacio 
Ramos, hizo un llamamiento 
a los dirigentes de CC.OO y 
UGT, de cara a poner una 
fecha límite al Gobierno, que 
podría ser finales de enero, 
para que vuelvan las tropas 
desplegadas en el Golfo y para 
que el Ejecutivo se compro
meta a no enviar un sólo sol
dado más a la zona; peticiones 
que en caso de no atenderse 
llevarían a la convocatoria de 
una huelga general de 24 
horas en todo el Estado. “Hay 
que evitar que los hijos de 
los trabajadores mueran por

Virgilio Zapatero, ministro de Relaciones con las Cortes.

nada”, dijo. Pidió también a
los jóvenes que creen “Comi
tés de Soldados” en todos los 
cuarteles, como forma de opo
nerse a la guerra y al envío 
de más tropas al Golfo. Igna
cio Ramos calificó de “éxito 
rotundo” la jomada de pro
testa y de confirmación que 
“las juventud está en contra 
de la guerra y del carácter 
imperialista de la misma”.

El SE denunció los actos 
vandálicos protagonizados 
“por una decena de jóvenes 
que nada tienen que ver con 
los estudiantes” y que acudie
ron a la manifestación de 
Madrid “a provocar y a hacer 
el juego al gobierno”.

MADRID. (Efe).- Los a 
dicatos UGT, CC00 y UÍ 
expresaron ayer su oposicióji 
la participación española en í 
conflicto del Golfo Pérsico, 
pidieron la retirada de b 
buques españoles de la zoj 
en sendos comunicados puM 
cados ayer. ,

En su nota, UGT pide 
Gobierno español que dea 
claramente su posición enb 
“probable” confrontaciónlxlj 
en Oriente Medio que supeí 
añaden, el ámbito regional! 
rechaza el despliegue militar 1 
fuerzas internacionales “lidJ 
das por Estado Unidos de Ani 
rica”. j

Para la central ugetista, Esa 
ña no debe intervenir “bajo al 
gún concepto y en ninguna I 
cunstancia” en ninguna J 
frontación bélica, retirando si 
unidades navales de la zonas 
el mismo momento en el tn 
se produjera”. ]

Por su parte, CCOO afJ 
todos los intentos diplomáticl 
internacionales, y en concia 
el último plan de paz propuel 
por el presidente francés, Fral 
cois Mitterrand, y pide al Fa 
lamento y al Gobierno esp^ 
les que apoyen estas iniciativa

Igualmente inciden en i 
necesidad de que el Gobiem 
español ordene el regreso J 
la flotilla española “sea cual 
la evolución del conflicto!

Por último, el departanle® 
de Juventud de USO condw 
la invasión de Kuwait ^r 
y señala que existen suficieoj 
fórmulas alternativas, entra ■ 
que cita la mediación de 
nes Unidas. J

Este departamento sedeen 
“colectivamente así corno J 
y cada uno de sus rni^^W 
individualmente’ obje o ■ 
conciencia y añade que ® 
puesta a la invasión e j 
con una agresión militar 
a causas políticas y ec 
por lo que si el obje 
únicamente la sabda de 
país ocupado, “un Woq ■ 
tivo sería suficiente ■ ■

Por otra parte. » J 
Directiva de CEOE n ■ 
el proceso de negocia , 1 
tiva en ciernes y d J 
sejar a sus oiyni^J 
ciadas flexibilidad J 

que que la mod jj ® 
resulta un instru ^^^^ 
mera magnitu P ^^ J 
coherente la P®*’ • ^ con 

. ciación de conv ^^jj^^iit 
grandes objetivo ^ 
Los empresarios ai 
las previsiones de 
muladas, tanto P^ ^^p,op 
mos internación^ ano í 
el Gobierno para (j(,ue 
objetivos posible P^^^^^^ 
empresas deb ^^^^¿j de 
forma activa, .¡^3, en 
negociación 
consecución. focesC 
dera que si est P ^^^^5^3 O 
desarrollara de 1 M 
vista “ se po^ de 4 
el objetivo 
competitividad j^te«

nrevistaP^ i 
europea, P71 „ ■
de enero de ■

M.C.D.2022
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Asilo asegura Aznar para quien se trata de solapar con la crisis del Golfo

“La dimisión de Guerra se
aceptó por electoralismo”

El líder conservador declaró que si estalla la guerra será culpa de Sadam

El presidente del Partido 
Popular, José María 
Ázoar, manifestó en el día 
de ayer que tiene la cer
teza de que se ha aceptado 
en estos momentos la 
dimisión de Alfonso 
Guerra como vicepresi
dente del Gobierno por 
cuestiones electoralistas 
para mezclaría con la cri
sis internacional del Golfo 
Pérsico.

MADRID. (Efe).- Aznar 
valoró esto de forma “pro- 
fundamente negativa” y se 
quejó de que el Gobierno, 
según él, no explica suficien- 
teinente a los ciudadanos cuál 
es la realidad en la crisis del 
Golfo Pérsico y nuestro papel 
en la misma.

La falta de explicaciones 
por parte del Ejecutivo ha 
hecho que se genere “la alar
ma entre la población”, según 
Aznar, quien señaló que el 
ciudadano no puede tener la 
sensación de un Gobierno con 
una actitud “ambigua y hasta 
grotesca”, sino debe tener una 
sensación de “un Gobierno 
serio y seguro”.

Sin embargo, el presidente 
del PP dijo que su partido 
ha tenido desde el inicio del 
conflicto una información 
r^onable” y que ayer mismo 

ya había hablado con el minis- 
ho de Asuntos Exteriores, 
racisco Fernández Ordóñez, 

probablemente, lo haría 
el de Defensa, Narcís

Jerra.
Añadió que no entiende 

que Felipe González le 
a ahora la dimisión 

onso Guerra y no hace

^^^ ^'^^ Situación *a bloqueada”.

pendido la com- 
Gohi/*^'^ ^^’ presidente del 
diPleno exraor- 
Dinutad^^ ^°^§r'eso de los 

pifados para que explique

José María Aznar.

la dimisión de Guerra.
En ese sentido señaló

*

Íí

que
si se solapasen las compare
cencias de González para 
explicar la posición española 
ante la crisis del Golfo y para 
dar cuenta de por qué ha 
aceptado la dimisión del vice
presidente se estaría dando la 
razón a los que piensa que 
se quieren relacionar ambos 
temas.

“Debe haber una compa
recencia para explicar la 
situación del Golfo y otra 
para explicar por qué se ha 
aceptado la dimisión de 
Alfonso Guerra”, dijo. Sobre 
este asunto explicó que si la 
dimisión de Guerra se hubie
ra producido para no estar 
en este preciso momento en 
el Gobierno esto sería de 
“una desvergüenza supina”.

El presidente del PP con
sideró que si finalmente esta
lla el conflicto armado este 
será solamente culpa del pre
sidente iraquí, “que ha recha
zado sistemáticamente todas 
las ofertas de negociación que 
se le ha hecho”.

Para Aznar ahora “todo 
depende de la decisión final 
que tome Sadam Husein”, 
quien no debe “obtener nigu- 
na ventaja de su agresión”. 
Negó que el conflicto se haya

producido entre Irak y Esta
dos Unidos, ya que lo que 
se ha producido ha sido “una 
reacción defensiva de la 
comunidad internacional”.

Tambien mostró su preo
cupación porque el presidente 
de Irak pueda entender que 
con la forma en que se pre
sentan las distintas ofertas de 
negociación, Husein interpre
te que se produce un resque
brajamiento de la posición de 
la Comunidad Internacional. 
Aznar criticó las manifesta
ciones de algunos que ahora 
se oponen a la intervención 
militar y dijo “que le gustaría 
saber quién mueve esos hilos” 
y porque no se manifestaron 
en agosto contra la invasión 
de Kuwait.

Al presidente del PP le 
parece de “una frivolidad 
asombrosa” que los barcos 
españoles en la zona del con
flicto vuelvan a España y que 
alguien solicite eso “para ara
ñar votos”. Se preguntó si 
ante la crisis del Golfo es 
posible que su partido apoye 
aun más al Gobierno y añadió 
que el Gobierno tendrá siem
pre a su disposición la serie
dad del PP y tendrá que elegir 
entre esta y “la frivolidad de 
quien desde hace un tiempo 
viene siendo su compañero de 
viaje aventajado”.

Joaquín Almunia declaró 
dentro del Gobierno

hética ha habido enemigos
feo DE COMPOS-

I valoró la
P''hso ''’cepresidente, 

“algo 
habaia'^^ hemos 

de ° desde 

‘"^8uró en 
n ®^®"cia inter- 

en Admi-

dimisión de

lar para las Administraciones 
Públicas, a preguntas de los 
periodistas, dijo desconocer si 
alguien podía haberle conside
rado como uno de los ministros 
contrarios al vicepresidente y 
agregó que “dentro del Gobier
no Socialista nunca ha habido 
enemigos”.

Almunia, sobre la próxima 
remodelación ministerial y sus 
posibilidades de continuidad en 
el Gabinete de Felipe González, 
manifestó que “es lógico que 
exista polémica” en este asunto 
y dijo que “los ministros nos 
reservamos muestra opinión, 
porque la que vale en estos 
momentos -añadió- es la del 
presidente del Gobierno”. Joaquín Almunia.

Alfonso Guerra.

El Gobierno rechaza mezclarlo con la crisis del Golfo

El cese del vicepresidente, en 
el Boletín Oficial del Estado
MADRID. (Efe).- El cese de 

Alfonso Guerra González como 
Vicepresidente del Gobierno, se 
publicó ayer en el Boletín Ofi
cial del Estado. El cese se dis
pone por un Real Decreto, de 
14 de enero, de Presidencia del 
Gobierno.

El vicesecretario general del 
PSOE, Alfonso Guerra, se 
incorporó ayer por la mañana 
a su despacho en la sede central 
def PSOE y está trabajando 
“con normalidad”, dijeron a Efe 
fuentes de esta formación polí
tica.

La dimisión de Alfonso 
Guerra cómo vicepresidente del 
Gobierno se publicó en el Bole
tín Oficial del Estado.

Guerra llegó a las nueve de 
la mañana a su despacho de 
la cuarta planta de la sede del 
partido en la calle Ferraz “or
denando papeles”, señalaron las 
fuentes informantes, quienes 
agregaron que el vicesecretario 
general siempre ha tenido su 
despacho en el PSOE.

En la reunión de la Ejecutiva 
de anteayer, el secretario gene
ral del PSOE, Felipe González, 
informó de la dimisión presen
tada por Guerra como vicepre
sidente del Gobierno y de su 
aceptación, y el propio ex 
número dos del Ejecutivo, con
firmó su voluntad de dedícarse 
plenamente a sus responsabili
dades como vicesecretario 
general de los socialistas.

Comparecencia de González

El Gobierno y el Grupo 
Socialista expresaron ayer sü 
rechazo a que en la compare
cencia de Felipe González ante 
el Pleno extraordinario del 
Congreso para analizar el agra
vamiento en la crisis del Golfo 
Pérsico se trate la dimisión de 
Alfonso Guerra como vicepre
sidente.

El ministro de Relaciones 
con las Cortes, Virgilio Zapa
tero, y el presidente del Grupo 
Socialista, Eduardo Martín 
Toval, coincidieron en señalar 
la inoportunidad de la solicitud 
que ayer presentó el Grupo 
Popular para que la Diputación 
Permanente de la Cámara Baja 
acuerde la comparecencia del 
presidente González para expli
car esta cuestión.

“Me parece que en estos 
momentos la opinión pública y 
los responsables políticos tene
mos temas más urgentes de los

que ocupamos”, afirmó el 
ministro Zapatero, quien agre
gó que los ciudadanos no enten
derían que se mezclara el deba
te sobre la crisis del Golfo con 
la renuncia de Alfonso Guerra 
a su cargo en el Gobierno.

El portavoz adjunto del PP 
Luis Ramallo explicó que con 
esta propuesta, su Grupo Par
lamentario pretende que “el 
presidente del Gobierno nos 
diga por qüé ha aceptado ahora 
la dimisión de Alfonso Guerra 
y no hace un año, que era cuan
do debía hacerlo, y que nos 
explique la incidencia que va 
a tener en la formación del nue
vo Gobierno”.

“El Partido Popular -agregó 
Ramallo- entiende que ha sido 
un ejercicio de irresponsabili
dad por parte de Felipe Gon
zález sumar esta crisis a la del 
Golfo”, y aseguró que “se han 
puesto los intereses de partido 
por encima de los intereses 
generales de la nación”.

Carlos Revilla, portavoz 
adjunto del CDS, manifestó que 
para su Grupo “lo fundamental 
en estos momentos es la situa
ción creada por el conflicto del 
Golfo”.

Revilla explicó que el CDS 
esperará a la reunión de la 
Diputación Permanente para 
fijar su postura sobre la nece
sidad de que González explique 
la renuncia del vicepresidente 
ante el Pleno de la Cámara 
Baja.

Por su parte, el presidente 
del Congreso, Felix Pons, seña
ló respecto a la petición del PP 
que analizará cual es la fecha 
más oportuna para convocar la 
reunión de la Diputación Per
manente. máximo órgano de la 
Cámara en periodo vacacional.

Preguntado sobre la conve
niencia de que el presidente del 
Gobierno comparezca en el 
Congreso una vez realizada la 
remodelación del gabinete, 
Pons indicó que “se ha esta
blecido una costumbre” en ese 
sentido.

Por su parte, el secretario de 
organización del Partido Socia
lista de Navana, Angel Carrillo, 
afirmó ayer en Pamplona que 
el PSN valora “muy positiva
mente” la trayectoria política 
del vicesecretario general del 
PSOE Alfonso Guerra, cuya 
decisión de dimitir de su cargo 
de vicepresidente del Gobierno, 
dijo, “respetamos rotundamen
te”.
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El 95 por ciento 
de los mineros 
del carbón 
secundaron la 
huelga

MADRID. (Efe).- Los sin
dicatos UGT y CCÓO han esti
mado que un 95 por ciento de 
los trabajadores de la minería 
del carbón han secundado el 
paro convocado hoy para pro
testar contra la reordenación de 
este sector, que emplea a unos 
42.000 mineros.

Los representantes mineros 
de UGT y CCOO, Antolino 
Diaz y Rafael Vera, señalaron 
en rueda de prensa que esta 
huelga, que no ha registrado 
“incidentes importantes”, ha 
paralizado totalmente las cuen
cas mineras de las provincias 
de Asturias, León, Palencia y 
Teruel.

Las centrales sindicales UGT 
y CCOO han solicitado una reu
nión para hoy con el Ministro 
de Trabajo, Luis Martínez 
Noval, en la que le presentaran 
las reivindicaciones de los tra
bajadores del sector minero.

La huelga ha sido convocada 
en protesta por la reordenación 
del sector, la limitación de la 
producción y contra la subida 
de un 10 por ciento en las bases 
de cotización del Régimen 
Especial de la Seguridad Social.

En opinión de los sindicatos, 
esta subida supondrá un des
censo de medio millón anual 
en la base de cotización, de cara 
a la jubilación de los trabaja
dores. La reordenación del sec
tor minero, propuesta por los 
ministerios de Industria y Tra
bajo, provocará, según la propia 
administración, unos 5.000 des
pidos y es considerada por los 
sindicatos corno “un invento del 
Gobierno”.

El Indice de Precios al Consumo de diciembre aumentó un 0,2 por ciento 

La inflación acumulada en 
1990 fue de un 6,5 por ciento

En Castilla-La Mancha subió un 0,1% y dejó la inflación en el 64%>

Un tribunal 
francés falla a 
favor de la 
extradición de 
“Txiquierdi”

El 
F 
SII 
di 
ai

El dinero en 
circulación 
creció un once 
por ciento en 
1990

MADRID. (Efe).- El dinero 
en circulación creció el pasado 
diciembre en tasa intermensual 
anualizada un 22,5 por ciento, 
mientras que el crédito interno 
a empresas y familias disminuyó 
un 0,5 por ciento, con lo que 
las tasas acumuladas de 1990 
se situaron en un once y un 
diez por ciento,, respectivamen
te.

El aumento del dinero en cir
culación se situó de esta manera 
1,5 puntos por encima de la par
te alta de la banda prevista por 
el Banco de España para el año 
de 1990 (ocho por ciento, 
más-menos 1,5 puntos), mien
tras que el crédito interno se 
mantuvo en el objetivo deter
minado por el banco emisor.

Según los datos facilitados 
ayer por el Banco de España, 
el conjunto de los Activos 
Líquidos en manos del Público 
(ALP) más pagarés de empresa 
creció a lo largo del año un 
quince por ciento, tasa en la 
que también se incrementó la 
financiación recibida por el sec
tor privado a través del crédito 
interno y pagarés.

El Indice^de Precios al 
Consumo (IPC) aumentó 
el pasado mes de diciem
bre en un 0,2 por ciento, 
por lo que la inflación acu
mulada durante el año 
1990 se sitúa en un 6,5 
por ciento, según informó 
el Instituto Nacional de 
Estadística.

MADRID. (Agencias).- La 
variación de los precios 
durante 1990 se situó por 
debajo de la del año 1989, 
que concluyó con un aumento 
de la inflación del 6,9 por 
ciento.

Los sindicatos UGT y 
CC.OO manifestaron ayer, 
que los datos publicados por 
el Instituto Nacional de Esta
dística sobre el Incremento de 
Precios al Consumo (IPC), 
suponen una estabilización 
del ritmo de inflación de la 
economía, a la vez que se ha 
reducido “de manera histó
rica” nuestro diferencial con 
la Comunidad Europea^

La Unión Sindical Obrera 
(USO), por el contrario, cali
fica de “sospechoso” el índice 
facilitado por el Gobierno, ya 
que según esta central sindi
cal, durante el pasado mes de 
diciembre los precios los ali
mentos y otros productos 
subieron considerablemente. 
CEOE calificó de positivo el 
leve incremento de la infla
ción aunque precisa que “no 
se deben echar las campanas 
al vuelo ya que, en enero se 
han realizado ciertas^ revisio
nes al alza de productos y

Sindicatos y patronal consideran positiva la evolución del IPC.

nal de Apelación de Poitiet 
pronunció ayer un fallo b, 
rabie a la extradición del din 
gente de ETA Juan Lorena 
Lasa Mitxelena, alias “Txiquiet 
di”, por dos demandas presea 
tadas por las autoridades espa 
ñolas.

del 
inei 
situ; 
sup 
dos 
ante 
aún 
Gol 
ewi

E
El Tribunal se pronunció; 

favor de la extradición por lo 
cargos de complicidad en ase carp 
sinato y tentativa de asesinato
pero rechazó todos los qu ros! 
están calificados como delitu nosl 
entre ellos la acusación de lesio año
nes y posesión ilegal de arma tipo 

La decisión de los magistn ^[j] 
cese 
¡niel

dos hizo referencia a las do 
últimas demandas españolase 
las que se considera a “Ts 
quierdi” implicado en varit 
atentados cometidos por el “a 
mando itinerante” de ETA.

Los atentados mecionado 
por la acusación son el perpe 
trado el 29 de enero de 195 
en Madrid, en el que muriera

ene 
peo 

E 
cora 
sobi 
de. 
reiteel tenniente general Guillerm 

Quintana Lacacci y otras do PJ 
■ otra

servicios” lo que hará que el 
índice para el mes de enero 
sea probablemente superior.

El Ministerio de Economía 
ha afirmado a través de un 
comunicado, que el IPC de 
diciembre, que creció un 0,2 
por ciento, confirma la ten
dencia hacia una progresiva 
moderación de la inflación, lo 
que hace perfectamente 
alcanzable la estimación para 
1991, cifrada en el cinco por 
ciento.

Sin embargo. Economía 
precisa para alcazar esa pre
visión de inflación es preciso 
que en 1991 se asegure la “in
dispensable moderación” en 
el crecimiento de las rentas

nominales.
El aumento de los precios 

en diciembre situó la tasa acu
mulada durante todo el año 
en el 6,5 por ciento, y la sub
yacente (que mide la evolu
ción de la inflación sin pro
ductos energéticos ni alimen
tos sin elaborar) en el 6,1 por 
ciento, la más baja de los últi
mos años y un punto por 
debajo de la correspondiente 
a 1989.

El Indice de Precios al 
Consumo subió durante 
diciembre un 0,1 por ciento 
en la comunidad de Casti
lla-La Mancha donde la infla
ción anual se situó en un 6,1 
por ciento.

personas^ y el cometido el 1 
de abril de 1982 contra un autí 
bús militar en Barcelona qu

con 
a su 
deli

Visto para sentencia el recurso del periodista que causó una muerte

Amilibia considera que con 27
meses de prisión ya ha pagado

MADRID. (Fax-Press).- El 
abogado Marcos García Montes 
que defiende a Jesús Amilibia 
afirmó ayer que el periodista 
“asume lasculpabilidad de llevar 
un arma y acepta que actuó 
mal, pero cree que con sus 27 
meses de prisión ha pagado 
suficientemente”, según afirmó 
en la vista del recurso ante el 
Tribunal * Supremo contra la 
sentencia que le condenó a 17 
años de cárcel por el homicidio 
con abuso de autoridad de José. 
Fernández Villanueva en el 
transcurso de una discusión de 
tráfico.

La diputada Cristina Almeida 
que representa a la familia y 
el fiscal se opusieron a la peti
ción de García Montes d^ que 
sea condenado por homicidio 
involuntario y solicitaron el 
mantenmiento de la condena. 
El abogado del periodista inten
tó demostrar que se había roto 
el nexo causal entre el disparo 
que alcanzó a Fernández Villa- 
nueva y su fallecimiento un mes 
después como consecuencia del 
agravamiento de su estado a

Jesús Amilibia.

causa de una negligencia médi
ca. García Montes relató que 
la herida sufrida por la víctima 
era la misma que tuvo el Papa 
Juan Pablo II tras el atentado 
que sufrió en la plaza de San 
Pedro en el Vaticano y de la 
que había curado perfectamen
te.

Cristina Almeida por el con

trario manifestó que en ningún 
momento se rompió ese nexo 
acausal puesto que la situación 
de gravedad no se interrumpió 
y Fernández" Villanueva no 
pudo salir de la Unidad de Vigi
lancia Intensiva. “La UVI es 
una situación retardataria de la 
muerte, pero retardaría no sig
nifica que uno se muera luego 
de otra cosa, sino que por la 
gravedad de las heridas no se 
ha podido salvar a la persona. 
Si ha habido un retraso en el 
fallecimiento ha sido para la ilu
sión de la familia”, dijo Almei
da que insistió en que “el pro
cesado deseó y quiso la muerte 
por la forma, la distancia, la 
ocasión, la sorpresa y lo inne
cesario del acto”.

Almeida criticó a García 
Montes que intentara dar una 
versión del suceso distinta a la 
recogida en los hechos proba
dos de la sentencia de la 
Audiencia de Madrid que con
denó al periodista y en la que 
se explica que no hubo agresión 
por parte de la víctima a la 
compañera de Jesús Amilibia.

ocasionó algunos heridos.
Las demandas, examinadasi 

18 de diciembre pasado y el 
de enero por el Tribunal d 
Apelación de Poitiers, le eos 
sideraban también implicados 
un atentado cometido el 7 d 
mayo de 1981 en Madrid po |,j|jj 
ese mismo comando contra e 
general Joaquín de ValenzueU

Valenzuela resultó hendo, 
murieron tres miembros de s 
escolta: el coronel 
Tebar Seco, el suboficial M 
nio Nogueras y el sol a 
Manuel Rodríguez Tabuado.

Con ocasión de la pn 
audiencia, en diciembre, ^ 
Mitxelena pronuncio un g 
discurso en el que, wfflo 
ron antes otros J 
ETA en Francia, se pr J, 
a favor de la negociación 
pués de hacer varias cnd« 
contra el Gobierno español.
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0 precio del 
j petróleo podría 

superar los 21 
j dólares en 1991,

aún sin guerra
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¡MADRID. (Efe).- El precio 
del barril de petróleo en los 

'mercados internacionales se 
situará durante 1991 en niveles 
(Superiores a los 21 dólares fija
dos por los países exportadores 
antes de la invasión de Kuwait 
aún sin conflicto bélico en el 
Golfo Pérsico, afirmó ayer el 
economista Emilio Ontiveros.

Este experto, que ocupa el 
cargo de consejero delegado en 
la sociedad “Analistas Financie
ros Internacionales” (AFI), pro
nosticó además para el presente 
año una previsible subida en los 
tipos de interés del marco, así 
como la continuidad del pro
ceso de “convergencia al alza” 

liniciado durante 1990 en el con
junto de las divisas integradas 

|en el Sistema Monetario Euro
peo (SME).

1 En cuanto a España, eludió 
Icomentar su opinión concreta 
Isobre la evolución a corto plazo 
Ide los tipos de interés, pero 
hiteró la necesidad de que la 
Ipolítica monetaria se apoye en 
lotias medidas, en parte fiscales. 
Icón lo que se debería producir 
h su juicio “una cesión a la baja 
lile los tipos durante 1991”.
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sena en cualquier caso “depen- 
fate del compromiso de esta
bilidad cambiaría asumido por 
Ma con el SME”, a juicio 
“e este economista, que apuntó 

posibilidad de un próximo 
«rechamiento “hasta el 1 por 
¡«Mo” en las bandas de fluc- 
15*ón de las divisas pertene- 
'"«nles a países del Benelux, 
p Ontiveros, que participó en 
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Según los cálculos efectuados por el prestigioso economista Julio Alcaide

El ahorro nacional bajó 
0,3 puntos durante 1990

En cuanto ai déficit público, consideró que podría superar el 3% del PIB

El economista Julio Alcai
de afírmó ayer que el 
aborro nacional bruto des
cendió en 0,3 puntos 
durante 1990, basta repre
sentar un 22,5 por ciento 
del Producto Interior Bru
to (PIB), un nivel “insu
ficiente para atender la 
inversión”, que se situó a 
su Juicio en un 25,8 por 
ciento.

MADRID. (Efe).- Según 
los cálculos del prestigioso 
economista el ahorro del sec
tor público supuso el pasado 
ejercicio un 3,9 por ciento del 
Producto Interior Bruto, con 
un crecimiento anual de 0,9 
puntos, pero la tasa corres
pondiente a las empresas se 
redujo mientras tanto un pun
to, hasta el 12,6 por ciento, 
y el nivel del ahorro en las 
familias pasó del 6,2 al 6 por 
ciento.

Este economista, que par
ticipó en las “XVII Jornadas 
sobre perspectivas financieras 
y tipos de interés”, organiza
das por el Instituto Español 
de Analistas de Inversiones, 
insistió en señalar el “debi
litamiento del 2,2 por ciento” 
sufrido durante 1990 por la 
inversión en bienes de equipo, 
una cifra más pesimista que 
los datos del Gobierno, “co
piados por la Comunidad 
Económica Europea y la 
OCDE”, en su opinión.

Défícit público

En cuanto al déficit públi
co, consideró posible que 
haya superado el 3 por ciento 
del PIB, “porque el endeu
damiento de las Administra
ciones Territoriales puede 
haber desbordado las previ
siones iniciales”.

Alcaide citó sin embargo 
como una señal positiva el 
hecho de que el PIB alcance 
un crecimiento del 3,6 por 
ciento y la demanda interna 
aumente a un ritmo del 4,6, 
ya que estos datos implican 
la reducción a sólo un punto 
de la brecha existente entre 
ambas magnitudes, “por pri
mera vez en varios años”.
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El coste de la actividad industrial aumentó en un 2,5%, según Alcaide.

Coincidió además con los 
cálculos oficiales que cifran 
para 1990 el déficit de la 
balanza por cuenta corriente 
en un 3 por ciento del PIB, 
“similar al 2,9 anterior”, y el 
Indice de Precios al Consumo 
(IPC) en un 6,8 por ciento, 
medio punto por debajo de 
la tasa anual precedente, y 
subrayó además que la infla
ción subyacente “ha iniciado 
un proceso de desacelera
ción”.

Crecimiento salarial

“Queda no obstante el 
problema del crecimiento 
salarial”, reflejado en la tasa 
“enormemente alta” del 7,4 
por ciento que registró en 
1990 el coste salarial unitario, 
de acuerdo con los datos 
expuestos por este analista 
económico.

Alcaide aseguró asimismo 
que el coste de la actividad 
industrial aumentó en un 2,5 
por ciento, “a pesar de que 
el Instituto Nacional de Esta
dística dará próximamente a 
conocer una tasa negativa o 
de crecimiento cero”, desfase 
que atribuyó a la base uti
lizada en los cálculos oficiales, 
elaborados sobre el nivel de 
1970.

Jornada bursátil tranquila 
en un clima de espera

MADRID. (Fax Press).- La 
Bolsa de Madrid presentó en 
la jornada de ayer una línea 
operativa mucho más moderada 
que la de días anteriores. A 
pesar de que en los primeros 
compases de la mañana el índi
ce general llegó a perder cerca 
de dos puntos, una apertura 
ligeramente al alza del mecado 
neoyorquino tranquilizó los áni
mos. por lo que al cierre el 
indicado.- gana 74 centésimas.

Los inversores, que conli- 
núan con las miras puestas en

Incremento 
del PIB

En relación con el 
presente ejercicio, Julio 
Alcaide reiteró la difi
cultad de efectuar valo
raciones precisas a estas 
alturas del año, si bien 
evaluó “en torno al 2,5 
por ciento” el incremen
to del Producto Interior 
Bruto, a menos que la 
crisis desatada en el 
Golfo Pérsico desembo
que en un conflicto 
bélico.

Entre los datos faci
litados por este econo
mista sobre el año 1990 
en España, figura tam
bién un incremento de 
los tipos de interés a 
corto plazo en el 15,2 
por ciento, superior en 
4,2 puntos al promedio 
de la Comunidad Eco
nómica Europea, así 
como una tasa del 15,9 
por ciento en el desem
pleo respecto a la pobla
ción activa, 8,5 puntos 
más alta que la comu
nitaria. 

la crisis del Golfo Pérsico, no 
tuvieron en cuenta la publica
ción sobre el índice de precios 
al consumo correspondiente al 
mes de diciembre. El dato del 
0,2-()/0, aunque favorable, no 
sirvió para que el papel se reti
rara del mercado y el dinero 
hiciera su aparición.

Así quedaron las cuatro bol
sas españolas: Madrid 214,52 
(sube 0,74 décimas), Barcelona 
201,29 (baja 4,78 puntos), Bil
bao 289,36 (sube 3,20 puntos), 
y Valencia 177,73 (sube 1,63).

Telefónica firma 
un préstamo 
sindicado por 
25.000 millones 
de pesetas

MADRID. (Efe).- La Com- 
pañía Telefónica firmó ayer 
martes un préstamo sindicado 
a largo plazo por un importe 
de 25.000 millones de pesetas, 
ampliables a 50.000 millones de 
pesetas, con la entidad bancaria 
alemana Manufacturers Hanno
ver.

El tipo de interés es variable 
y movilizable de forma antici
pada mediante emisiones ase
guradas de bonos. Esta opera
ción es la segunda de estas 
características que lleva a cabo 
la compañía.

Telefónica Española podrá 
disponer del préstamo a unos 
tipos de interes variable que 
serán la resultante de aplicar 
un incremento del Mibor (Mer
cado Interbancario de Madrid) 
con un diferencial del 0,275 por 
ciento anual.

Durante los dos primeros 
años de vida de la emisión y 
coincidiendo con cada venci
miento de intereses, el tenedor 
podrá amortizar el préstamo de 
forma anticipada convirtiendo 
su importe en bonos “Cupón 
Cero” que serán emitidos por 
la compañía telefónica a peti
ción de la citada Manufacturers 
Hannover.

La amortización definitiva de 
los bonos se fijará en seis u 
ocho años. En el primer caso 
el tipo de interés fijado será 
del 14,25 por ciento anual, y 
en el segundo caso del 14,50 
por ciento.

Denegado el 
derecho de 
reversión a Ruiz 
Mateos sobre el 
Banco Latino

MADRID. (Efe).- La sección 
primera de lo Contencioso-Ad- 
ministrativo del Tribunal Supe
rior de Justicia de Madrid dene
gó ayer Ruiz Mateos el derecho 
de reversión sobre el Banco 
Latino, expropiado el 23 de 
febrero de 1983, dentro del gru
po Rumasa, informaron a Efe 
fuentes oficiales.

Según las mismas fuentes, los 
argumentos utilizados para 
denegar el derecho de reversión 
a la familia Ruiz Mateos son 
los mismos que los utilizados 
en los casos de Bankisur, Ali
cantino, Castellblanch y Banco 
Condal, es decir, que el cum
plimiento de la finalidad o no 
de la expropiación no puede 
apreciarse de forma aislada.

La Sección Segunda de este 
mismo tribunal reconoció al 
empresario jerezano el derecho 
de reversión sobre “Status”, 
“Ficis”, “Banco del Norte”, 
“Atlas”, “Banco de Toledo”, 
“Atlántico” y sobre el edificio 
de Recoletos, antigua sede de 
Rumasa en Madrid.

La Seción Segunda de este 
tribunal argumentó en las sen- 
tenci.‘s favorables a Ruiz 
Mateos que el Estado no ha 
cumplido los fines de interés 
público y utilidad social que se 
pretendían con la expropiación.
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NOMBRE VALOR NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

Bancos
AYER ANTERIOR

Oxígeno

Exterior 3330*00 3375*00 (M.C.)

Central 4240*00 4275*00 (M.C.)

Banesto 2900*00 2890*00 (M.C.)

Hispano 2330*00 2350*00 (M.C.)

B. N. París — 171*00

Popular 8400*00 8390*00 (M.C.)

Santander 4025*00 4125*00 (M.C.)

Valencia U70*00 U75’00 (M.C.)

Zaragozano 2500*00 2485*00

Bilbao Vizcaya 2300*00 2325*00 (M.C.)

Andalucía 7050*00 7100*00

Herrero 3800*00 3750*00 (M.C.)

Pastor 5560*00 5600*00 (M.C.)

Atlántico 280000 , 2900*00 (M.C.)

Fomento 1565*00 1600*00 (M.C.)

Bankinter 6830*00 6850*00 (M.C.)

Comer. Tras (Ba) — 1600*00

Comer. Tras. (Ma) — D 1330*00

Eléctricas —
Aguas B. (Ba) 2700*00 2650*00

Cat. Gas. 4500*00 4520*00 (M.C.)

Viesgo 3090*00 3145*00 (M.C.)

Fecsa P. 532*00 535*00 (M.C.)

Cantábrico 1500*00 1510’00 (M.C.)

Hidruña 351*00 347*00 (M.C.)

Hidrola 415*00 414*00 (M.C.)

Iberduero 630*00 630*00 (M.C.)

Sevillana 484*00 483*00 (M.C.)

U. E. Fenosa 504*00 502*00 (M.C.)

Endesa 1290*00 1300*00 (M.C.)

Gesa 2030*00 2050*00 (M.C.)

Alimentación
Uniasa 1200*00 1225*00 (M.C.)

El Aguila 915*00 893*00

Azucarera 4900*00 4900*00 (M.C.)

Ebro 2200*00 2200*00 (M.C.)

Ind. Agr. (Ma) __ 913*00

Viscofán 1900*00 1905*00 (M.C.)

Tabacalera 3305*00 3395*00 (M.C.)

Koipe 2800*00 2800*00 (M.C.)

Bodeg. y Beb. (Ma) 385*00 385*00

U. Cervecera 53*00 53*75

In. Agri. (Ba) — 924*00

Damm. (Ba) __ 847*00

Bodeg. Bilb. (Bi) — 800*00

Bodeg. y Beb. (Bi) — 850*00

Comercio —
Finanzauto 1260*00 1290*00

El Turia (Va) __ 216*00
Saba (Ba) — 600*00

InniobiliariayConstrucción------
Asland 1905*00 1860*00 (M.C.)
Valderrivas 15300*00 16000*00

Inmobiliaria y Construcción

Mafre

Valenciana 8780*00 8850*00

Uralita 1310*00 1300*00 (M.C.)

Cristaleri 4470*00 4475*00

Dragados 2200*00 2185*00 (M.C.)

El Encinar • 440*00 455*00

Vallehermo 1810*00 1830*00 (M.C.)

In. Metrop. — 905*00 (M.C.)

In. Urbis 1080*00 1095*00 (M.C.)

Vas. Centra 3725*00 3750*00 (M.C.)

Zabalburu — 560*00

Urb. Metro 2330*00

C. P. Lemona * — 1085*00

Cubiertas 10120*00 U000*00

Eurobuildi — P 135*00

Asland Cat. (Ma) * 270*00 270*00

Renta Inm. — 1685*00 (M.C.)

Sansón (BA) — 1950*00

Asland Cat. (Ba) — 260*00

C. Molins (Ba) — 1000*00

Focsa (Ba) — 3065*00

Corp. F. Alba 3910*00 3990*00 (M.C.)

Sociedades de inversión-------- —
General Invers. 885*00 900*00

Cartisa — 1350*00

Finsa — 644*50

Mobinter — 180*00

Ceivasa 1120*00 U20*00

Cartinbao 265*00 265*00

Invatisa^ — 1330*00

Patrisa — U50*00

Fintisa — 875*00

Rentisa ___ 1260*00

Bansaliber 960*00 995*00

Figranvisa 369*00 367*75

Esp. Invers __ 245*00

Cartex 185*00 P 185*00

Fibansa __ 733*00

norkol£ir*oc< ___

Papelera 240*00 242*00 (M.C.)
P. Navarra D 48*00 45*00

Unipapel __ 695*00
Sarrió 542*00 534*00 (M.C.)

Torras (Ba) __ 1580*00

Ouímicas--------------------------------
Ercros 644*00 646*00 (M.C.)
E. I. Aragón 1015*00 1015*00 (M.C.)
Insular Nitro. ___ 645*00 (M.C.)
Repsol 2025*00 <030*00 (M.C.)
Cepsa 1360*00 1370^00 (M.C.)
Petromed 4100*00 4100*00 (M.C.)
Seda Barna — 222*00 (M.C.)
Sniace 196*00 194*00 (M.C.)

NOMBRE VALOR

MUiUKva»

Fosforera 2400*00 2400*00
Nicas — 41*00
Tafisa 1270*00. 1290*00
Hércules His. P 1200*00 1200*00
Fénix 5270*00 —WOO

Ponferrada — 59*00
Hullas C. Cort. — 460*00
A. Hornos 204*00 200*00 (MCI
Aux. FFCC — 510*00
Acerinox 4050*00 4000*00
Asturia. Zinc 2605*00 2680*00
Españ. Zinc 1140*00 1195*00
Macosa 361*00 368*00 (MQ

N. M. Quiján 175*00 172*00 (M.C)

D. Felguera 1150*00 U45‘00 (MQ
Amper 831*00 830*00 (MQ

Forjas Ala — 97*00

Olarra — 51*00

Siemens 200*00

Tubacex 363*00 365*00 fM.C.)

Zardr Otis 10200*00 10300*00 (MCI

U. Cerri (Bi) — D 120*00 ___

System Af U85‘00

Tycsa __ 206*00

Ib-Mei 304*00 304*00

Carburo (Ba) 995*00 ___

Unid. Hermet. 185*00

Tvcsa 200*00____ -

Bendix Esp. — 339*00____

Citroen 5900*00____ _

Tudor 910*00 922*OO.IM^

Fasa Renault 185*00 __j9roo__—

L. R. Santan 72*00 72*00____ -

Motor Ther 345*00
345:OLÍM^

Cnmunirapíones

Telefónica 847*00
844‘OOJM-^

Iberpistas__________ 118*25 11200.-—H

Aresa 800*00
800Wjf^

▼ ________________ -— n
Ceselsa_________________

Tabacos (Ba)_____________ —
Bilbao fRi'i — __ 175,0y.^--^n|r

U. Ibérica (Va)
_39:0^-^

Reunión (Va) —

Vidrala 1555*00

Primbilbao (Bi) —
__6io:oo^-^

a

P

Tabacos (Ma) A

3690‘00 3690‘QQ (M.C.)

— 950‘00

(M. C.) = Mercado Continuo

D = Dinero

P = Papel

Información 
facilitada por BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH ^^ ^

M.C.D.2022
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En el momento de producirse las declaraciones de Rocard, el Consejo de Seguridad de la ONU seguía debatiendo el pian francés de paz.

Michel Rocard afirmó Sadam Husein en a aceptar la vía de la

Para el primer ministro francés, llegó 
el momento de recurrir a la fuerza

fl^ga fatalmente un momento en el que es preciso actuar para que el derecho siga teniendo fuerza”

£/ primer ministro francés, Michel Rocard, afirmó ayer 
POJ" la tarde que ya ha llegado el momento de recurrir 
3 la fuerza contra Irak, “que ha rechazado sistemá- 
P^meate todas las ofertas de diálogo propuestas por 
2 comunidad internacional.

(Efe).. “En toda 
^ración de política interna- 

Ml, llega fatalmente un 
omento en el que es preciso 

P^’^^ ^^^ ^^ derecho 
teniendo fuerza. Este 

de k ^^ llegado después 
J .h^y^rnos hecho todo 

^"Plicó a los

JÍ*»? previno 
J™" e nesgo de
BiiK^. ® incriminar a 
**a^“^‘' 
paz, ^^ proposiciones de

también 
“invertir

'^®6>in signo, digo bien,

ningún signo, ha venido de 
Irak”, manifestó Rocard, y 
“para ir en la vía de la paz 
es preciso al menos que dos 
lo quieran. Sadam Husein per
siste en negarse a ello”.

El primer ministro francés 
añadió que “la questión no 
es saber cuál es la acogida 
que Estados Unidos ha podido 
reservar a tal o tal propuesta. 
El hecho, el único que cuenta, 
es la dolorosa constatación de 
que Bagdad ha rechazado 
resueltamente todas las ofer
tas de diálogo compatibles con 
las resoluciones de Naciones 
Unidas”.

^* rey Husein afírma que su país 
'^íve “el período más crítico”

^ '' ^^ ^^y Husein

hf^ .«jo que «te 

P '"Mestra h- ^^^ crítico de 
P'^os lo?'^?^*^”, y recor- 

ha que él

hcnsÍ5 ^^'un pacífica a

kt"' * Duesi f^*°**o más 

K>*Í?^2Sran fami- 
r%7««<tóque-hay 
| razón y no los

cañones para resolver los pro
blemas”.

“Jordania es neutral en esta 
guerra”, señaló el monarca jor
dano en su alocución de veinte 
minutos dirigida a la nación, 
“pero no tolerará ninguna vio
lación de su espacio aéreo”.

El monarca hachemita, que 
insistió varias veces en que Jor
dania es una gran familia unida 
durante su intervención, expre
só su absoluta determinación 
“de ir a la confrontación y a 
la guerra si se la imponen”.

Dirigiéndose especialmente a

Mientras Rocard hacía estas 
declaraciones, el Consejo de 

'Seguridad de la ONU seguía 
debatiendo la propuesta fran
cesa. La iniciativa francesa, 
presentada el lunes por la 
noche vincula indirectamente 
la retirada iraquí de Kuwait 
a una Conferencia internacio
nal de paz posterior para 
resolver el problema palestino, 
y fue rechazada inicialmente 
por EE.UU. Los miembros 
del Consejo se mostraban 
“unánimes” en su deseo de 
una solución pacífica.

EI proyecto francés

Según el proyecto francés, 
concebido como un “último 
llamamiento” a Irak, ese país 
tendría que anunciar de inme
diato su intención de retirarse 
de Kuwait, de acuerdo con un 

las Fuerzas Armadas jordanas 
el monarca indico “en la trin
chera del honor y la dignidad, 
y con mi mayor admiración, 
nuestros soldados tienen el 
deber y el honor de defender 
a esta tierra”.

“Tan sólo nos doblegaremos 
y .nos inclinaremos ante Dios”, 
concluyó su mensaje el rey 
Husein, que criticó a aquellos 
que sólo llevan la guerra a la 
humanidad cuando lo que debe 
procurarse es la paz, la segu
ridad, y la estabilidad inter
nacional.

calendario establecido, e ini
ciar ya una “rápida y masiva” 
retirada. En cuanto se com
prometieran los iraquíes, el 
secretario general ayudaría a 
la verificación de la retirada 
mediante el envío de obser
vadores internacionales y el 
despliegue de una fuerza de 
mantenimiento de la paz, inte
grada por países árabes, reza 
el plan francés. Irak también 
recibiría garantías de no ser 
atacado.

Tras lograrse, mediante 
negociaciones, una solución 
pacífica del conflicto, los 
miembros del Consejo contri
buirían “activamente” al arre
glo de los otros problemas del 
Oriente Medio, especialmente 
el conflicto árabe-israelí y el 
problema palestino, mediante 
una Conferencia de paz “en 
el momento apropiado”.

El rey Husein de Jordania.

George Bush.

Bush se reúne 
con sus asesores 
del Consejo de 
Seguridad 
Nacional

WASHINGTON. (Efe).- El 
presidente de EEUU, George 
Bush, se reunió ayer mañana 
con sus más cercanos asesores 
y con los miembros del Consejo 

• de Seguridad Nacional al 
comenzar la jornada en la que 
vencía el el plazo dado a Irak 
para que abandonará Kuwait.

Según fuentes de la Casa 
Blanca, Bush dedicó todo el día 
de ayer, al igual que hizo el 
lunes, a evaluar la situación de 
la crisis del Golfo, mientras se 
prepara para decidir si ordena 
el uso de la fuerza contra Irak.

El portavoz presidencial, 
Marlin Fitzwater, dijo el lunes 
que Bush podría ordenar el uso 
de la fuerza en cualquier 
momento a partir del venci
miento del plazo dado por el 
Consejo de Seguridad de la 
ONU a Irak para que retire 
sus fuerzas de Kuwait.

El plazo vencía esta madru
gada, a las 00:00 horas de Nue
va York, sede de las Naciones 
Unidas, (05:00 GMT), cuando 
en la zona del conflicto eran 
las 08:00 GMT de hoy.

Según informaciones de la 
prensa estadounidense, Bush 
estaría dispuesto a ordenar rápi
damente el ataque.

El embajador kuwaití en 
Estados Unidos, jeque Saud 
Nasir Al-Sabah, dijo ayer a la 
cadena de televisión ABC que 
“no hay ninguna esperanza de 
ver una solución pacífica de 
última hora” que pueda evitar 
la guerra.

En los mismos términos pesi
mistas se pronunció el congre
sista demócrata Les Aspin, aun
que aseguró que “quizá pueda 
ocurrir algo en el último minu
to”.

El senador republicano 
Richard Lugar aseguró que tal 
vez el presidente iraquí, Sadam 
Husein, no se convenza de la 
necesidad de abandonar Kuwait 
“hasta que se produzca el ata
que militar”.

La jornada de ayer en Esta
dos Unidos estuvo marcada por 
la convocatoria de cientos de 
actos pacifistas en protesta por 
el posible estallido del conflicto.

El Gobierno de EEUU ha 
ordenado que se refuercen las 
medidas de seguridad en aero
puertos, plantas nucleares y 
otros centros que pudieran ser 
objetivos de ataques terroristas.
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Siria concentra 
tropas y carros 
blindados en 
la frontera 
con Israel

NICOSIA. (Efe).- Un repon
sable de la Fuerzas de Segu
ridad jordanas afirmó ayer que 
Siria está concentrando tropas 
y carros blindados cerca de los 
Altos del Golán en previsión 
de la participación de Israel en 
una eventual guerra en el Golfo, 
informó Radio Montecarlo.

La misma fuente añadió que 
el Gobierno jordano ha puesto 
en estado de máxima alerta al 
Ejército y al organismo de la 
Defensa Civil para hacer frente 
a un conflicto bélico en la zona.

Los Altos del Golán sirios, 
parte de los cuales están ocu
pados por Isreal desde la guerra 
de octubre de 1973, se encuen
tran en la confluencia de las 
fronteras de Siria con El Líbano 
y Siria y son de la máxima 
importancia estratégica y mili
tar.

Por otra parte. Irán no par
ticipará en una eventual guerra 
en el Golfo a favor de alguna 
de las dos partes implicadas en 
el conflicto, aseguró ayer a los 
embajadores acreditados en 
Teherán el viceministro de 
Asuntos Exteriores iraní, Mah
mud Vaeci, informaron emiso
ras captadas en Nicosia. Vaeci 
agregó que Irán cerrará sus 
fronteras a todos los países par
ticipantes, en .caso de que se 
produzca una confrontación.

Vaeci salía así al paso de los 
rumores que circularon ayer 
sobre el hipotético apoyo iraní 
a Sadam Husein en caso de 
conflicto.

Los pilotos 
suicidas 
iraquíes están 
preparados para 
intervenir

BAGDAD. (Efe).- Unidades 
de comandos suicidas de la 
Fuerza Aérea iraquí se encuen
tran dispuestos para atacar 
objetivos navales, terrestres y 
aéreos de la fuerza multinacio
nal desplegada en el Golfo Pér
sico si estalla la guerra en la 
zona, informó ayer la agencia 
oficial iraquí INA.

En un mensaje dirigido al 
presidente iraquí, Sadam 
Husein, y difundido por la radio 
de Bagdad el comandante en 
jefe de la Fuerza Aérea de Irak, 
mariscal Muzahem Saab Hasán, 
indicó que este arma “tiene pre
visto un plan completo relativo 
a la confrontación que se desen
cadenará a resultas de la gran 
batalla”.

El mariscal Saab Hasán 
subrayó que “los comandos sui
cidas están atentos a cualquier 
señal que se les dé para res
ponder inmediatamente a toda 
agresión contra Irak, provenga 
de donde provenga”.

El texto glosado ‘por INA 
señala que “el personal de la 
Fuerza Aérea ama morir por 
su nación y en aras de la Guerra 
Santa; está preparado para el 
sacrificio.”

El mensaje en cuestión se dio 
a conocer un día antes de que 
expire el ultimátum dado por 
la ONU a Irak.

Seis portaaviones 
estadounidenses 
se encuentran ya 
en la cercanías 
de Irak

Un soldado israelí entrenándose en un ejercicio con misiles.

Podría efectuarse con cohetes que llevan gases letales en sus ojivas

Israel espera un ataque 
“inminente” de Bagdad

EI presidente Herzog dijo a la nación que ‘Israel se enfrenta a su destino^^

En medios militares de Israel se espera un ataque 
“inminente^^ de Irak dentro de las próximas horas, 
cuando venza el ultimátum del Consejo de Seguridad 
de la ONU para que ese país abandone Kuwait. Los 
rumores sobre el posible ataque son constantes, según 
la prensa.

JERUSALEN. (Efe).- Los 
cuarenta generales del Estado 
Mayor israelí operan ya con 
esa “hipótesis de trabajo”, 
aunque ello no significa que 
sepan con certeza que esa es 
la intención de Irak, agrega 
la prensa.

Las autoridades militares se 
proponían declarar el lunes 
el estado de emergencia, pero 
en el último momento deci
dieron sólo recomendar a la 
población que selle y aislé una 
habitación en sus viviendas 
para protegerse de un posible 
ataque con armas químicas.

La actividad laboral y en 
los colegios era normal ayer 
por la mañana en todo el país, 
mientras que gran parte de 
la población palestina en los 
territorios ocupados perma
nece bajo el toque de queda, 
tras los disturbios por el ase

“Daremos la vida y la sangre por nuestro líder”, se gritó en las manifestaciones

Miles de manifestantes dieron
no

ayer su apoyo a Sadam Husein
BAGDAD. (Efe).- Miles de 

iraquíes se manifestaron ayer 
por la mañana en todo el país, 
lanzando gritos de apoyo al pre
sidente Sadam Husein y contra 
los Estados Unidos, unas horas 
antes de que expirará el plazo 
dado por la ONU para que Irak 
abandonara Kuwait.

En lugar de una gran mani
festación, en Bagdad se cele
braron varias en diversos 
barrios de la ciudad, con una 
masiva participación popular, 
según testigos y diversas fuentes 
occidentales consultadas. 

sinato de Abu Iyad, en Túnez, 
que ya han causado dos víc
timas mortales.

El “ataque preventivo” ira
quí puede efectuarse con 
cohetes que llevan gases leta
les en sus ojivas o por medio 
de la Fuerza Aérea de ese 
país, según fuentes militares 
isaeiíes.

Esas fuentes creen que, 
simultáneamente, Irak ataca
rá a Arabia Saudí y a las tro
pas estadounidenses destaca
das en el Golfo Pérsico.

El Gobierno de Israel ha 
advertido de que en caso de 
un ataque su respuesta será 
“demoledora”, pero se ignora 
si la reacción será “automá
tica”.

Los ciudadanos pueden 
consultar por teléfono las 
medidas que deben tomar en 
casos de emergencia y cómo

También se celebraron mani
festaciones en todas las ciuda
des del país, aseguraron fuentes 
iraquíes, en respuesta a la con
vocatoria, el lunes, del Parla
mento, tras aprobar una reso
lución en la que se permitía 
al presidente Sadam Husein ir 
a una guerra si Irak es atacado.

Cerca de la Universidad Al 
Mustansinya, al Este de Bag
dad, más de un kilómetro de 
grupos compactos gritaban que 
estaban dispuestos a “dar nues
tra alma, nuestra sangre por 
Sadam”. 

utilizar las máscaras antigás 
y las inyecciones de atropina 
para protegerse de los gases 
que afectan al sistema diges
tivo y nervioso.

Mensaje del presidente 
Herzog

Por su parte, el presidente 
israelí, Chaim Herzog, afirmó 
ayer, día en que se cumplía 
el ultimátum de las Naciones 
Unidas, que Israel se enfrenta 
una vez más a su destino, pero 
recalcó que está seguro de 
que saldrá de esta crisis como 
de otras y, en este caso, “más 
reforzado”.

En un mensaje a toda la 
nación transmitido por las 
emisoras de radio israelíes a 
primera hora de la mañana, 
Herzog pidió a la población 
que continúe con su vida nor
mal trabajando para “cons
truir, crear y absorber más 
emigrantes”, fundamento de 
la nación israelí.

El presidente israelí dijo 
que si Sadam ataca a Israel 
“nuestra respuesta será cal
culada y poderosa”.

WASHINGTON. (Efe)..Sii ■ 
portaaviones estadounideius i 
que transportan un total de^ 
aparatos, están desde la laii ‘ 
de ayer en las cercanías de 
informaron fuentes militara 
estadounidenses.

Las mismas fuentes señalara ¡j 
que el portaaviones “Theodoj J 
Roosevelt” atravesó ayer i ¡, 
Canal de Suez para reunirse« lí 
el ”Saratoga”yel“JohnF.Kta n 
nedy” en el Mar Rojo.

Por otra parte, el portaa™ 7 
nes “Midway” se encontré fy 
ayer en el Golfo Pérsico ) ! tu 
“Ranger” en el Norte del Íli 
Arábigo, precisaron los inf« á 
mantés. to

Asimismo, señalaron que 5 ¡ni 
sexto portaaviones, el “Amra pa 
ca” atravesó el martes el Cau da 
de Suez para llegar también do 
Mar Rojo. 110

Las fuentes militares añadi ¡01 
ron que, salvo el portaavio« 
”Ranger”, los otros cinco nmit [01 
de guerras norteamericanos s Of 
encuentran a distancia sufícia iK 
te de las instalaciones militan dé 
iraquíes en Kuwait y en el Si |>al 
de Irak para llevar a cabo b lej 
eventual ataque aéreo sin neo mi 
sidad de repostar. »n

Actualmente, según fuenti ati 
militares norteamericanas, te il f 
unos 1.300 aviones militan s 
estadounidenses en la r^Si® ina 
incluidos los aparatos de inr 
seis portaaviones, del totalj leí 
catorce con que cuenta la Mai ]([ 
na norteamericana. on

Cuéllar informa ‘» 
del fracaso de si *
misión al 
Consejo de 
Seguridad

■1

NACIONES UN^ 
ÍEfe) - El Consejo de Segu ^jp ^Ha ONU escuchó antean. 

el informe del secret 8 
ral de la ONU, J«^ » 
de Cuéllar, sobre su h ® « 

visita a Irak, >' ™ 'J ¡j|¡,aH bm 
para ’ 5e e’i»’ 
cesa para tratar ^^
guerra en el Gol 0.

El informe de Pere ^ 
llar sobre su v^ha a ^^^ 
el pasado fin ^^ ^ ^ esp«‘ 

dio los le^; 
dos”, según sus P^P^j^ 1 ¡^ 
bras, se mantendrá Cj^j 
por decisión del C 
el secretario genera*- ^ ^j 

' ™^ .“^“^1 i^iciali”» t

“Estamos aquí para apoyar 
a nuestro líder Sadam. Quere
mos la paz y deseamos una solu
ción diplomática, pero no tene
mos miedo a la guerra, dijo un 
estudiante a Efe en la entrada 
de la Universidad.

Flaqueaban a los manifestan
tes militantes del Partido Baaz, 
con sus uniformes verde oliva, 
soldados armados y otros agen
tes de seguridad de paisano 
(mujabarat), pero también 
armados con fusiles “Kalashni- 
kov”, que en ocasiones levan
taban al ritmo de los gritos.

pasó a discutir •a^pj^nes pj' 
cesa presentada 1 ^^^^,^1 
noche, que ¡^'^
inicio de la J
Kuwait y una i^

^ 01

la crisis uc. — , oe
ferencia ‘titern e pj^puK
para resolver el
tino. , .rechu^^j Mi 

Estados ^tuttos
cialmentela proP lenib¿ 
porque, según ^ ia 0^ jy^j^ 
norteamericano a ^^^^jeeJ 5 , 
Thomas PíC^termg»^ vi^flí's, 
en la creación qqUo ) 
^ntre la crisis 
problema palestm

M.C.D.2022
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^efe de seguridad de la organización falleció también en el atentado 

Abú Iyad, ‘‘número dos” de 
la OLP, asesinado en TúnezS

.■Sei 
lensis 
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Paeotes palestinas señalan que el espionaje israelí está detrás de la acción

Baaiá fueron asesinados a

HU

es

En el mismo sentido hizo un«
13'11 ¡omentario en la sede de la

)NU en Nueva York el obser-OS

M

con agentes

’tnfc úentes palestinas en la capital 
'yi tecina.

arias, todas palestinas, que" 
1 jidicaban que los dos dirigentes

110 resultaron muertos, sino tan 
laiü alo heridos y ni siquiera graves.

£1 ^número dos” de la OLP, Salah Jalaf y el responsable 
servicios de seguridad de la organización, Hael Abdel 

tiros anteanoche en Túnez.

Durante algunos momentos 
i™ ircularon versiones contradic-

fflít lalestinos, así como un guar-
^3H despaldas de Abú Iyad, llama- 

lió Abú Mohamed Al Omari,

aje de “

^8ún fuentes 
zona.

t H ^ ®“ la OLP.

35^ «wn la AI Fatah en

Abu Iyad y Hayel Hamid fueron ametrallados en casa de este ultimo.

(Válido para Península y Baleares).

Í

!022

? ^

Íi 1

LANCIA

M NlCOSlA. (Efe).- El asesi
nato del segundo hombre en 

3l®i la jerarquía de la OLP, más 
odoj ^nocido con el nombre de Abú 
« i Iyad y del jefe de seguridad de 

la organización, Abdel Hamid 
(Abú Al-Hol), ocurrido en la 
madrugada del martes en 
Túnez, fue confirmado por 

se«i 
.Ka

^ fador alterno de la Organiza- 
it® ión para la Liberación de 
1 Si faleslina (OLP) ante las Nacio- 
0 3 K Unidas, Naser Al Kidwa, 
"^ tanque previamente se le 

amunicó la noticia del asesi- 

tan

® 13(0, y, sin dudarlo, la atribuyó 
“ 11 espionaje israelí (“Mosad”). 

13(1 Sin embargo, fuentes pales- 
inas en la capital tunecina con- 

^1 innaron que los dos dirigentes 
L , Ql^P junto con el miembro 

le la escolta de Abú Iyad, fue- 
en el domicilio 

■* fe Abú Al-Hol por uno de sus 
^pios guardaespaldas, cuya 

3 Entidad se desconoce y al que 
el Í^.y^i'lcrndo como “mani- 
SOwado o infiltrado por el “Mo- 

y que fue detenido pos- 
nonnente.

^^°^’ ®^^’ tras 
Yaser Arafat, el 

ha^pn ? ^®^re en importan- 
fc In? ^ ^^P y ^^ responsable 

, ^^cios de contraespio- 
• , Patah”, el principal

^” -lata (ac- 

SattinriA j ^® acusado por 
dediri- 

^^* grupo arma- 
I”^ sSS^^ Negro”, que en 
^díesm. ^° ®.\arios atletas 

■' ^íada A PJttícipaban en la

’ ' *®s cinn ° °^^^ deportistas 
Ü ’'’'íaii(lo. ^ ‘'Alegrantes del

« difundido
3 *Wafa ?®’»ot>cias pales- 
' M mav^ • 'Ttovimiento Al 
3 ^i2?v^® ^® 1^ OLP» 

< ^ «¡«e las Arafat, expli- 
'I "“"«s indip;^'^^‘'as investiga- 
J - en íj^A^e ”el asesino

en la 
llora ^^^*^ron ayer a 

iS’'"TiiiS ’^u®' ^®®’ 
k.7'<l«e^ *

Dichas fuentes informaron a 
Efe que militantes del alzamien
to contra la ocupación militar 
atacaban puestos del Ejército 
israelí a pedradas y con “coc
teles Molotov”, sin que se hayan 
producido víctimas hasta el 

momento.
El Ejército israelí impuso el 

toque de queda en amplias 
zonas de los territorios árabes 
ocupados, a consecuencia de los 
desórdenes. »

El ministro israelí de Defen
sa, Moisés Arens, desmintió a 
la la cadena de televisión ABC 
toda vinculación israelí con el 
asesinato de Abu Iyad.

UNCIA

Con el comienzo del año han bajado los 
aranceles, y por este motivo estrenamos 
nuevos precios.
Es el momento que estaba esperando 
para llevar adelante su proyecto de 
comprar un Lancia.
Una marca que a través de todos sus 
modelos ofrece el equipamiento más 
completo, el diseño más exclusivo y la 
tecnología más avanzada evolucionada 
en el campo de la alta competición 
automovilística.
Venga a uno de nuestros concesionarios, 
vea las últimas novedades de nuestra 
gama y disfrute la diferencia de viajar en 
Lancia.

LA DIFERENCIA 
DE WAREN lANClA
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Ayer tornaron en las afueras de Vilna la sede del Comité de Seguridad

Las tropas soviéticas siguen 
ocupando edifícios en Lituania

EI representante lituano en EE.UU. pide a Bush que **pase a la acción

Los militares soviéticos 
tomaron ayer la sede del 
Comité de Seguridad del 
distrito de la ciudad uni
versitaria de Sauketekis, 
en las afueras de Vilna, 
informó Radio Kaunas, 
que emite desde la sede 
del Parlamento republica
no. La sede del Departa
mento de Defensa lituano 
fue el primer edificio que 
tomaron los militares.

VILNA. (Efe).- La acción 
desencadenó los trágicos 
sucesos del domingo en los 
que murieron catorce perso
nas y más de cien resultaron 
heridas. Precisamente ayer, 
en medio de un tenso ambien
te y de gritos a favor de la 
independencia, fueron 
enterradas las víctimas de la 
represión del pasado domin
go-

Por otra parte, el encarga
do de negocios de Lituania 
en EEUU, Stasys Lozoraitis, 
pidió ayer al Gobierno esta
dounidense “acciones” contra 
la Unión Soviética, en res
puesta a la represión en las 
repúblicas bálticas.

Según Lozoraitis, esta 
represión podía haberse evi
tado si Washington hubiese 
enviado a Moscú un mensaje 
más contundente.

En declaraciones ofrecidas 
tras reunirse durante 45 
minutos, junto a representan
tes de Estonia y Letonia, con 
el subsecretario de Estado 
para Europa, Raymond Seitz, 
Lozoraitis dijo que pidieron 
a EEUU “enviar una señal 
al Kremlin de que, si usa la 
fuerza en la región báltica, 
algo ocurrirá”.

“Y una señal, no son sólo 
palabras, sino también 
acción”, agregó el represen
tante lituano.

El portavoz de la Casa 
Blanca, Marlin Fitzwater, 
declaró ayer que el Gobierno 
norteamericano seguirá estu-

Aleksander Bessmertnij 
nuevo ministro de Asuntos 

Exteriores de la URSS
MOSCU. (Efe).- Aleksander 

Bessmertnij fue elegido ayer 
nuevo ministro de Exteriores de 
la URSS. El sucesor de She
vardnadze prometió continui
dad en la política exterior y 
fidelidad “al nuevo pensamien
to” que caracterizó la diploma
cia dirigida por su predecesor.

Bessmertnij, un diplomático 
de carrera y actual embajador 
de la URSS en Estados Unidos, 
en su intervención ante los 
diputados aseguró que la pro
puesta de Gorbachov para el 
puesto fue totalmente “inespe
rada”, ya que se trata de la 
primera vez que un diplomático 
de carrera llega al cargo de jefe 
le la diplomacia de la URSS.

Carlos Meneni comenzó ayer la reestructuración del Gobierno argentino.

Tras la denuncia de un supuesto caso de corrupción

Una multitud se manifiesta en favor de la independencia en Vilna. C.
1

asesor presidencial Emir Yoa 
cuñado del jefe del Estado i 
que fue involucrado en n
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diando la evolución de los 
acontecimientos en Lituania, 
antes de decidir la aplicación 
de eventuales sanciones eco
nómicas contra la Unión 
Soviética.

La cumbre Busb-Gorbacbov, 
en el aire

Fitzwater, sin embargo, 
dijo que, como consecuencia 
de tales incidentes, la cele
bración de la próxima “cum
bre” presidencial soviético-es
tadounidense en Moscú, del 
11 al 13 de febrero, está en 
el aire y podría aplazarse.

No obstante, en el Congre
so, el líder de la minoría repu- 
bheana en el Senado, Robert 
Dole, propuso la suspensión 
de los mil millones de dólares 
en garantías de crédito para 
la compra de productos agrí
colas que EEUU se compro
metió a conceder a la URSS.

Por su parte, el líder de 
la mayoría demócrata en 
dicha cámara, George Mit
chell, dijo que la Unión Sovié
tica “se merece la más fuerte 
condena” por la represión 
militar en Lituania.

El jefe del Departamento 
de Defensa lituano, Audrius 
Butskiavichus, informó ayer 
de que se observa movimiento

El candidato calificó de “bri
llante” la actuación de Shevard
nadze al frente del Ministerio 
y aseguró que coincide plena
mente con “el enfoque del ante
rior ministro”. Bessmertnij aña
dió, no obstante, que cada “per
sona tiene un estilo personal 
de trabajo”, aunque subrayó 
que la política desempeñada 
por Shevardnadze era la “del 
Estado, del presidente y pro
ducto del trabajo coletivo”.

Feodor Burlatski, director del 
semanario “Literaturnaya 
Gazeta”, representante de los 
sectores progresistas, comentó 
sobre la elección de Bessmertnij 
que “es la mejor opción que 
Gorbachov podía haber hecho”. 

t
de tropas y técnica militar en 
el territorio de la república, 
previsiblemente en dirección 
a las vecinas Letonia y Esto- - 
nia.

Letonia, en estado de alerta

Butskiavichus señaló en el 
Parlamento lituano que no 
descarta tampoco la posibi
lidad de que estas tropas se 
dirijan hacia Vilna, pero con
sidera que es más factible que 
marchen en dirección a la 
frontera con Letonia.

En la capital de esa repú
blica, Riga, fuerzas del 
“Omon” (policía antidistur
bios) ocuparon la pasada 
madrugada la Academia de 
Policía, según el Ministerio 
del Interior letón.

Las fuerzas atacantes qui
taron las armas a los policías 
letones que se encontraban en 
el edificio y en el curso del 
asalto un agente resultó heri
do, aunque no de gravedad.

La población letona se ha 
movilizado para defender la 
independencia de la república 
y sus instituciones democrá
ticamente elegidas, y en las 
calles se han colocado barri
cadas con camiones y otros 
vehículos, especialmente jun- • 
to a los centros neurálgicos,

Shevardnadze ya tiene sucesor.

Dimite en pleno el Gabinete 
presidido por Carlos Menen

BUENOS AIRES. (Efe).- El 
presidente argentino, Carlos 
Menem, analiza la reestructu
ración del Gobierno, después 
de que fuertes alteraciones en 
los mercados financieros y la 
denuncia de un supuesto caso 
de corrupción provocaran el 
lunes por la noche la dimisión 
de todos los ministros.

Menem dijo que el nuevo 
Gobierno se conocerá “en las 
próximas 48 horas”, pero anti
cipó algunas designaciones que 
suponen un cambio de cargos 
entre los funcionarios más cer
canos al presidente.

El secretario Legal y Técnico 
de la presidencia, Raúl Granillo 
Ocampo, será titular de la car
tera de Justicia, que se creará 
al dividirse en sendos organis
mos el actual ministerio de 
Educación y Justicia, medida 
que fue anunciada antes de que 
comenzara la crisis ministerial.

Granillo será reemplazado 
por el actual secretario de Jus
ticia, César Arias, mientras que 
el titular de Educación y Jus
ticia, Antonio Salonia, se hará 
cargo de la futura cartera de 
Educación.

Fuentes gubernamentales 
dijeron a Efe que Roberto Dro- 
mi, titular del Ministerio de 
Obras y Servicios Públicos, cuya 
disolución se había anticipado, 
puede ser designado embajador 
argentino en España, en sus
titución de Francisco Figuerola.

Menem ratificó en sus cargos 
a los ministros de Economía, 
Relaciones Exteriores e Inte
rior, mientras que serán reem
plazados los de Defensa, Salud 
Pública y Acción Social y de 
Trabajo.

Las fuentes citadas indicaron 
también que el titular de Salud 
Pública y Acción Social, Alberto 
Kohan, pueder ser designado 
embajador en EE.UU., en lugar 
de Guido Di Tella, quien a su 
vez podría quedar a cargo de 
titular de Defensa.

‘‘Una formalidad”

El portavoz presidencial, 
Humberto Toledo, restó impor
tancia a la crisis al subrayar que 
las dimisiones “son una forma
lidad para facilitar la reestruc
turación del Gobierno”, en unos 
momentos en los que aumen
tarán las drásticas medidas de 
austeridad en vigor.

Toledo informó de que 
Menem aceptó la renuncia del
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supuesto intento de soborno ea l 
perjuicio de la filial argentiia ® 
de la “Swift-Armour” estados VIC

nidense.
El ministro de Economía, 

Antonio Erman González 
anunció que el Gobierno con 
vocará a las Fuerzas de Segu 
ridad para “prevenir y detectar’ 
la evasión de impuestos, y qui 
el Tesoro dejará de financia 
el déficit de la banca estala

do 
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La próxima reestructuracioi 
ministerial se conoció en wJ 
peras de la llegada de técnico 
enviados por el Fondo Mone 
tario Internacional (FMI),, p® 
verificar el cumplimiento de 
“metas económicas” pactada 
por Argentina con este orgí 
nismo financiero. ,

La libre cotización del * 
subió ayer un 8,65%, basa 
6.500 australes, mientras que 
tipos de interés llegaron 
el 60% mensual, frente a 
previsión del ocho por 
de inflación para enero. 
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Tndí^ los arrestados son seguidores radicales del Fútbol Club Barcelona

Cinco detenidos en relación 
con la muerte de un joven

Eocontrado muerto en Melilla tras inyectarse una sobredosis de heroína

Cinco jóvenes pertenecien
tes, según la policía, al 
grupo de seguidores radi- 
aies del Fútbol Club Bar
celona “Boixos Nois^’ han 
sido detenidos en relación 
con ¡a muerte por apuña
lamiento el pasado domin
go de Frederic Francois 
Ponqnier.

. BARCELONA (Efe).- 
Í Según fuentes policiales, los 

detenidos, que permanecen 
en dependencias de la Jefa- 

¡ tura Superior de Policíá de

Yom 
¡tado; 
en 111! 
irnoea 
gentim 
stadw

inomii 
izález 
lO COI! 
: Sega 
tectaí

lanciai 
estatal 
iraciói 
511 vil 
Íciiico! 
MoDfr 
),pa« 
de te 

ictada 
oiga

Barcelona, son José Antonio 
R.O., de 20 años, Jorge E.S., 
de 19, Luis C.L., de 17, David 
VA., de 18, y Francisco Javier 
C.M.,de20.

Las mismas fuentes infor
maron de que los cinco indi
viduos detenidos eran porta
dores de arma blanca en el 
momento de la agresión, al 
tiempo que señalaron que aún 
no se ha podido determinar 
cual de ellos es el autor mate
rial de la muerte del joven 
francés.

Frederic Francois, de 20 
3ños, ciudadano francés, fue 
apuñalado el domingo en las 
cercanías del estadio de 
Swá, que poco antes había 
abandonado en compañía de 
® amigo José María Albo- 

de 16 años, quien se 
encuentra ingresado en el 

®Wal Clínico en estado

Las muertes se suceden como consecuencia de la violencia en el fútbol
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Descubiertos cuando intentaban fugarse de la prisión

Aparecen con vida dos 
chicos perdidos en alta mar

CASTELLON (Efe).- Los 
dos jóvenes perdidos eí pasado 
sábado frente a las costas de 
Castellón a bordo de un bote 
fueron ayer localizados con vida 
por un pesquero en alta mar, 
según .confirmaron fuentes de 
Gobierno Civil.

Los dos jóvenes, a bordo del 
bote, a la deriva, fueron vistos 
y recogidos por el pesquero 
“Estrella de la mañana” a 22 
millas al Sureste de Castellón 
y a 52 de Alcocebre, de donde 
habían partido.

Juan Marín Hédra, de Alcalá 
de Chisvert, y Agustín Sospe- 
dres Boix, de Alcocebre, salie
ron en la tarde der sábado de 
la playa La Tropicana, de esta 
última población, a bordo de 
un pequeño bote, sin que por 
la noche regresaran a puerto.

Todas las operaciones de ras
treo efectuadas domingo y 
lunes, tanto desde el aire como 
por el mar, dieron resultado 
negativo, y al perderse por la 
tarde la luz natural se desistió 
de continuar las búsqueda.

La Comandancia Militar de 
Marina de Castellón alertó ayer 
a todas las cofradías de pes
cadores por si algún pesquero 
pudiese avistarlos, lo que se ha 
produjo ayer. Noticias transmi
tidas por radio desde el “Es
trella de la mañana” indicaban 
que los dos tripulantes se 
encontraban sanos y salvos y

que han podido mantenerse, 
pese al frío reinante, gracias a 
las ropas que llevaban y que 
les han permitido abrigarse 
debidamente.

Un médico de Cruz Roja,- 
que en una embarcación llegó 
hasta el lugar del rescate con 
sueros glucosados, ha diagnos
ticado “síntomas de cansacio y 
deshidratación”, aunque sus 
vidas no corren peligro.

Por otro lado, dos presos de 
la prisión provincial almeriense 
de El Acebuche intentaron eva
dirse de sus respectivas celdas 
serrando los barrotes de las ven
tanas para luego descolgarse 
por ellas, pero su intento de 
fuga fue abortado al ser des
cubiertos por el vigilante cuan
do realizaba una inspección 
ocular.

Un portavoz de la prisión de 
El Acebuche dijo hoy a EFE 
que “los hechos tuvieron lugar 
durante la madrugada del vier
nes al sabado últimos, cuando 
el vigilante de turno sorprendió 
sobre las 3,30 de la madrugada 
a Oscar Becali, de nacionalidad 
italiana tratando de huir a tra
vés del hueco de las rejas de 
su ventana”. Tras impedir la 
huida del preso “los vigilantes 
realizaron varias inspecciones 
que condujeron a descubrir otro 
barrote cortado en la celda de 
Patrick Hernández, de naciona
lidad francesa.

precisar si eran de algún equi
po de fútbol.

Según fuentes policiales, la 
agresión podría estar relacio
nada con los enfrentamientos 
que mantienen los grupos 
ultras del Barcelona, “Boixos 
Nois”, y del Español, “Bri
gadas Blanquiazules”, y en 
este sentido recordaron que 
el mes pasado un miembro 
del grupo barcelonista fue 
atacado por miembros de las 
Brigadas al ser reconocido en 
una parada de autobús.

Una de las hipótesis que 
se maneja es la de que exis
tiera una pelea entre los agre
didos y los autores del hecho 
en el transcurso del encuentro 
disputado en Sarriá, y que 
éstos últimos hubieran deci
dido vengarse al término del 
partido.

años y vecino de la ciudad 
tinerfeña de Puerto de la 
Cruz, fue encontrado muerto 
ayer en una vivienda de Meli
lla como consecuencia de una 
sobredosis o adulteración de 
heroína.

La Policía encontró el 
cadáver de Eusebio Quintero, 
que tenía numerosos carde
nales en los antebrazos, ten
dido sobre un somier sin col
chón en una vivienda de la 
Acera Negrete.

Según las declaraciones del 
propietario de la vivienda y 
un amigo del fallecido, la 
noche anterior habían ido los 
tres a la casa para inyectarse 
droga.

Tras drogarse, Eusebio 
Quintero' se sintió mal, por 
lo que sus dos amigos le colo
caron sobre el somier creyen
do que se le pasaría, según 
declararon a la Policía, a la 
que avisaron por la mañana 
cuando se dieron cuenta que 
no daba señales de vida.

Hallan el cadáver de una 
mujer flotando sobre un río

al haber recibido tam- 
««dos puñaladas.

h» presuntos causantes de 
3 muerte del joven francés, 
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Víctimas de la droga

Por otro lado, Pedro Euse
bio Quintero García, de 30

VALLADOLID (Efe).- El 
cadáver de una Inujer de unos 
30 años, con las manos atadas 
con una cuerda a la altura del 
abdomen, fue hallado ayer flo
tando en el río Pisuerga, a su 
paso por la ciudad de Valla
dolid, informó la Policía.

Según las mismas fuentes, de 
la autopsia se deduce que el 
cadáver llevaba en el agua al 
menos cuatro meses y medio, 
sin que hasta ahora haya podido 
ser identificado.

El cadáver, de 1,72 metros 
de estatura, tenía puestos unos 
calcetines deportivos de color 
blanco y conservaba los restos 
de una camiseta de algodón, 
también de color blanco.

El descubrimiento del cadá
ver se produjo esta mañana, tras 
el aviso telefónico a la Policía 
de un ciudadano.

Por otro lado, tres personas 
fallecieron el luhes a conse
cuencia de una accidente de trá
fico ocurrido- en las cercanías 
de Vitoria al chocar frontal- 
mente dos camiones. El acci
dente se produjo en las proxi
midades del parador de Argó- 
maniz. Por causas todavía sin 
determinar, uno de los camio
nes invadió el carril contrario 
al que circulaba y chocó fron
talmente contra otro, lo que 
produjo la muerte de las tres 
personas que ocupaban estos 
vehículos.de
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Sin Vd., él será leproso
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En esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falla de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esa terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
Ño obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta 3.000 ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar

3.000 ptas. e.s el precio de su 
curación.

Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y les envío una ayuda para costear 
los medicamentos necesarios.
□ 5.000 pías.
D 5.000 pus.

□ 4.000 pus. 
d Otros

Mediante- D Chequenominativo, que 
envío junto con este cupón.

D Ingreso o transferencia 
Ge N’OI-274200-8
Banco Bilbao-Vizcaya
Gran Vía, 58-28013 MADRID

Nombre 
Calle 
N®. 
Población

C.P.

AMIGOS DE LOS 
dTENFERMOS DE LEPRA

Fundación Raoul Follereau
MARQUES DE SANIA ANA, 20. 28004 MADRID leí. 91/ 531 53 00
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El Ministerio contribuirá a los gastos generales de la Fundación mediante la aportación de recursos 

Cultura firma un acuerdo marco de 
colaboración con la Fundación Tapies

EI Museo de ¡a Ciencia de Barcelona llevará a cabo nuevos proyectos este año

El ministro de Cultura, 
Jorge Semprún, y el artista 
Antoni Tapies firmaron 
ayer en Barcelona un 
acuerdo marco de colabo
ración con la Fundación 
que lleva el nombre del 
artista para profimdizar 
las relaciones entre ambas 
instituciones.

Según el acuerdo, el Minis
terio contribuirá a los gastos 
generales de la Fundación 
mediante la aportación de 
recursos o medios de todo tipo 
que proporcionarán un siste
ma de financiación “propor
cionado a los intereses con
currentes de ambas partes 
para cada programa o activi
dad y a sus disponibilidades 
económicas”.

Miquel Tapies, director de 
la Fundación, precisó que el 
convenio, de una duración de 
cuatro años prorrogable, deja 
abierta la posibilidad de ulte
riores acuerdos específicos, 
tanto en materia de intercam
bio como de ayuda económi
ca.

En el amplio marco de coo
peración, destacan las activi
dades que contribuyan al 
fomento de la investigación 
sobre el arte contemporáneo 
y de la política de intercambio 
cultural y artística con otros 
museos e instituciones.

Otro de los puntos del 
acuerdo firmado preve el esta
blecimiento de una comuni
cación estable entre el archivo 
y la biblioteca de la Fundación 
y el centro de documentación 
del Museo Nacional Centro de 
Arte Reina Sofía, que permita 
disponer mutuamente de 
ambas bases de datos.

El Nobel Severo Ochoa considera que en 
la universidad española se investiga poco

litSí 
til

día

MADRID (Efe).- El premio 
Nobel, Severo Ochoa, considera 
que “en la universidad española 
no se investiga o se investiga 
poco”, según dijo ayer en una 
conferencia coloquio organiza
da por la Fundación de la Uni
versidad Complutense de 
Madrid.

En opinión del profesor 
Severo Ochoa, que intervino en 
el debate que siguió a la con
ferencia “La Investigación 
Medica en España”, la solución 
a este problema pasa por elevar 
el nivel de la universidad, “aun
que conseguirlo podría llevar 
mucho tiempo y tal vez habría 
que modificar el actual sistema 
de profesorado”.

De la misma manera se pro
nunció el responsable del area 
de recursos naturales de la 
secretaría general del Plan 
Nacional de Investigación y 
Desarrollo, Eladio Montoya, 
quien defendió la necesidad de 
aumentar la capacidad cientí
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El acuerdo se ha establecido para profundizar las relaciones entre ambas instituciones

El protocolo no descarta 
además la organización con
junta de exposiciones, así 
como la cooperación en mate
ria de conservación técnica de 
las obras de la colección per
manente de la pinacoteca 
tapiana.

El ministro, que recordó a 
Tapies como “viejo cómplice 
de muchas cosas”, recalcó que 
este acuerdó “no es simbólico, 
como tampoco lo será la ayu
da económica”.

Semprún concluyó con esta 
firma su periplo cultural por 
Barcelona que inicio ayer con 
otro acuerdo marco con el 
consorcio de la Casa de la 
Caritat.y la entrega del cuadro 

fica de la institución univer
sitaria.

“Es lo que, con mayor o 
menor fortuna, se pretende con
seguir mediante el actual sis
tema de evaluación del pérsonal 
investigador a pesar de la polé
mica y la crítica que ha levan
tado' en muchos sectores de 
investigadores”, explicó Mon
toya.

Casi el 30 por ciento de los 
científicos evaluados en la pri
mera convocatoria correspon
diente a 1989, y cuyos resultados 
se dieron a conocer en noviem
bre del pasado año, fueron cali
ficados negativamente.

Sin embargo Montoya dijo 
que la universidad continua 
siendo el mejor sistema cien
tífico docente si se considera 
que genera el 60 por ciento de 
la investigación del país y que 
los científicos de la univesidad 
deben compaginar la labor 
investigadora con la enseñanza.

“Los tejados de Barcelona” al 
Museo Picasso.

Con la mente puesta en los 
anunciados cambios del gabi
nete de Felipe González, Jor
ge Semprún sentenció: “Si 
esta visita es un prólogo, será 
bueno para Barcelona,' y si es 
un epílogo, no hay mejor sitio 
para ello que Barcelona”.

Por otro lado, la creación 
de una nueva sala dedicada 
a los nuevos materiales y la 
organización de una exposi
ción de piedras preciosas son 
los dos proyectos más impor
tantes que el Museo de la 
Ciencia de Barcelona llevará 
a cabo en 1991, según indicó 
su director, Jordi Romero.

1

El bajo nivel universitario condiciona la falta de investigación, según Ochoa

Materiales ultraligeros, otros 
con memoria de forma y 
superconductores, creados 
todos ellos por procesos tec
nológicos, podrán verse a par
tir del mes de marzo en esta 
nueva sala, que se llamará “In
ventar la materia”, del Museo 
de la Ciencia,’ que alcanzó el 
pasado mes de diciembre sus 
primeros diez años de exis
tencia. En estos diez años, más 
de medio millón de personas 
han visitado las instalaciones 
del Museo que ha alcanzado 
su madurez cumpliendo su 
objetivo inicial: “consolidar un 
museo vivo, que debe ir reno
vando y ampliando constan
temente sus salas”.

Aumenta T 
ligeramente | 
la venta de i 
libros sobre 11 
temática árabejj

MADRID (Efe).-La, 
de libros sobre cultura, his9 
y lengua árabes experimeM 
“ligero aumento” durante 1 
últimos días, como conseefl 
cia del interés despertáis 
el conflicto del Golfo 
informaron ayer a respondí 
de diversas librerías,

Títulos como “Kuwait ■ 
de Fernando Schwart, 
guaje político del Islamfl 
Bernard Lewis, o “La tH 
secreta de la guena del 
(varios autores) figuran^! 
las obras más solicitadas 
en algunos casos han 
a agotarse. H

“Lo hemos notado barJH 
hasta el punto de que 
necesario solicitar más ejen^| 
res de algunos títulos quesH 
ron antes del conflicto y H 
entonces apenas habían teH 
repercusión”, explicó 
Díez, de la cadena Vips. ■ 

El aumento de ventas -se 
Rodrigo Rivero de la libi *“* 
Crisolno sólo ha afectado i 
obras de temática histó 
política, o de relaciones ¡t 
nacionales sobre el mundo 
be; también se ha advertid! 
interés general por el te® 
de hecho ha crecido ladenta 
de manuales de lengua ai 
diccionarios, gramática, allí 
incluso guías de viajes. -_

Nuevas colecciones

La aparición de nuevas a Si | 
ciones sobre asuntos isl^ 
como “Alquibla” de Edicii 
Libertarias, con “Orient® 
de Edwar W. Said y “t>¡ 
y el Islam” de Hizhem 1 
ha sido otro factor coady® 
a incrementar el ínteres
lectores.

“Puede que ahora exisj
interés, pero lo «Jmayor r , , 

que siempre ha ha 
público muy concreto 
hacia este tipo de obras - 
diciendo Rivero-, y 
tener en cuenta que , 
mente no se trata de n 
de escaparate con
vas .

l¡Üf 
Be 
?iie 
Cal

Idéntica op»“¡!?"®ill» 
director de “U ca *1^^ 

Modesto López, ^j 
ficó que el mcrenie 
ramente superior 
el año pasado 
y que íilgun® ‘ ‘ 1 el d

V (5 985)’ 
repartido (iyuu ^^^^^ 
Amos Adrian * 
Palestinas , de A 

te”, están lunciu

almacene^' En grandes no.
«El Corte ,
advertido un may nda los
ventas, ni mayo ^^g.^.^f 
este tipo de obr ’ gfianH 
Jesus Bravo del d P^ 

de librería, y 
manifestó un » 
“Galería

“Lo normal en ^^ j 
-añadió
el ínteres del P^^^^^Í 
to, aumente la 
ahora apen ’̂^^e tra» * 
tado, y udoiua „() 
tipo de obras que 
mucha demanda •

4 
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Parada no entrenó.

La directiva 
piensa hacer la 
visita del Lérida 
en Día de Ayuda 
al Club

A.G,

: Luis Cabrero mantiene la esperanza de terminar la temporada jugando. JESUS moreno

El jugador merengue sigue su proceso de rehabilitación tras diez meses en el dique seco

Cabrero: ^Tor velocidad y calidad, el 
Albacete debe ganar en Salamanca”

“Es un rival al que es difícil hacerle goles, pero juegan más comodo fuera que en casa^^

' ^ny un jugador en la plantilla del Albacete Balompié 
conoce bien al que será próximo rival, el Salamanca, 
es sin duda José Luis Cabrero, exjugador charro, 
cumple su cuarta temporada en el club blanco, 

^^^n, sin embargo, verá el partido desde la grada.

^n^ Luis Cabrero cumple 
onarta temporada en el 

y es ésta 
la más amarga por 

aun no ha podido ves- 
encuentra 

TO fase de rehabilita-

'pacido en 
en el 

eten° Linense-Al-

entrada del jugador Ordaz que 
Cabrero confiensa tener “gra
bada” y que piensa fue cla
ramente intencionada.

Desde entonces, y va para 
un año, el delantero merengue 
ha sufrido dos intervenciones 
quirúgicas para repararle una 
fractura osteocondral de rótu
la y una úlcera en el cóndilo 
femoral. Sólo ahora, cuando 
la competeción liguera lleva 
camino de iniciar la segunda 
vuelta, José Luis se muestra 
un poco más optimista y ani
mado, verse rodeado de sus 
compañeros en los entrena
mientos le da fuerzas, y ase-

gura ver la luz de un largo 
y angustioso túnel.

Mientras su reaparición en 
los terrenos de juego llega. 
Cabrero tendrá que confor
marse con ver el partido Sala- 
manca-Albacete, desde la gra
da. Un Salamanca al que ha 
tenido oportunidad de ver 
recientemente: “Es un partido 
que podemos ganar, aunque 
el equipo de Benito Joanet 
está bien preparado físicamen
te y tiene buena colocación. 
Hacen cosas que nos bene
fician como es salir jugando 
desde atrás, el campo amplio 
y su tendencia de ganar en 
casa como sea, porque así se 
lo pide el público. Por velo
cidad y calidad, el Albacete 
debe imponerse”. .

Cabrero abunda en su aná
lisis al Salamanca: “Lo mejor 
quizás sea su defensa, tienen

un perro de presa como Aba
jo, y el propio El Ghareff; es 
un equipo al que es muy difícil 
hacerle goles, mientas que en 
la delantera su mejor recurso 
son las jugadas a balón para
do. El delantero centro es el 
yugoslavo Janovic, un golea
dor que recuerda a los arietes 
de antaño, perfecto rematador 
con la cabeza, aunque técni
camente no es bueno”.

En opinión de José Luis 
Cabrero, el Salamanca es un 
equipo al que le pesa su his
torial de haber militado en la 
Primera División, por lo que 
juega más cómodo fuera que 
en el Helmántico. Benito Joa- 
net ha podido salvar la cabeza 
gracias a una buena racha de 
resultados en el pasado mes 
de diciembre que terminó por 
truncarse el pasado domingo 
en Sabadell donde cayó 1-0.

^s temporadas en la primera
plantilla salmantina

A.G.
Í-Ois Pak

.Mado Í“Sa- 
‘^^ del Q categorías 

■Mterenn- '^^^‘^a, en 
^ dirin'P*^ permaneció 
¿Morías S'^ente en las 

v ?"^era, Segun- 
"^ al\^^^"^® 1^- De 

"’®^^’ donde 
^' ^ntes de^tana ^ Balompié.

^^Aneel ¿ el por- 
So v o ^^ j^g^dores 

■ Precisa-

mente este último jugador, el 
extremo Paco, es considerado 
por Cabrero como “de lo más 
interesante que tiene el Sala
manca, junto a Roberto Mar
tínez que el año pasado destacó 
por su facilidad goleadora. 
Roberto Martínez es uri jugador 
procedente del Bilbao Ath. que 
ya el verano pasado fue pre
tendido por el Betis”.

José Luis, que se siente ple
namente identificado en esta 
ciudad, termina contrato esta 
temporada con el club blanco 
y de momento prefiere no pon-

sar en el futuro: “Que venga 
como quiera, yo sólo pienso 
ahora en recuperarme y si pue
do, jugar esta misma temporada 
con el Albacete. Benito siempre 
contó conmigo, me conoce del 
año pasado y si no juego ahora 
es por razones fuerza mayor. 
Yo no me he marcado ningún 
plazo para volver a los terrenos 
de juego, porque tampoco quie
ro precipilarme”.

Recordemos que el doctor 
Vellando vaticinó recientemen
te que Cabrero terminaría la 
temporada jugando. José Luis Cabrero.

La plantilla blanca volvió 
ayer tarde a los entrenamientos 
a las órdenes del preparador 
físico, Ginés Meléndez, y a la 
misma faltó Pedro Parada que 
se encuentra aquejado de un 
esguince de tobillo que ya le 
obligó a retirarse el pasado 
domingo. El centrocampista 
merengue, sin embargo, no está 
descartado para el compromiso 
de Salamanca, y habrá que 
esperar a los próximos días para 
saber si puede incorporarse a 
la expedición.

Por su parte, el lateral dere
cho Coco, ausente en las tres 
jornadas anteriores, entrenó por 
su cuenta, una vez restablecido 
de sus molestias de abductores. 
Mientras tanto, tanto Benito 
Floro como Pepe Carcelén, 
marcharon ayer tarde a 
Villarreal donde las selecciones 
sub-21 de España y Portugal 
dirimían sus fuerzas en partido 
amistoso.

Por otro lado, la directiva 
blanca está pensando en hacer 
Día de Ayuda al Club el próxi
mo encuentro que se juegue en 
el Carlos Belmonte, frente al 

• otro equipo revelación de la 
Segunda, el Lérida. Asimismo, 
el club ha empezado a vender 
el abono especial de cinco par
tidos para las categorías de jubi
lado, señora y cadete al precio 
de 7.600 pesetas para Preferen
cia, 5.000 para Marcador y 
3.000 para Gol. También existe 
un abono juvenil hasta 16 años 
de 5.000, 3.400 y 1.700.

En otro orden de cosas, la 
Peña Barcelonista de Albacete 
nos ha remitido sus puntuacio
nes para el Trofeo a la Regu
laridad, que han recaído en 
Antonio 5 puntos, Quique, 3 
puntos y Corbalán, 1. La cla
sificación general está encabe
zada por Zalazar, con 32 pun
tos, seguido de Manolo con 22.

En nuestras páginas de ayer 
dábamos cuenta de los jugado
res que cumplían contrato con 
el Albacete al término de la 
presente temporada, y en la 
relación incluimos erróneamen
te a José Luis Sancho, puesto 
que al mencionado jugador le 
queda un año más de contrato. 
Así pues, a Dios lo que es de 
Dios y a Sancho su temporada 
que le habíamos escamoteado.
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Liga Regional.

César Mas es el piloto castellano-manchego más destacado en la especialidad.

I

III
 **** 1 H

El Almansa At 
líder de la 
Primera 
Regional 
Ordinaria

El piloto almanseño consiguió notables resultados en las dos ediciones anteriores

César Mas participará en el 
Campeonato de España de Rallies
El campeonato se inicia en el mes de Marzo con el rallye internacional de Sierra Morena

EI piloto almanseño César Mas Martí tiene proyectado 
participar en el Campeonato de España de Rallies que 
se celebrará durante este año 1991, tras los brillantes 
resultados obtenidos en las dos ediciones anteriores 
de esta competición.

LT

El piloto castellano-man
chego participará en la pre
sente edición del Campeonato 
de España de Rallyes 1991 a 
los mandos de un Renault dio 
dieciséis válvulas, grupo “N”. 
César Mas está gestionando 
la contratación de publicidad 
en su coche de carreras, cóche 
de entrenamientos, coche de 
asistencia, prendas de pilotos 
y mecánicos con la repercu
sión que esto supone en tele
visión, radio, prensa y su expo
sición en lugares destinados a 
tal efecto.

César Mas dispone de un 
equipo que consta de piloto, 
copiloto, cuatro mecánicos 
profesonales, dos coches de 
competición, tres coches de 
asistencia y taller de repara
ción y exposición. El piloto 
almanseño cuenta para este 
año con la enorme experiencia 
obtenida en esta prueba en 
las dos últimas ediciones dis
putadas, donde realizó un 
magnífico papel y proclamarse 
como el piloto más destacado 
de Castilla-La Mancha en la 
especialidad. Todo ello cons
tituye un excelente aval para 
afrontar el campeonato del

año 91 con las máximas aspi
raciones.

Esto hace que garantizo que 
la inversión en publicidad de 
su equipo tenga el máximo 
rendimiento. Esta publicidad 
ofrecida por el piloto manche
go puede contratarse bien 
para toda la temporada oj 
para pruebas determinadas y 
esta se le facturará a las 
empresas. Para el presente 
año César Mas tiene un pre
supuesto total de gastos por 
encima de los seis millones de 
pesetas para una temporada 
que se abrirá en Córdoba con 
el Rallye Internacional Sierra 
Morena.

Circuito de^La Torrecica’^

Por lo que respecta a las 
actividades que el Circuito de 
Velocidad de “La Torrecica”

de Albacete tiene previstas 
para este mes de enero lo más 
destacado es la vuelta al mis
mo del piloto Alberto Puig 
que ya tiene reservada la pista 
para los próximos 25, 26 y 27 
de enero para continuar con 
sus entrenamientos en vistas 
a la próxima temporada de 
motociclismo.

Para hoy y mañana el cir
cuito está reservado para la 
Federación andaluza de este 
deporte. Para el día 19 y 20 
se puede alquilar la. pista por 
horas para motocicletas y 
coches. El horario es de 11,00 
horas hasta las 15:00 para 
motocicletas, mientras que 
desde las 15,45 hasta las 17,35 
la reserva es sólo para coches.

Para los días 21, 22, 23 y 
24 el circuito está reservado 
en la modalidad de coches 
para Mima Films.

Los resultados que se dit 
en la decimosexta jomada 
la Primera Regional Ordia 
Grupo IV fueron los siguiei 
C.D. Peñas, 5-Alto Júcar, 
Valdejúcar, 2-San Clemenii 
At. Quintanar, l-Valdeganj 
Belmonte, 1-Villaescusa, 
Almansa, 4-At. Tarazona, 
Socuéllamos, 6-Valera, 0; h 
tense, 2-Munera, 1.

La clasificación quedad 
bezada por el Almansa coi 
puntos; Valdejúcar 22, 
Tarazona 21; Iniestens! 
Socuéllamos 20; C.D. Pen^ 
At. Quintanar 15; Belmonl 
Valera 14; Valdeganga 
Munera, At. Ibañés, ViHaes 
y Ossa de Montiel 10, ban 
mente 9 y Alto Júcar 6.

Segunda Regiofi^

En esta categoría sój 
disputaron tres 
la decimoquinta jorna 
siguientes msutoto- 
2-Mot. leja. 1. 
5-Carcelen, 0, CU^ 
4-Cenizate, 2. bn h 
puesto de la tabla W; 
Hellín con 28 P“"“ ' 
Gonzalo 20; Rayo % 
Motilleja 18; Mahora^ 
malea 16; Casas . >2; At. Higoemel¿¿ 
9; Cenizate 8, tai 
Navas de Arriba

PrimeraDi«;!Í!!!^

Primera derrota del
Villarrobledo en fútbol sala

LT

Construcciones Villarrobledo 
(8): Osma, Richart, Paco, Caba, 
Josete, Santi, Vicente, Domin
go, Parra.

Discoteca Malibú (9): Perico, 
“Moro”, Carrete, Angelito, 
Luis, Medina, Miguel Angel.

Arbitro: Francisco González 
Castillejos.

Comentario: Partido vibrante 
y entretenido el disputado por 
estos dos equipos, ya que se 
marcaron un total de diecisiete 
goles que no se ven habitual-

mente en uin partido de fútbol 
sala. El encuentro comenzó con 
la lesión del jugador toledano 
Carrete, dejando a su equipo 
con sólo cinco hombres; pero 
lo que parecía un hándicap para 
los visitantes se convirtió en 
todo un acicate y los cinco juga
dores dieron toda una lección 
de fuerza, técnica y táctica, que 
puso en evidencia la falta de 
conjunción del equipo local.

El Discoteca Malibú causó 
una gran impresión, muy dis
ciplinado en el campo de juego, 
bien físicamente, pues aguantó

todo el encuentro sin cambios 
y con un jugador destacado por 
encima de todos, su número 5 
“Moro”, que logró el mismo 
número de goles que su dorsal 
y se convirtió en la auténtica 
pesadilla para el equipo de 
Villarrobledo que no pudo 
pararlo en ningún momento.

Esta derrota en la cancha del 
Villarrobledo es un aviso para 
sus jugadores, invictos hasta ese 
encuentro, pues queda mucho 
camino hasta el final de la Liga 
y tendrán que luchar mucho 
para conseguir el ascenso. Primera derrota villarrobletana.
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El 
<^ABa 
Síncia,

de la Liga de J ^^ 
son los result^a^'’„,,, 
dujeron: At * « ^u 
Villarrobledo, A/n/yiuo
1-Almansa At-1 ■ ‘ibii»

^
 §

ti 
RÓda-bÁi-^líM 
,.. Helb»¿ *M 

. Barrios J'^larse
2-C.D.LaKop-^3

La clasifican''’" ,, ^ 
E.F. Albacete non p 
E.D.M. Helb" 2“-M,di"» 
cete 27; ,
.Almansa y .jo 21, , 
rp. Villarrobieo^ s_o.t 
Barrios Albacete 1^^^

^tid

dete 10, • ^ ^t. /^j 
Almansa A '

po de Alban 
^t. Tarazona
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‘J^ importante no es el equipo inicial, sino el trabajo para el encuentro contra Francia''

Luis Suárez quiere que todos los
convocados jueguen frente a Portugal
El seleccionador convocó a Juan Vizcaíno y Gabriel Moya ante la baja del valencianista Fernando
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Cind 
lén

se

lais Suárez, seleccionador 
nacional español, manifes
tó a su llegada a Valencia 
coa destino a Castellón 
donde España se enfrenta 
hoy eu partido amistoso a 
Portugal, que su intención 
es que en este encuentro 
actúen todos los jugadores 
convocados.

VALENCIA (Efe).- ”Todo 
depende”, dijo Suárez, “de lo 
que convengamos con los por
tugueses, pero es conveniente 
dar entrada al mayor número 
de futbolistas posibles para el 
encuentro contra Francia”, el 
próximo 20 de febrero en 
París y correspondiente al gru
po I de clasificación de la 
Eurocopa92. Los convocados 
son: Hieno, Villarroya, San
chis, Michel y Butragueño 
(Real Madrid), Manolo y Viz
caíno (At. Madrid), Carlos 
(Oviedo), Ablanedo (Spor
ting) y Alkorta (Athlétic de 
Bilbao), Amor, Nando, Goi
coechea y Zubizarreta, (Bar
celona), Martín Domínguez 
(0sasuna),Quique, y Roberto 
(Valencia) y Moya (Vallado- 
lid). Suárez afirmó que está 
más preocupado por su equi
po Que por el rival, ya que 
su objetivo es trabajar para 
el mencionado encuentro con- 
ha los franceses y destacó que 
la ventaja de jugar contra 

‘Portugal se centra en las 
^acterísticas propias del fút- 
W latino, que comparten por
tugueses y franceses”.

El seleccionador español, 
tiue tiene referencias de que 
e terreno de juego de Castalia 

^t^^^as condiciones, 
o importancia a la alinea- 

0 para el partido del miér- 

¡^ U recuperación de Mata da confianza al 
? CABA de cara al decisivo mes de febrero

AG.

por el 
®*« ^®^®^o eu Pla-
^ la ^ '^^ ’^el grupo F-B 

’^^isión de 
«^^ ^uen sabor 

^8a, no cq ^^Pedición man-

Jbaí

i í '^^''ados ant P^^ *°^ puntos 
.auwanca j- ^^te un rival que 

torcer,
I ''i? del han P®f *^ recupera- 

’i ^Mah ^ 'Madrileño, Joa- 
^. ’ ^®® ya pudo cons

i^ístX^®” ^®’ jugador 
funda-

Í '®^ Panin^^'’^^ ^°” garan- 
5?. '*e febrp °^ ^®^ próximo 

^®^ ^ue el 
^^cer Codón tendrá 

® Badajoz, 
^®^’ ^^UQues que 

'J’i'^es de las 
^■¿U^A en la 

pid ^ "ladriieñ r ^t también 
Gorka Rodrí-

i

U
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La selección nacional se enfrenta hoy en partido amistoso a la de Portugal.

coles y consideró que “lo 
importante no es el equipo 
que inicie el encuentro, sino 
el trabajo de preparación para 
el encuentro contra Francia”.

Luis Suárez, prescindió ayer 
de Femando Gómez, jugador 
del Valencia, y convocó a Juan 
Vizcaíno, del Atlético de 
Madrid, y a Gabriel Moya, del 
Valladolid, para el partido 
amistoso contra Portugal que 
se disputa hoy en el Nuevo 
Estadio de Castalia, de esta 
ciudad. El técnico tomó la 
decisión de dejar fuera del 
equipo nacional al mediocam
pista del Valencia debido al 
golpe que sufrió el futbolista 
en uno de sus tobillos en el 

guez, suponen una toda una 
garantía para un puesto que ha 
dado muchos quebraderos de 
cabeza al entrenador, Angel 
Codón.

Por otro lado, el partido de 
Plasencia constató el buen 
momento que atraviesan juga
dores como Roberto Gómez 
que con 34 puntos se erigió en 
el máximo encestador del par
tido o el de Luis Vidal cuya 
regularidad le hacen acreedor 
a ganarse un puesto en'el quin
teto titular.

El próximo domingo, a partir 
de las doce y media, el conjunto 
albaceteño recibe al Rebote de 
Guadalajara, equipo que fue 
capaz de ganar* en su cancha 
al equipo cabista, pero que ten
drá que luchar aún para cla
sificarse entre los seis primeros. 
El CABA, por su parte, espera 
recuperar al pívot Julio Castillo 
para mantener la condición de 
invicto en el Pabellón del 
Parque. 

encuentro de liga disputado el 
pasado domingo y en el que 
su conjunto empató 1-1 con 
Osasuna.

Juan Vizcaíno

Juan Vizcaíno, jugador del 
Atlético de Madrid, declaró 
ayer después de conocer que 
había sido convocado por Luis 
Suárez para el partido que la 
selección española disputará 
frente a la de Portugal, que 
no se esperaba la llamada y 
que pensaba que se trataba 
de una broma.

El centrocampista rojiblan
co se enteró de la noticia 
durante el entrenamiento de 

Joaquín Mata vuelve a estn- en condiciones.

su equipo, y abandonó el mis
mo entre aplausos y felicita
ciones de sus compañeros. 
“No me lo creía. Pensé que 
me estaban tomando el pelo, 
pero luego ya vi que era en 
serio”, dijo.

”Estoy muy contento, ya 
que se cumple uno de mis sue
ños. El equipo está jugando 
muy bien y esto me ha ayu
dado mucho”, añadió.

Para Vizcaíno el hecho de 
pertenecer al Atlético de 
Madrid ha influido en la deci
sión de Luis Suárez. “En el 
Zaragoza también hice buenos 
partidos, pero estar en el Atlé
tico siempre cuenta más”, 
señaló.

Córdoba y Gil 
lideran las dos 
categorías del 
campeonato de 
ajedrez

LT

Se ha disputado la primera 
de las once rondas programadas 
en el Campeonato Provincial 
Individual Absoluto de Ajedrez 
1991. En categoría preferente la 
jomada estuvo marcada por la 
prudencia en los planteamien
tos de las partidas, ya que cua
tro de los seis enfrentamientos 
terminaron en tablas. Es de 
esperar que en rondas venideras 
los jugadores arriesguen más en 
busca de la victoria.

En Primera Categoría los 
resultados de la primera partida 
de los contendientes se pueden 
calificar de normales, siendo 
todavía pronto para decantar 
las clasificaciones de un lado 
o de otro, aunque hay un grupo 
de varios jugadores que en un 
principio son los que más posi
bilidades tienen del ascenso de 
categoría.

En categoría preferente la 
clasificación se encuentra enca
bezada por M.J. Córdoba. En 
Primera por José Gil. Se recuer
da a los aficionados que el plazo 
para inscribirse en el Campeo
nato de Segunda categoría 
femenina termina el día 26 de 
este mes.

Tenis de mesa

En la octava jomada de la 
Liga de Segunda división de 
tenis de mesa se dieron los 
siguientes resultados para los 
equipos de Albacete: C.P. José 
Solís, 3-C.T.T. Don Bosco, 5; 
Caja Postal, 5-C.T.T. La Vila, 
4; C.D. Murcia, 5-Seguros Fiat 
26, 0.

El colegio Público José Sofis 
se vio sorprendido por los alco
yanos del Don bosco y la carac
terística general del encuentro 
fue la gran igualdad en los ocho 
puntos disputados que fueron 
cayendo de uno u otro lado por 
mínimas ventajas. El José Sofis 
alineó a Antonio Hernández, 
Sebastian García y Esperanza 
Auñón. Esta última hacía su 
debut en liga nacional y a lo 
largo de los dos puntos que dis
putó desarrolló un buen juego, 
pero en su debe hay que anotar 
que no supo aprovechar las ven
tajas con las que contó para 
conseguir la victoria ante juga
dores como Juan Vicente Soler 
y Carlos Gomar.

El Caja Postal comenzó el 
aó con su primera victoria de 
la temporada que se produjo 
ante los alicantinos del C.T.T. 
La Vila por el apretado mar
cador de 5-4. Por el Caja Postal 
formaron Jaime Díaz, juan 
López, y Antonio Carretero. A 
destacar el juego de Antonio 
Carretero que en esta ocasión 
fue el mejor de su equipo y 
que con sus dos puntoss con- 
tribuo de forma decisiva en el 
triunfo final.

Nada pudo hacer el Seguros 
Fiatc frente al Murcia, equipo 
más duro del gmpo que marcha 
líder invicto. Por Seguros Fiatc 
jugaron José Carlos Leiva, Luis 
Gabaldén y Javier Gómez que 
realizaron un buen juego, aun
que sin resultados positivos en 
el marcador para su equipo, que 
perdió por 5 a 0.
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Albacete en la Vuelta a España

Los aficionados albaceteños podrán disfrutar este año en vivo de la gran ronda española.La sexta etapa tendrá su salida desde Albacete

^Í

La quinta etapa de la ronda española tendrá salida en Linares y finalizará en Albacete
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Los técnicos españoles coinciden al afirmar 
que la Vuelta 91 será “selectiva y abierta”

* La etapa que destaca del resto es la decimosexta que se disputará entre Santander y los Lagos de Covadonga

nu 
oh 
El 
na 
Hí 
pa 
el 
C¡( 
en 
DK 
sal

Los técnicos de los 11 equipos españoles, una vez conocidos 
los obstáculos de la próxima edición de la Vuelta a España, 
coinciden en señalar que es dura, selectiva y más abierta 
que en otras ocasiones, porque se mantiene la montaña 
y se aumentan los kilómetros cronometrados.

MADRID (Efe).- En general 
todos están de acuerdo en que 
va a resultar una carrera muy 
dura, con una etapa que destaca 
sobre el resto: la decimosexta 
entre Santander y Lagos de 
Covadonga. En opinión de los 
directores está colocada de for
ma estratégica, pues llega casi 
al final y después de una sema
na casi continua de jornadas 
montañosa, por lo que, a priori, 
se convierte en una de las claves 
de la Vuelta91.

Junto a esa jornada los dife
rentes técnicos de los equipos 
profesionales españoles coinci
den en señalar que la crono
metrada del antepenúltimo día, 
Valladolid-Valladolid sobre 55 
kilómetros, tambien será una 
jornada clave. Además de esos 
dos días, la etapas que discurri
rán por el Valle Arán, son la 
mayor preocupación de los 
directores deportivos españoles, 
pues tanto el final de Cerler, 
como Pla de Beret, con el Port 
de la Bonaigua por medio y 
techo de la Vuelta91, al ser cor
tas, 115 y 135 km, respectiva
mente, son etapas muy peli
grosas.

Difícultades para los modestos

Si la montaña y los muchos 
kilómetros contra el reloj pare
ce que van a ser el terreno don
de los equipos que luchen por 
la victoria absoluta tendrán que 
emplearse a fondo, los consi
derados modestos, los que su 
objetivo se centra en lograr vic
torias de etapas tampoco se 
mostraban muy optimistas, pues 
según la participación anuncia
da por los organizadores, en la 
línea de salida estarán la tota
lidad de los mejores velocistas.

Las opiniones de algunos de 
los responsables deportivos y 

técnicos de equipos profesiona
les españoles son las siguientes:

José Miguel Echávarri (Ba
nesto): “Es un recorrido muy 
equilibrado, pues de alguna for
ma se mantiene la montaña de 
las últimas ediciones y se 
aumenta casi en un cien por 
cien los kilómetros cronometra
dos. Pienso que será una carre
ra de suspense, pues la montaña 
está muy seguida y no llegará 
hasta mitad de carrera.

Para mi equipo es un arma 
de doble filo, pues aunque el 
aumento de los kilómetros con
tra reloj favorece a Indurain, 
la inclusión de Lagos de Cova
donga y las jornadas cortas, ner
viosas, del Valle de Arán pue
den jugamos alguna mala pasa
da.

A pesar de todo, más que 
el recorrido en si, lo que más 
me preocupa es el estado de 
forma en que se encuentren mis 
corredores”.

Javier Mínguez (Seguros 
Amaya): “Creo que es excesivo 
el incremento de kilómetros 
cronometrados. Van a marcar 
el desarrollo de la Vuelta, pues 
aunque la montaña se mantiene 
y está situada estrategicamente 
al llegar prácticamente seguida, 
los auténticos escaladores ten
drán. que arriesgar mucho para 
llegar con una buena renta a 
la antepenúltima etapa, a los 
55 kilómetros cronometrados 
de Valladolid.

El trazado puede que sea 
más equilibrado que en los últi
mos años y por ello ofrece más 
posibilidades a esos corredores 
que se les suele atragantar la 
alta montaña”.

Manuel Saiz (ONCE): “No 
me gusta el recorrido. Para 
empezar la cronometrada por 
tríos es un invento que no ter
mina de convencerme y pienso

Alvaro Pino debutará esta temporada en el G.P. de Albacete.

En general todos están de acuerdo en que 
va a resultar una carrera muy dura, con una 
etapa que destaca sobre el resto: la decimo
sexta entre Santander y Lagos de Covadonga, 
pues llega después de una semana muy dura

que sobra alguna de las etapas 
cronometradas. Un especialista 
como Indurain puede obtener 
una ventaja de cerca de cinco 
minutos.

La montaña no pierde pro
tagonismo, pues se recupera 
Lagos de Covadonga y por pri
mera vez se sube a Pla de Beret, 
para mí las dos jornadas de 
auténtica montaña, aunque no 
contrarrestan la ventaja con que 
parecen contar inicialmente los 
especialistas en la lucha contra 
las manecillas del reloj”.

Juan Fernández (das Cajas
tur): “Como en otras ediciones
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la Vuelta a España pienso que 
será una carrera muy dura y 
selectiva, pues al margen de la 
dureza de la montaña y los 
muchos kilómetros contra reloj, 
la forma de correr alocada 
hacen que sea una prueba en 
la cual no se cumplan los pro
nósticos iniciales. A pesar de 
todo y de lo equilibrado que 
parece el itinerario creo que las 
etapas claves son Lagos de 
Covadonga y la crononometra- 
da de Valladolid, sin olvidar la 
cronoescalada de Valdezcaray y 
la penúltima etapa por la sierra 
de Madrid”.
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Ei plato ñierte de la apertura del Torneo es el Francia-Escocia

Primera jornada el sábado 
del Cinco Naciones de rugby
los escoceses fueron los últimos ganadores de este prestigioso campeonato

Cinco españoles eliminados en dos jornadas

Victoria de Arantxa en el
Abierto de Australia

i 0 Toraeo de las Cinco 
| Naciones, junto con la 
i Copa del Mundo, la más 
| importante competición 
| áe rugby, ofrece en su prí- 
[ mera jornada un encuen

tro que, para el vencedor, 
l puede ser un gran paso 
¡para conquistar el título 
| M la temporada 1991.

1 MADRID (Efe).-El día 19, 
en el Parque de los Príncipes, 
de París, las selecciones de 
Francia y Escocia se enfren
tarán con el mismo objetivo, 
la victoria, pero con distinta 
motivación tras los resultados 
obtenidos por ambos en 1990. 
El equipo galo, que ha domi
nado en la última década con 
tres títulos y otros tres com
partidos, tratará de recuperar 
el prestigio un tanto oscure
cido el año último, en el que 
encajó dos derrotas, precisa
mente frente a sus rivales del 
sábado, y contra Inglaterra. 
Para Escocia va en el embite 
revalidar el título brillante- 
mente conquistado.

Tras la destitución de Fou- 
roux como seleccionador, se 
tía hecho cargo del equipo 
nacional francés Dubroca, 
destacado talonador cuando 
estuvo en activo. Llevar de 
nuevo a Francia al primer pla
no del torneo es su tarea pri- 
wdial. Como preparación, 

| los jugadores tricolores juga- 
| ron hace unos meses dos par- 
1 Mos contra los A11 Blacks, 
| e Nueva Zelanda. Tanto en 
1 • untes como en París fueron 
1 por el juego arro- 
| Itudor de los visitantes.

I de ¡a selección gala

1 ^^g^^^o Blanco, capitán

1 está P ^“^'’^?5’ Lagisquet, si 
1 de ^?P'^*oiones después 
1 junto con
nS”'^l^BcrbÍ2Íer,que

1 selecfiá ^^^^’

■ *uos nuevos valores

Comienza este fin de semana el Torneo de ias Cinco Naciones de rugby.

I

importantes en la tercera 
linea, el marroquí Benazzi y 
el surafricano Melville, ambos 
nacionalizados, han aportado 
fuerza y velocidad.

Para Escocia, que derrotó 
el año pasado a Francia por 
21-0 en su campo de Murray- 
field, el reto es revalidar el 
título honorífico de 1990. Su 
seleccionador, Ian McGee- 
chan tiene, sin embargo, gran 
respeto por el equipo de 
Francia, del que ha afirmado 
que potencialmente es el 
mejor del Torneo de las Cin
co Naciones.

Escocia volvió al primer 
plano de este particular cam
peonato después de que en 
1986 compartiera el primer 
puesto precisamente Con 
Francia. En 1990 no partía 
como favorita, pero en bri
llantes exhibiciones conquistó 
el Grand Slam, al derrotar a 
sus cuatro rivales.

Los escoceses también han 
tenido contacto con los neo

zelandeses del A11 Blacks el 
último año. Sus dos actuacio
nes en la visita efectuada ter
minaron en derrota, pero 
dejaron constancia de su clase 
y buen juego especialmente 
en la segunda, en que per
dieron por corta diferencia.

McGeechan ha formado 
dos selecciones, A y B, para 
decidir el equipo que jugará 
el Torneo de las Cinco Nacio
nes. El zaguero Hastings, 
excelente pateador, el medio 
de melée Armstrong, y los 
veteranos tercera línea Calder 
y Jeffrey sobresalen en una 
selección muy conjuntada y 
homogénea. El segundo 
encuentro de la jornada ten
drá como protagonistas a 
Gales e Inglaterra.Los ingle
ses apabullaron (34-6) a sus 
rivales en su terreno de Twic- 
kenham en 1990, pero hace 
muchos años que no vencen 
en campo galés. Bajas impor
tantes para Gales son Davies 
y Deveraux.

MELBOURNE (Efe).- 
Arantxa Sánchez Vicario, sexta 
favorita, ganó su primer partido 
en el Abierto de Australia de 
tenis al- derrotar a la soviética 
Natalia Medvedeva por 6-0 y 
6-2, mientras que su hermano 
Emilio, también sexto preclasi- 
ficado, no respondió a su con
dición y cayó en la ronda inicial 
frente a Mark Woodforde 
(AUS) por 0-6, 7-5, 7-6 y 6-2.

La debacle española en la 
competición masculina se com
pletó con las derrotas de Sergio 
Bruguera ante el yugoslavo 
Goran Ivanisevic, quinto cabeza 
de serie, por 6-4, 0-6, 6-1 y 6-4, 
y la de José Francisco Altur 
ante el holandés Jan Siemerink, 
que había salido de la fase pre
via, por 6-3, 6-3 y 6-3.

En tan solo dos jomadas la 
representación española ha 
sufrido un duro golpe y de siete 
jugadores que iniciaron la com
petición solo quedan dos; 
Arantxa, que se enfrentará aho
ra a la británica Monique Javer, 
y Francisco Clavet, que se medi
rá a Jonas Svensson (SUE, 8).

Peor que los españoles

No obstante, peor le fue al 
equipo australiano, ya que 11 
de 17 de sus representantes se 
despidieron del torneo, aunque 
dos de los que ganaros se con
virtieron en protagonistas:

Martín Vázquez, el segundo 
jugador más rentable

ROMA (Efe).- El alemán 
Thomas Haessler, en las filas 
del Juventus de Turín, es el 
jugador más rentable de la liga 
de fútbol de Italia, con un pro
medio de 6,71 puntos, y el espa
ñol Rafael Martín Vázquez es 
segundo en su puesto, con 6,36 
puntos, según una clasificación 
realizada por el diario deportivo 
“La Gazzetta dello Sport”.

En dicha clasificación, reali
zada por puestos y a tenor de 
la obtenida en los partidos dis
putados, figuran en el primer 
lugar de cada posición tan sólo 
tres jugadores no italianos: los 
alemanes Thomas Haessler -co
mo mejor centrocampista dere
cho- y Lothar Matthaus -cen

Woodforde al derrotar a Emilio 
Sánchez y Jason Stoltemberg, 
ídolo local y mejor junior en 
1987, que eliminó al suizo Jakov 
Hlasek (11).

Tan mal jugó Emilio Sánchez 
que Woodforde declaró al final 
del encuentro: “Realmente no 
puedo creer que ocupe yo el 
puesto de vencedor de este par
tido. Estoy sorprendido”.

La tercera sorpresa la cons
tituyó la derrota del soviético 
Andrei Chesnokov (9) ante el 
estadounidense Jimmy Arias en 
cinco mangas. Arias se sobre
puso a un amago de calambres 
en el último parcial para ter
minar derrotando al campeón 
del Open de Italia.

El número uno del mundo, 
el sueco Stefan Edberg y la 
número dos Monica Seles, no 
fallaron en sus primeros 
encuentros. Edberg, subcam
peón el pasado año al retirarse 
en la final por dolores estoma
cales, se deshizo del soviético 
Dimitri Poliakov, 162 del mun
do, en tres mangas.

”No ha sido fácil, pero al 
menos fue una victoria en tres 
sets”, dijo Edberg después. El 
sueco, con sus continuos cam
bios de camiseta en los des
cansos, se ha convertido en el 
objeto de las miradas de las 
jovencitas australianas que le 
dedican pancartas con dedica
torias de amor. 

trocampista central- y el ruma
no Florin Valeriu Raducioiu 
-delantero centro-.

El mejor promedio de todos 
los jugadores lo tiene Haessler, 
con 6,71 puntos. Al jugador ale
mán del Juventus de Turín le 
siguen el italiano Mancini 
(Sampdoria, 6,67 puntos), Matt
haus (Inter de Milán), y Franco 
Baresi (Milán), con 6,60 puntos, 
Garzya (Lecce, 6,59) y Tacconi 
(Juventus Turín) y Pagliuca 
(Sampdoria), con 6,53 puntos.

Rafael Martín Vázquez, que 
durante las primeras semanas 
ocupó la primera posición en 
el apartado de medio de ataque, 
figura actualmente en segundo 
lugar con 6,36 puntos.
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Ahora puedes ser padrino de un niño o de una niña 
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Farmacias

ALBACETE

PARA HOY: De 930 de la mañana a 10 de la noche: 
SILVESTRE, Martínez Villena, 7 (frente a. la Catedral) 
y SAINZ DE BARANDA, Paseo Simón Abril, 10 (frente 
al Parque)
De 10 de la noche en adelante: MOLINA, Feria, 63 
PARA MAÑANA: De 930 de la mañana a 10 de la 
noche:GARCIA BERZOSA, Dionisio Guardiola, 59 
(esquina Ríos Rosas) y LOPEZ FERRER, Avda, de 
España, 21
De 10 de la noche en adelante: LOPEZ FERRER, Avda, 
de España, 21

VILLARROBLEDO

PARA HOY: MANUEL LOPEZ SANCHEZ, A. Bajas, 
1
PARA MAÑANA: JOSE JOAQUIN ALFARO 
MARTINEZ, Hiedra, 18

HELLIN

PARA HOY: LUIS ALARCON, Gran Vía, s/n 
PARA MAÑANA: RAMON LOPEZ, Plaza Santa Ana 

TOBARRA

PARA HOY: ALBERTO GARCIA REINA, Mayor, 84 
PARA MAÑANA: DOLORES SIDERA BLANCO, 
Avda. Constitución, 2

LA RODA
PARA HOY: JUAN
Mártires, 2
PARA MAÑANA:
TEBAR, Mártires, 2

MIGUEL ESCRIB/ÍNO TEBAR,

JUAN MIGUEL ESCRIBANO

ALMANSA

PARA HOY: MIGUEL SANCHEZ JORDAN, 
Mendizábal, 1
PARA MAÑANA: MANUEL DOMINGUEZ 
HERRERO, Plaza S. Allende, 4

AGENDA

EI tiempo

,Mucho frío

Según los datos facilitados por el Observatorio Meteorológico 
de la Base de Los Llanos, la temperatura máxima en el día 
de ayer fue de 5,6 grados, a las 16,15 horas, mientras que la 
mínima se situó en 3,4 grados bajo cero, a las 4,40 horas. La 
velocidad del viento fue de 16 kilómetros a la hora, de dirección 
oeste-noroeste; la humedad relativa del aire fue del 66% y el 

• cielp estuvo despejado.
Hoy habrá heladas en numerosos puntos del interior de la 

península, al tiempo que predominarán los vientos flojos, según 
el Instituto Nacional de Meteorología.

Predicción por comunidades

Comunidad valenciana.- Intervalos nubosos, más importantes 
en la mitad norte N, donde habrá riesgo de chubascos dispersos. 
Vientos flojos. Temperaturas en ascenso. Brumas matinales

Comunidad murciana.- Sin cambios significativos. Las tempe
raturas tenderán a ascender.

Castilla y León.- Aumento progresivo de la nubosidad por 
el W de la región, con precipitaciones, que serán de nieve por 
encima de 1100 m. Temperaturas ligeramente más altas. Vientos 
flojos del NE.

Castilla-La Mancha.- Cielo nuboso con posibilidad de alguna 
precipitación en zona de montaña. Brumas matinales. Vientos 
flojos de componente SW. Ligero ascenso de temperaturas.

Comunidad de Madrid.- Cielo nuboso con posibilidad de alguna 
precipitación en la sierra. Brumas matinales. Vientos flojos de 
componente SW. Ligero ascenso de temperaturas.

Extremadura.- Cielo nuboso aumentando la nubosidad por la 
tarde. Posibilidad de alguna precipitación en zona de montaña. 
Brumas * matinales. Vientos flojos de componente SW. Tempe
raturas sin cambios apreciables.

Andalucía.- Predominio de los cielos poco nubosos con alguna 
nubosidad de tipo medio y alto. Intervalos nubosos en Ceuta 
y Melilla. Brumas o algún’banco de niebla en los valles. Heladas 
en puntos del interior. Temperaturas sin cambios importantes. 
Vientos flojos y variables.

-3

Efeméndís

1902.- Alemania obtiei 
concesión para constm 
ferrocarril Konia-Bagdad 
Imperio otomano.

1906.- Comienza la Conl 
cia de Algeciras sobre el di 
de^ Marruecos, entre Es 
Francia, Alemania e Ingla

1908.- Grandes disti 
obreros en Chicago (Es 
Unidos).

1914.- EI poeta ruso Mi 
Gorki, autorizado a regrt 
su país tras ocho años de i

1919.- La Asamblea C 
tuyente de Polonia confii 
Ignacy Jan Paderewsky 
Jefe de Gobierno.

1920.- Entra en vigc 
EE.UU. la “Ley Seca”, [ 
que se prohibía la venta) 
sumo de bebidas alcohol

1941.- Se inician los al 
aéreos alemanes a Malta 
lo que comenzó la guer 
el Mediterráneo.

1946.- El niño “pro. 
español Arturo Pomar ga 
torneo de ajedrez de Loi

1956.- El Islam se coa 
en la religión de Egiptc 
mandato constitucional.

1969.- El estudiante 
Palach se quema vivo en li 
za Wenzel, de Praga, en 
testa por la ocupación sov 
de Checoslovaquia y la s 
sión de las libertades indiv 
les.

1975.- Se firma en Lisb 
acuerdo para la independ 
de Angola.

1985.- El Gobierno i 
decide retirar sus tropas 
Líbano en tres fases.

1987.- Dimite Hu Yaol 
secretario de Partido Com 
ta chino, y le sustituye 
Ziyang. . ,

1989.- El Consejo de. 
ridad de la ONU apruebs 
unanimidad el plan P^ 
independencia de Nami 
pide al Gobierno de Suds 
que reduzca su presencian! 
en ese territorio.

Crucigrama Calendario

SANTORAL 350 días

EL SOL Y LA LUNA

El sol sale a las 07,35 y

Carteleras

M
0

se pone a las 17,13 (H. S.).
La luna sale a las 07,54 

y se pone a las 17,52 (H. S.).

HOJA DEL ALMANAQUE

10

Santos Fulgencio y Mar
celino.

CONTINUACION DE ESTRENO 
LA ULTIMA OBRA 

MAESTRA DE 
BERNARDO BERTOLUCCI

“EL CIELO PROTECTOR”

HOY TRES SESIONES.
GRAN ESTRENO. El film de ciencia 
ficción más importante de las últimas
décadas, José Arenas (ABC)

“EL PODER DE UN DIOS”

iSuperpomografíco ^tijn^ 
«GARGANTA DE SEDA

• o VO Subtiwl’^ 
Americana - 
PROHIBIDA A ME^ 

DE 18 AÑOS Con¿a desde 5'30 .arde

Días transcurridos: 15
Días hasta finalizar el año:

HORIZONTALES: 1: Metaloi
de gaseoso que constituye el 78 
por ciento del aire atmosférico. 
2: Ofrecimiento hecho a Dios o 
a los santos de ejecutar una obra 
piadosa. 3: Terminación de infi
nitivo. Porción de tierra rodeada 
de agua por todas partes (Pl). 
Símbolo químico. 4: Cuerpo flo
tante sujeto al fondo del mar, de 
un lago, etc., para indicar un sitio 
peligroso. Al revés, siente miedo.

• 5: Pronombre personal. Dios de 
los antiguos egipcios. Artículo. 
Adjetivo posesivo. 6: Embarca
ción. Gorro militar. Cierta flor, 
en heráldica. 7: Al revés, símbolo 
del litio. Del verbo ir. Conjunción 
latina. Símbolo químico del radio. 
8: Abandona. Río de la URSS. 
9: Existe. Hombre de buen sem
blante, bien proporcionado de

SOLUCION AL CRUCIGRAMA

miembros y airoso. Reflexivo. 10: 
Natural de la tierra de Canaán. 
11: Antigua capital de Palestina.

VERTICALES: 1: Ultimo 
monarca de Babilonia, bajo cuyo 
reinado la ciudad pasó a manos 
del rey persa Ciro. 2: Arbusto 
rosáceo (Pl). 3: Al revés, letra 
del alfabeto griego. Nombre de 
letra. 4; Escoger, entresacar. 
Andar errante. 5: Gorro militar. 
Altar, antigua deidad de Babilo
nia. 6: Al revés, árbol de las ulmá
ceas. Onda (Pl). 7: Conjunto del 
reino inorgánico de un país o 
región. Utilice. Nombre de mujer. 
8: Ciudad de Renania, a 32 kiló
metros de Düsseldorf. Paso sub
terráneo abierto por el hombre. 
9: Símbolo químico. Vocales. 10: 
Apartas, separas. 11: Patriarca 
hebrero antediluviano, el hombre 
más longevo.
ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:

(No recomendada para menores de 13 
años) Edward Zentara, Alexander Fili- 

penko y Anne Gautier 
Sesiones: 6-8,15 y 10,30

Película galardonada en el fesrival de 
SITGES de 1090, MEJOR GUION Y 

MEJOR MUSICA

Con
John Malcovich - Debra Winger 

Pases: 5‘30 - 8 y 10'30

Ribagorza. 2: Vinaroz. .3: Os. Salón. La. 4: Dime. Osad. 5: Al. La. 
Ah. Ga. 6: Bes. Tau. saG. 7: An. Re. Na. Ra. 8: Lona. Latí. 9: 
LS. Frase. Os. 10: Diarias. 11: Normandía.

VERTICALES: 1: Rodaballo. 2: Silenos. 3: iV. Do. 4: Bisel. rafiR. 
5: Ana. Ate. raM. 6: Gala. Para. 7: Oro. Aún. Sin. 8: ronoH. Alead. 
9; ZZ. Si. 10: Lagarto. 11: Radagaiso.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti • 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).

Agradece las gracias alcan
zadas.

M.C.G. _

' HOY TRES SESIONES 
SENSACIONAL ESTRENO. Llega una gran 

historia de amor del gran director ALAN 
PARKER...

“BIENVENIDO AL PARAISO”
Dennis Quaid, Tamlyn Tomita, Sab Shimo- 

no, Shizuko Hoshi y Stangi 
SESIONES: 5‘30 - 8 y 10'30 

TODOS LOS PUBUCOS 
Precio butaca Laborables: 350 Ptas.

Sábados, Domingos y Festivos: 400 Ptas.

HOY TRES SESIONES. 
SENSACIONAL ESTRENO. Cuando la fami

lia de Kevin .se fue de vacaciones olvidaron 
un pequeño detalle: KEVIN.

“SOLO EN CASA”
Macaulay Culkin, Joe Pesci, Daniel Stern, 

John Heard y Catherine O'Hara 
SESIONES: 6 - 8‘30 y 10'45 
TODOS LOS PUBLICOS

Precio butaca Laborables: 350 Ptas. . 
Sábados, Domingos y Festivos: 400 Ptas.

SÉÑSÁC¡ÓK^^

IMPORTANTE DEL UN 
«LA BATALLADA

TRES RE^^^|^,,rf, 

Con: Massimo Ghin^^^ 

F. Murrai Abhan. ^i ,
Sesiones: 6. LOS

’««S5íSS

(No recamen^5‘5íSs) -M#

Francesca

Sesiones, o

Ó
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estudiante

Coníetej 
el desiá

nglaten

ñhoraes el momento de poner solu- 
¿ones a todo lo que no entiendes

¡NOSOTROS TE 
AYUDAMOS!

INICIAMOS NUEVOS GRUPOS
©Sfcjü - BUP - F.P. - E. POLI 
ItECNICA FACULTAD ECONO 

’eamCAS Y EMPRESARIALES,.. 
;á ¡INFORMATE! 
infirma

vigor i| 
1”, R 
Itay 01 
ohólicai

2 O 2

WENTOS, CHALETS 
y BUNGALOWS

bita 11 En Playa Flamenca y Urba- 
Kaeiw La Florida Torre-

’Uerra I ^j Precios interesantes. 
Wonna: Playas de Orihue- 

5A Delegación Alba- 
P''W tele: Dr. Reming, 40-1°.

I gana reiétono:22 53 87

conrá SE TRASPASA mesón

jigto 11 turante por no poder 
V ' ffií leí 2182 29

inte Í
eBM COMPRO

SOLAR
ta edificar. Míni-
^:3Mm^. Tele- '’^''''^onos'. 21 91 62
1194 73Lisboa

• SE TRASPASA local 
comercial céntrico 750.000 
ptas. Tef. 23 25 06-23 52 26

PRESTAMOS 
URGENTES

Cancelamos embargos e 
hipotecas. 
Descuento de letras. 
Rapidez. Teléfono; 
967-50 02 46

LIMPIEZAS 
FERNANDEZ

-Extracción de fosas sépticas.
-Limpieza de tuberías y 

alcantarillados.
-Revisión de tuberías por 

equipos de televisión.
Teléfonos: 22 08 38. Oficina

21 44 81. Particular

SE ALQUILA 
LOCAL

COMERCIAL 
de 90 m^. en C/ Mar
qués de Villores, 
totalmente acondicio
nado. Tef. 22 60 22

• SE TRASPASA local de 
oficinas totalmente amue
blado y acondicionado, sis
tema informático y calefac
ción, 120 m^. 6.000.000 ptas. 
aprox. teléfono de contacto: 
24 23 48

• SE TRASPASA tienda de 
tejidos céntrica con existen
cias y clientela. Alquiler eco- 
nómico. Tef. 50 05 22

HIPOTECAS •
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rústicas.
-piso(eción.^apidez.
-Amortización a su comodidad

967-50 03 06

ri > Ŝ
'

■4
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anmartín
asesores

Kmano. 3 ■ 7 * lEdifmo Capiloli

• TRASPASO negocio de 
fotocopias. C/ Mayor. Exce
lente funcionamiento. Tef. 
21 30 55

• VENDO piso 170 m2. Pla
za de La Mancha. Tef. 
23 84 79

• SE NECESITA empleada 
de hogar de 8,30 a 6. Casa 
con niños. Tef. 22 40 70

CENTRO ASESOR FISCAL, S.L. 
HELLIN

NECESITA

AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
Y ASPIRANTE

De 16 años. Interesados dirigirse de su 
puño y letra con fotografía y detalle de 
sus conocimientos y experiencia a; Cen
tro Asesor Fiscal, S.L. Apartado 104 de 
Hellín.

• BUSCO empleada de 
hogar. Tef. 22 05 61

• SE NECESITA empleada 
de hogar interna. Tef. 
21 89 99

SE NECESITA
Oficial de 1® de 
electricidad con 
experiencia en 
baja y media ten
sión. Tef. 23 18 09

• VENDO furgón Nissan 5 
plazas con 7 meses. Tef. 
50 39 96 - 23 59 19

• SE TRASPASA Pub-cer
vecería, tel. 24 08 27. Hora
rio de oficina

• VENDO mobiliario de bar.
Tef. 2118 90-2110 74

DEPARTAMENTO DE ASESORIA 
NECESITA PERSONAL ASESORES/AS COMERCIALES
Se ofrece: Integración inmediata. Liquidación 
semanql, y demás condiciones a convenir.
Se requiere: Buena presencia, capacidad comer
cial. No ventas. Abstenerse curiosos
Interesados presentarse jueves y viernes de 10 a 2 en Cafeteria 
Surco - Plaza Altozano. Preguntar por el Sr. Figuerola.

• VENDO piso 4°. Con tras
tero. Bernabé Cantos-Arqui
tecto Vandelvira. Tef. 
23 75 37

PERIODICO DE MERCADO
ANUNCIOS GRATUITOS DE PARTICULAR A 
PARTICULAR TODAS LAS SEMANAS (SER- 

, VICIO 24 HORAS).
Tlf: 967/ 24 27 33

• SE VENDE camión DAF 
400. Acarrozado para mue
bles. 15.000 km. Tef. 
25 04 01

• SE NECESITA chica para 
'trabajar en peluquería, con 
experiencia. Tef. 50 08 96

• SE VENDEchalet Urba
nización Riachuelos, piscina 
y calefacción. Tef. 
22 34 68-50 22 33

‘®"‘’“ Odiamos y resolvemos, mediante gas canalizado o

o isra 
opas 1

BOTELLAS SU INSTALACION DE

CALEFACCION INDIVIDUAL

• COMPRO piso grande 
con terraza o casa con 
patio. Tef. 48 02 42

• SE NECESITA empleada 
de hogar. Tef. 231718

S

AGUA CALIENTE CON LA ENERGIA DEL FUTURO LIMPIA Y ECONOMICA

Butano SE LO DEMUESTRA

uye

ueba| 
para 

imibia 
Sudáfi 
¡a mili

QAONA,5

'liman ^onsúHenos sin compromiso al Teléfono: 23 57 08
LÍ2|9aS;_ST__^ EMPRESA COLABORADORA DE Repsol Butano, S.A.

MAYORES DE 25 ANOS 
INGRESO EN LA UNIVERSIDAD

D? ^^^^^ elaborados por nuestro centro, 
de matrícula del 10 al 30 de enero. 

-Orupos de mañana, tarde, noche y grupos con 
horarios especiales.

-Empezamos nuevos grupos.
¡¡COMIENZA YA TU PREPARACION!! 

¡¡NOSOTROS TE AYUDAREMOS!!

Cfniro de csiudios

reno' 
DA" 
lulaAi 
)RES

(

có ó
 

oro • SE ALQUILAN habitacio
nes. Teléfonos: 22 02 14 
22 03 52

VENDO casa adaptable
a local comercial. 133 
en Blasco de Garay, 
Teléfono: 50 02 46

m^.
16.

de
*,HQuiu 
. '•OCAL

(^"«lalaciones y 
*M¿gy«ona.

rop6
LúS

• SI LE INTERESA com
prar o vender cualquier pro
piedad llámenos Inmobiliaria 
Sureste, c/ Dionisio Guardio
la, 23. Entreplanta, Albacete. 
Tel. 23 41 84

• SE ALQUILA nave de 600 
m^. Acondicionada: Ctra. 
Mahora, km. 1 muy econó
mica. Tef. 24 27 76-22 26 90

• SE ALQUILA o se vende 
local en Hermanos Jiménez. 
Tef. 24 05 27 y 21 63 06

• SE NECESITA señora 
mayor de 30 años para cui
dar niños. Tef. 21 44 43

• SE TRASPASA bar frei
duría. Ideal para negocio 
familiar, pleno rendimiento. 
Tef. 23 19 00

• SI NECESITA podar sus 
árboles frutales o silvestres 
llámenos, tel. 24 08 27

• SE ALQUILA café bar.
Tef. 23 08 96

SANTA CLARA 
EN ESPERA 

DE TUS 
FAVORES

M.M.

SE VENDE MOTO 
HONDA CBR 1.000F

5.800 Km 6 meses
1.050.000 ptas.
Tef. 967/50 22 25

• SE TRASPASAN en la 
calle Mayor dos locales de 
100 y 300 m^. Tef. 21 26 52

• ALQUILO LOCAL apto 
para oficinas. Tel. 21 00 79 
Sr®. Ana

SE VENDÉ 0 SE 
TRASPASA EN AYORA
C/ Ciudad Jardín, 24.
TeH. 219 11 09 (96)
Bar restaurante, para bodas 
y banquetes para 500 plazas, 
con solar para aparcamiento 
de 2.500 m’. Precio a con
venir se darán facilidades.

EMPRESA 
NACIONAL

PRECISA
Para su dpto. Comer
cial, personal ambos 
sexos. Elevados 
ingresos, fijo más 
comisiones, C.M.
Interesados pre
sentarse de 10 a 
14h en C/ Concep
ción n® 1, entpta. 
puerta A.

• SE TRASPASA peluque
ría por disolución de socie
dad: 250 m^. distribuidos en 
salón de espera, sala chi
co-a, despacho, habitación 
estética y casa anexa. Inte
resados teléfonos: 21 84 67 
22 23 09

• SE, TRASPASA LOCAL 
comercial pequeño. Perfec
tamente acondicionado. 
Muchos extras. Muy céntri
co, 2.900.000 ptas. Tef. 
21 40 37 (horas comercio).

• AUXILIAR de clínica cui
da ancianos noches. Tef. 
44 26 31 '

• SE NECESITA empleada 
de hogar. Tef. 21 57 31

GRACIAS SANTA 
GEMA POR LOS 

FAVORES 
CONCEDIDOS

Se te puede visitar en la 
Parroquia de Fátima los 
días 13 y 14 de cada mes.

RESIDENCIA FEMENINA 

'OLALLA JIMENEZ"

Plazas limitadas. 
Pasaje Massó, 8 (fren
te al n° 23 de la 
C/ Rosario. Telf. 
24 05 27 y 21 63 06

• OFERTA de empleo para 
trabajadores con conoci
mientos en mecánica de 
mantenimiento. Tef. 21 7^5

• RAFAEL ANDUJAR 
ORTUÑO médico estomató
logo cirugía oral. Rosario, 3, 
pral. Tfno. 21 88 65 Albacete

VENDO LANCIA PRISMA 
r6 lE-SYMBOL AÑO 1989

COMPLETAMENTE EQUIPADO 
IMPECABLE 

VER EN: AUTO-STARS.
Avda. España, 45 - Tef. 23 56 51 - Albacete

• SE NECESITA empleada • SE TRASPASA restau- 
de hogar interna. Tefs. rante por disolución de 
21 15 23-22 06 44 sociedad. Tel. 23 84 59

GRACIAS 
ALMAS DEL 

PURGATORIO
P.M.G.

PRESTAMOS
Gestión lapida. Pla? i 

hasta 10 años 
Cancelamos hiootecas 
y embargos. Telefono 

967 23 04 14

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
J.R.

EN HELLIN 
SE ALQUILA 

PISO 
zona parque 

140 m^.
Tef. 20 51 10

GRACIAS 
^SAN JUDAS 

TADEO
J.R.

PARQUETS 
EMETERIO

Parquets y tarimas flotan

tes sin polvo ni obras. 
Antonio Machado, 77, 
teléfono 23 94 80

Muí*

l^estaurantt
aiwaez

FHÍMIO INURNAClONAl 

AitJ^iláí.
3opulari<

0/ Salamanca, 12 - Telfs: 21 86 73 - 21 82 69 - ALBACETE
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La pequeña Ariel murió en 1988, con 7 años, a causa del síndrome de inmunodeficiencia adquirida

El famoso ‘Sargento Starsky” todavía 
no ha superado la muerte de su hija
EI actor Paul Michael Glaser encabeza la lucha contra el Sida en Hollywood, junto a Liz Taylor

Al lado de David Soul, se 
convirtió en una de las 
estrellas más populares de 
la televisión, como prota
gonista de la serie policía
ca “Starsky y Hutch”, 
durante varias temporadas 
el programa favorito de 
millones de telespectado
res.

HOLLYWOOD (Fax 
Press).- Pero una vez finali
zada esa teleserie, David Soul, 
siguió triunfando como actor 
mientras que Paul Michael 
Glaser, centró su trabajo en 
ejercer como director de otro 
famoso programa televisivo 
“Corrupción en Miami”, sien
do pocas las apariciones que 
volvió hacer en la pantalla 
como actor.

No obstante, sus muchos 
admiradores, todavía recuer
dan sus aventuras policiales 
como el sargento “Starsky”. 

. La vida de Glaser, sufrió un 
cambio radical en 1.988, cuan
do los médicos detectaron que 
su hija Ariel, de siete años, 
estaba afectada por el síndro
me de inmunodeficiencia 
adquirida, que en agosto del 
mismo año la conducía a la 
muerte; toda una tragedia, 
que traumatizó al famoso 
actor y director televisivo.

Pero las desgracias nunca 
llegan solas, y poco después 
de la muerte de la niña, los 
médicos señalaron que su 
esposa Liz y su hijo pequeño.

Paul Michel Glaser junto a su compañero David Soul

&
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muerte por Sida en la familia, 
es ya más que suficiente”. En 
principio se dijo que la infor
tunada Ariel, adquirió el virus 
del Sida, a través de una trans
fusión de sangre, ahora los 
hechos han puesto de mani
fiesto que quien recibió la 
transfusión fue su madre, en 
el período de embarazo de la 
niña. Pero según Paul Michael 
Glaser, el medio a través del 
cual llegó el virus es lo de 
menos, lo importante es que 
a través de esta terrible expe
riencia puedan ayudar a otra 
mucha gente con similar pro
blema. “Deseamos ayudar 
moralmente a familias que 
tengan a alguno de sus miem
bros afectados por el Sida.

Defensor

eran portadores del virus del 
Sida, aunque afortunadamen
te la enfermedad no se había 
desarrollado en ellos.

Hoy 27 meses después de 
la muerte de Ariel, Glaser, 
todavía no se ha recuperado 
del impacto recibido, su vida 
está condicionada por el Sida, 
aunque él no esté afectado por 
esa terrible enfermedad, que 
tiene atemorizada a la socie
dad. “Es difícil olvidar tan 
terrible experiencia, es más, 
creo que de por vida, estará 
en mi mente ese recuerdo, que

todavía hoy me
ciliar el sueño,

impide 
sino es

con
cón

ayuda de somníferos”.
Paul Michael Glaser, vive

en una continua tensión, no 
sólo por el recuerdo de su hija, 
sino por el temor de que el 
Sida, se desarrolle en su espo
sa y en su otro hijo. “Poco 
a poco, voy haciéndome a la 
idea de que existen muchas 
posibilidades, de que ese mal
dito virus, no se desarrolle en 
Liz y en nuestro hijo. En este 
aspecto, mi esposa es total
mente optimista, con una

El consuelo y el insuflarles 
esperanza, es fundamental 
para evitar que se derrumben. 
No estamos capacitados para 
curar, pero sí para aconsejar”.

Glaser, en unión de Eliza
beth Taylor, se ha convertido 
en el paladín de la lucha con
tra el Sida, dentro del mundo 
del espectáculo, dedicando 
muchas horas al día, en asistir 
a conferencias, visitar a enfer
mos y buscar donaciones eco
nómicas, con las que fomentar 
la investigación y busca de una 
vacuna contra esa enfermedad 
que se ha dado en llamar ya 
en plaga maldita del siglo XX, 
aunque sus consecuencias, 
abarcarán al próximo siglo.

Cumpleaños

Paul Young.

Hoy cumplen años 
siguientes personas:

las

PAUL YOUNG, cantante, 35
JEAN MARIE GREZET, 

ciclista 32.
RAMON MARIA CALDERE, 

jugador de fútbol, 32.
JOSE MANUEL OCHOTO

RENA, jugador de fútbol, 29
KABIR DADI, actor 45.
SADE ADU, cantante, 32
SUSAN SONTAG, escritora, 

58
PAUL NITZE, diplomático, 

84.

Citas

José Bono.

JOSE BONO, presidente di 
Castilla-La Mancha: “Una vice. 
presidencia es poco y tía 
muchas”.

ro: 
dit

CÍ

SÍ

CARLOS SOLCHAG.1 
ministro de Economías

lid^ 
me 
rae

Hacienda: “A nadie le Ínteres! ^^^j^
si los ministros estamos o m 
tristes por la decisión di 
Guerra”.

AMANDO DE MIGUEL 
sociólogo: “Alfonso Guerra r» 
tificó el discurso del Reya 
Nochebuena”.

rae: 
de 
de 
Esti

, E 
dun

MIGUEL ROCA, secretanfl
general de CDC: “No hay qii 
magnificar la figura de Guerra

PEDRO DELGADO, ciclista
“La vuelta me estimula, pcn 
prefiero el Giro”

EMILIO ARAGON, prese» 
tador de TV: “Yo no soy uJ 
presentador guaperas”.

mar 
vadi

1 
cadí 
viva 
auté 
un ; 
de 1¡ 
por 
brim

JOHN SCHLESINGER «he 
director de cine: “Los gobiema 
conservadores nunca se in ^
san por el desarrollo del cine

Son muchos los actores que día a día se suman a la lucha contra esta terrible enfermedad

La droga y la promiscuidad sexual ha 
conducido al SIDA ’a muchos artistas

p

Hoy la gente admira a Gla
ser, más por la tragedia que 
ha sufrido, y por su firme deter
minación de contribuir a la 
lucha contra el Sida, que por 
el prestigio que había adquirido 
como actor. “Me satisface que 
se aprecie mi humilde labor en 
favor de la lucha contra el Sida, 
eso significa que mi ayuda es 
positiva, y la opinión pública 
comprende el alcance de mi 
actuación anti-Sida”. Glaser, 
recuerda cuando el 7 de abril 
de 1.988, ingresó a su hija Ariel,
en el hospital, los médicos pen
saban que iba ser cuestión de 
días de terrible espera, pero 
duró casi cinco meses, una eter
nidad para sus padres, tiempo 
en el que soñaron con un mila
gro, que desgraciadamente no 
llegó. Después surgió la noticia 
de que su esposa y su hijo, eran 

' portadores del Sida. “Durante 
¡ veinte meses, mi esposa y yo, 
■ hemos estado ayudados por psi

coanalistas, sin su ayuda no sé 
i lo que habría sido de nosotros 
i en el aspecto mental”.

Pesimismo

Se muestra pesimista sobre 
las posibilidades de que el Sida, 
encuentre a corto plazo una ' 
terapia adecuada para curar a 
los afectados, teme que todavía 
pasaran algunos años, antes de 
que los enfermos afectados ten
gan fundadas esperanzas de 
salir bien de su enfermedad. Se 
necesitan muchos esfuerzos en 
investigación y mucho dinero, 
antes de que una vacuna contra 
el Sida, pueda ser efectiva, hoy 
únicamente el AZT, es una 
mínima esperanza”-. “Lo impor
tante, es ayudar afectivamente 
a los afectados, y a sus familias, 
evitar que sean marginados. Es 
triste, pero lo cierto, es que una 
gran parte de la sociedad, 
rechaza a este tipo de enfermos, 
los ve como apestados y no 
verían con malos ojos que fue
ran confinados aparte, una tra
gedia de insolidaridad. ¿Acaso 
no han pensado que ellos mis
mos o algún miembro de sus 
familias, puede verse afectado 
por el virus?”. Paul Michael 
Glaser, habla de que cada día 
es más elevado el número de 
personas afectadas dentro del 
mundo del espectáculo. “La
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Liz Taylor lleva años colaborando activamente en la lucha 
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droga y la promiscuidad sexual 
ha conducido el Sida, a muchos 
artistas, más de lo que la gente 
pueda imaginarse”. Aunque 
difícilmente llegará olvidar la 
tragedia que ha vivido lo cierto 
es que Paul Michael Glaser, vol
cado en ayudar a personas afec
tadas por el Sida, dentro del 
mundo del espectáculo, le ayu-
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^pio espacio ^‘Documentos TV'’ dedica su emisión a otros escenarios de la actualidad intemacionai

La programación sigue su curso pese 
a la crisis del Golfo Pérsico

La actriz Lauren Bacall es la presentadora del programa “Hollywood: Crónica negra^^

¡¿programación de hoy en Televisión Española, una 
mSaalizado el plazo concedido al presidente de Irak 
iirs que abandone Kuwait, sigue su curso habitual 
:oj¡ ana serenidad realmente encomiable, sin reflejar 
a tensión internacional ni los vientos de guerra que 
soplan en el Golfo Pérsico. Aunque el segundo canal

estará abierto en todo momento a cualquier incidente 
que se produzca en esta crisis, tal y como ocurriera 
en la reciente reunión de Ginebra, por el momento 
no está previsto ningún programa especial sobre este 
asunto. Ni siquiera el espacio “Documentos TV^^ tratará 
hoy sobre la crisis del Golfo.

J.L. FERNANDEZ

' El propio espacio “Docu- 
¡mentosTV”, que se precia de 
htar directamente conectado
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con la actualidad más inme
diata, dedica hoy su tiempo 
a otros escenarios de la actua
lidad internacional. Concreta
mente, hoy emitirá los docu
mentales “Las cintas de la Sta- 
si” y “Crisis en el ejército 
rojo”. El primero de ellos con
memora la toma del edificio 
de la temida policía secreta 
de la extinta Alemania del 
Este el 15 de enero de 1990.

cretani 
layou

, El documental narra como 
durante más de cuarenta años 
la vida cotidiana de los ale
manes del Este ha sido obser-

íuerra, 
ciclista
a, pal

vada, filmada y archivada por 
la policía política.

Un control que ha provo- 
t?<Jo que la nueva Alemania
w todavía inmersa en un
auténfico clima de sospechas 
M año después de la tomapresea . _ ____

soy w <1® las instalaciones de la Stasi

WER 
bienio

R el pueblo, con el descu- 
TOiento casi cotidiano de 
naciones entre políticos y 
Periodistas con la policía

intere secreta y la sospecha de que
1 cine

miles de espías de la RDA 
siguen aún trabajando.

En el programa se presen
tarán las auténticas cintas gra
badas por la Stasi, el montaje 
cip los servicios secretos y 
diversas entrevistas con anti
guos espías supuestamente 
arrepentidos.

El segundo documental 
describre el estado de desmo
ralización y ruptura del ejér
cito de la Unión Soviética, 
realizado apenas unas fechas 
antes de los recientes sucesos 
en la República Soviética de 
Lituania.

Los realizadores de este 
reportaje han logrado imáge^ 
nes inéditas, al entrar por pri
mera vez en las bases sovié
ticas en Alemania y en la 
Unión Soviética, con entrevis
tas a soldados y oficiales que 
expresan sus opiniones sobre 
la situación actual y sus temo
res frente al futuro.

Un documento con gran 
sentido de la oportunidad ante 
las últimas imágenes de los 
tanques y tropas soviéticas 
reprimiendo sangrientamente 
a los independentistas litua
nos.

La actriz Lauren Bacall es

I

■ ^<

El segundo canal sigue abierto a cualquier incidente que se produzca

la presentadora de “Holly
wood: Crónica negra”, docu
mental realizado por James 
Forsher sobra la llamada “fá
brica de los sueños”.

En este reportaje, sin 
embargo, se trata el aspecto 
más sórdido de la Meca del 
cine, ciudad en la que actores 
y directores han protagoniza
do historias reales de críme
nes, suicidios, vicio y perver

siones varias. Esta crónica 
negra incluye desde los escán
dalos de Fatty a las extrañas 
muertes de Thomas Ince, Jean 
Harlow, Marilyn Monroe, 
John Wayne y Leslie Howard^ 
Lauren Bacall, encargada de 
interpretar en la ficción duras 
historias de sangre y deseo, 
recorre las “escenas del cri
men” donde se produjeron los 
diversos hechos.

Encuentro 
amistoso de 
fútbol entre 
España y 
Portugal

Con anterioridad al docu
mental que presenta Lauren 
Bacall, el segundo canal ofrece 
hoy el encuentro de fútbol amis
toso entre las selecciones de 
España y Portugal.

El partido, en directo desde 
Castellón a partir de las 20.25 
horas, servirá de entrenamiento 
a la selección española para su 
próximo encuentro oficial fren
te a la selección francesa, el 
20 de febrero, valedero pára la 
Europocopa de 1992.

Especial

“Un día es un día” el espacio 
que dirige y presenta Angel 
Casas, se está despidiendo de 
la programación con tres pro
gramas especiales que resumen 
lo más destacado que se ha emi
tido. Las mejores entrevistas 
con los personajes del momen
to, los instantes más divertidos 
o polémicos, las actuaciones 
musicales y los números de 
striptease que han hecho popu
lar a este espacio que se emitía 
con anterioridad en TV-3

La segunda cadena proyecta 
a las 16,35 la película de Ramón 
Fernández, “De hombre a hom
bre”, interpretada por Feman
do Fernán Gómez y María Lui
sa San José.

Narra la historia de un pro
fesor jubilado al que su hija 
pretende internar en una resi
dencia

Antes de perder su libertad 
el viejo profesor roba una moto
cicleta y huye. Carlitos es un 
niño que no quiere ir al inter
nado y escapa, también de su 
familia.

programación
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“De hombre a hombre”.

18,30.- CAJON DESASTRE
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
19,29. - CONEXION CON 

LA PROGRAMACION 
NACIONAL

19,30. - OBRAS MARAVI
LLOSAS

20,30.- TELEDIARIO 2 
21,00.- ESPECIAL “UN DIA

ES UN DIA”
22,00.- FALCON CREST
22,55.- JINETES DEL ALBA
24,00.- DIARIO NOCHE
00,30.- QUERIDO CABA

RET

01,30.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATIVA 
10,00 - NOTICIAS 
11,00.- LA HORA DE... 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- GALERIA DE MUSI

CA
13,05.- BARRIO SESAMO 
13,30.- DIBUJA 2 
14,00.- WEBSTER 
14,25.- NOTICIAS 
14,30.- ESTADIO 2 
15,00.- CIFRAS Y LETRAS 
15,30.- PASEO CENTRAL 
16,30.- NOTICIAS
16,35.- PRIMERA SESION 
“De hombre a hombre” 

(1984 - 85)
Director: Ramón Fernández 
Intérpretes: Fernando Fer

nán Gómez, María Luisa San- 
josé

Don Silvestre es un profesor 
jubilado al que su hija pre
tende enviar a una residencia. 
Antes de perder su libertad, 
roba una motocicleta y huye.

18,05.- NOTICIAS
18,10.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
19,00.- MIKIMOTO CLIP

19,30.- DIBUJA 2 
20,00.- MR. T.
20,25.- FUTBOL
Partido amistoso 
España - Portugal
En directo. Desde el Estadio 

Castalia de Castellón
2145 - NOTICIAS
22,25.- HOLLYWOOD:

CRONICA NEGRA
23,40.- DOCUMENTOS TV 
00,35.- ULTIMA SESION 

DE CINE.
CICLO: HECHO EN 

AMERICA

“Hollywood. Crónica negra”.

El espectro de la guerra ’ 
(1988 - 90)

Director: Ramiro Lacayo
Intérpretes: Elmer 

McFields, Alenka Díaz
Reynaldo, joven residente 

en la costa atlántica de Nica
ragua, se desplaza a Managua 
con el sueño de convertirse en 
un famoso bailarín. En la capi
tal conoce a María, bailarina 
de breakdance, que le intro
duce en el ambiente ciuda
dano.

02,05.- DESPEDIDA Y 
CIERRE
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ALTOZANO
Nueva Junta de 
Personal de la 
Administración 
Central de 
Albacete

Ayer se celebró en la sede 
del Gobierno Civil el acto de 
Constitución de la Junta de Per
sonal . de Funcionarios de la 
Administración Central de 
Albacete, con arreglo a la 
siguiente composición de cargos 
y funciones:

José Emilio Rubio Poveda, 
de la organización sindical 
UGT, resultó elegido presiden
te de la Junta, por 12 votos 
a su favor; Diego de Haro Her
nández, de CSIF, de vicepre
sidente; con 12 votos; y José 
María Auñón Delicado, de 
CSIF, de secretario, también 
con el resultado de 12 votos.

Esta Junta de Personal repre
senta a un total de 1.361 fun
cionarios de la Administración 
Central de la provincia y la inte
gran 21 miembros.

La constitución de la Junta 
culmina el proceso de eleccio
nes sindicales celebrado en este 
sector laboral el año pasado, 
y velará por la defensa de los 
derechos e intereses de todos 
los funcionarios.
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“Telefónica no 
aprueba la 
indemnización a 
los abonados de 
Villamalea”

Puesta de largo de la nueva Gestora Provincial del CDS.A las seis de la tarde 
de ayer la nueva Gestora Provincial del CDS en Albacete , presidida por Manuel Martínez, 
se presentó a los medios de comunicación en una acto de confraternización en el que, 
cervezas por medio, centristas y periodistas pudieron olvidar siquiera por un momento las 
penas del Golfo para tratar de otras penas, las puramente políticas y electorales. Suerte 
a los centristas, que buena falta les hace. luis miguel

En la reunión que mantai 
ron ayer la Unión de Cons 
midores El Molino y altos ca 
gos de la Dirección Provinci 
de Telefónica no se llegó a ni 
gún acuerdo en cuanto a 
indemnización que Él Molii 
solicita para los abonados 3 
Villamalea que han tenido i 
mal servicio telefónico.

“Por parte del director 1 
Telefónica si hubo un compa 
miso de revisar los teléfoB 
que mayores anomalías prese 
tan en esta localidad, y de re 
tablecer el servicio en breve pl 
zo, pero señaló que la inda 
nización no procede, algo ip 
la Unión de Consumidor 
seguirá reclamando en favor i 
los abonados como usuarios (¡i 
tienen el derecho a peni 
buena calidad con arreglo; 
precio que pagan”, señaló 
presidente de El Molino, Joi 
María Roncero.
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Posible 
movilización de - 
los trabajadores 
de autobuses

. urbanos
Los trabajadores de la 

empresa concesionaria del ser
vicio público de autobuses urba
nos de Albacete podrían iniciar 
próximamente movilizaciones si 
no se soluciona su contencioso 
con la empresa, creado por la 
falta de pago de los salarios 

— del mes de diciembre.
Según un comunicado hecho 

púbhco por los delegados de 
personal, “una vez más los tra
bajadores de la empresa Nicolás 
López Jiménez se ven en la 
necesidad de denunciar públi
camente la situación que pade
cen, al encontrarse a día 15 del 
mes de enero sin haber per
cibido los salarios del mes de 
diciembre y sin que por parte 
de la empresa se ofrezca solu
ción alguna salvo la de decir 
que pagará cuando tenga dine
ro. Ante esta nueva situación, 
los trabajadores nos vemos en 
la obligación de exigir de inme- 
diato el pago de nuestros sala
rios, así como soluciones de 
futuro tanto por parte de la 
empresa como del Ayuntamien
to, que hagan inviables estos 
problemas, ya que los trabaja
dores diariamente cumplimos 
nuestra obligación como es la 
de prestar el correspondiente 
servicio. Caso de no solucionar
se el problema —concluyen— los 
trabajadores adoptaremos las 
medidas de presión que sean 
necesarias”.

■ El alcalde ayer estaba 
dispuesto a todo, hasta a 
hacer el pino, si los estu
diantes se lo hubieran pedi
do.

* * *
■ Tenían que haber visto 

ustedes lo bien que coreaba 
eso de “haz el amor y no 
hagas la Guerra”. No sabe
mos si en el ambiente flotaba 
el recuerdo de Marta Sán
chez y nunca mejor dicho 
lo de flotar, por lo de las 
aguas del Golfo.

***
■ Lo que no consiguieron 

los grupos integrantes de la 
coordinadora cívico-social, 
convocantes de la manifes
tación del domingo, lo hicie
ron ayer los estudiantes. 

***
■ Al menos tuvieron con 

ellos, en su marcha, a un 
“sociata”. En este caso fue 
el alcalde, a quien sacaron 
del despacho y en manifes
tación le llevaron hasta el 
Altozano.

* * *
■ El que no estaba tan 

por la labor fue el secretario 
de Estado de Defensa, quien 
no quiso decir “ni mú”.

* * *
■ Con un “no tengo por 

constubre hablar de estas 
cuestiones”, despidió al per
sonal de la Prensa en lo que 
se refería al papel que jugará 
la Base de Albacete en la 
posible confrontación bélica.

■ El ministro Serra tiene 
que estar super contento, 
porque adiestrado sí tiene al

El alcalde, en plena faena.

personal. Luego nos queja
mos del teniente Portero, 
pero es que todo se pega.

***
■ El secretario de Estado 

diría que la visita estaba pro
gramada, pero nadie puede 
negar la casualidad en la 
fecha.

* * *
■ Y mientras todo el 

mundo estaba ayer pendien
te de lo que pueda pasar 
hoy, los “chicos” del CDS, 
Onofre Contreras y compa
ñía, de presentaciones. Hay 
gente para todo.

* * *
■ Unos de presentación 

y en el CDS también se 
habla de expedientes. ¿Será 
alguno para Adolfino?. Se 
verá...

Cenzano defendió el papel d 
las Cortes Autonómicas

“Las Cortes Regionales de 
Castilla-La Mancha han sido un 
referente extremadamente útil 
para conformar la Comunidad 
Autónoma”, según declaró ayer 
en Alcázar de San Juan el pre
sidente de esta institución, José 
Manuel Martínez Cenzano.

En la primera ponencia del 
Seminario sobre política auto
nómica, que se desarrolla desde 
el lunes en la sede de la Uni
versidad Nacional de Educación 
a Distancia de Alcázar, Mar
tínez Cenzano resumió las fun
ciones de las Cortes en “legislar 
y controlar al Ejecutivo”.

La labor desarrollada hasta 
ahora por el Parlamento regio
nal fue calificada de “muy dig
na” por su presidente, quien 
añadió que “a Castilla-La Man
cha no le falta nada a nivel 
linstitucional, aunque todavía 
quedan muchas competencias 
por transferir”.

Para José Manuel Martínez 
Cenzano, “los referentes histó
ricos que tienen otras regiones 
no son necesarios en la nuestra, 
ya que Castilla-La Mancha nace 
de la Constitución de 1.978 y 
pretende acercar el poder al 
pueblo y es en esta medida don
de las instituciones de autogo
bierno tienen que responder
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